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R estarurante
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MARISQUERÍA

Especialidad en Carnes, Pescados 
y Mariscos Frescos

Avda. de Madrid, 20 Tino: 925 21 51 22
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MESÓN - RESTAURANTE
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MULTISERVICIOS
Roberto G arcía Durán
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Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas, Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
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Obra en general 
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TOLEDO
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TARIMA
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• ELEVADORES ESPEC IALES PARA DISCAPACITADOS 
Y  UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
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www.elevadoresfenix.com
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Debate con sabor 
preelectoral
El último debate sobre el Estado de la 
Región ha vuelto a poner de manifiesto las 
diferencias irreconciliables del presidente 
Barreda y la líder de la oposición Ma 
Dolores Cospedal. Barreda optó por lanzar 
un mensaje de esperanza para el futuro, 
mientras que Cospedal reprochó los 
fracasos del presidente y apostó por el 
cambio político. p á g 1 2

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 

Sábados de 9 a 14 h.
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El boom de la formación
La crisis económica ha empujado a 
trabajadores y parados a las aulas, en 
busca de una mayor cuallficación o de 
un certificado de profesional. Los cursos 
gratuitos que financia el SEPECAM están 
saturados, con una demanda que 
cuatriplica la oferta, p g . 2 2

Un día con la Copa del Mundo

Los toledanos no han querido perderse la 
cita con la Copa del Mundo, exhibida esta 
semana enToledo. Procedente de Shang
hai, las horas que ha pasado en la ciudad 
han hecho la gloria de miles de seguido
res de 'la Roja'. p a g . 5 4

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

Q U ICK STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y  LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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V IE R N E S , 10 SEP T IEM B R E
21.30 h Coronación de la Reina. Pregón de las fiestas.
01.00 h Comienzo de las fiestas.
SÁ BA D O , 11 SEPTIEM BRE
08.30 h Dianas y pasacalles.
13.30 h Sesión vermú y música de siempre.
18.00 h Chupinazo desde los balcones del Ayuntamiento.
18.30 h Concurso de Carrozas.
20.00 h Trofeo de Ferias de Fútbol.
23.00 h Quema de Fuegos.
24.00 h Concierto de grupo de rock SEGURIDAD SOCIAL.
24.30 h Bailes al son de la Orquesta Retos.
03.00 h Fiesta Joven en la disco-móvil de la Carpa Municipal.

DOM INGO, 12 SEPTIEM BRE
08.00 h Suelta de Vaquillas.
13.30 h Sesión Vermú.
18.00 h Recortadores en la Plaza de Toros Municipal.
22.30 h Espectáculo con el humorista Bigote Arrocet.
24.00 h Espectáculo musical con la Orquesta Vibraciones.
02.00 h Noche en la Carpa Municipal.

LU N ES, 13 SEPTIEM BRE
08.00 h Suelta de Vaquillas.
12.00 h Actividades de Multiaventura.
13.30 h Baile del Mediodía.
17.30 h Gran Corrida de Reiones.
23.00 h La Orquesta Renacer.
02.00 h Noche de Fiesta.

M ARTES, 14 SEPTIEM BRE
Día de las cañas: Todos los bares y restaurantes 
de la localidad ofrecerán sus mejores tapas.
12.30 h Espectáculo Musical Infantil ¡Qué salte la plaza!"
18.00 h Fiesta infantil, con iuegos y talleres.
20.00 h Grand Prix.

Excelentísimo Ayuntamiento de Los Yébenes
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Cospedal se ofrece
Toda la adrenalina, la poca que 

tenían después de las vacaciones, 
parece que la gastaron dos días 

antes el secretario de organización del 
PSOE, José Caballero, y la senadora del 
PP, Carmen Riolobos, hablando de las 
dimisiones que iba a haber en el campo 
contrario. Para Caballero, Cospedal iba 
a anunciar su dimisión como secretaria 
nacional del PP y para Riolobos iba a 
ser Barreda el que iba a dimitir. 
Riolobos con esa declaración réplica 
seguía otro disparate declarativo, 
cuando aseguró que el Presidente 
Barreda suspendió sus vacaciones para 
presidir el Consejo de Gobierno el 
pasado día 24 y que luego se volvió. 
Desgraciadamente quedó registrada 
para la posteridad la imagen del 
Presidente recibiendo el féretro del 
capitán de la guardia civil José María 
Galera, asesinado en Afganistán, y la 
de su asistencia en Tarazona de la 
Mancha (Albacete), el viernes 27, al 
entierro del mismo. Intentaba quizá 
Riolobos tapar con su crítica incierta 
el hecho cierto de que su jefa, María 
Dolores de Cospedal, no estuvo en 
ninguno de ambos acontecimientos y 
por el contrario sí que estuvo Mariano 
Rajoy. Cospedal apuró sus vacaciones 
hasta el debate de la región y sólo se la 
ha visto asistiendo a los toros en 
Ciudad Real. Por cierto que en ese 
debate ha dicho que si gana las 
próximas elecciones declarará los toros 
como bien de interés cultural, claro 
que también quiere privatizar, en ese 
mismo debate lo declaró, la televisión 
de Castilla-La Mancha y con ello a lo 
peor deja al personal sin toros. No hay 
miedo de privatización, primero porque 
son promesas que nunca se cumplen, 
en cuanto llegan ponen el medio a su 
servicio, vean un ratito la Telemadrid 
de Esperanza Aguirre y verán de lo que

hablo, y segundo 
porque dijo que 
entre las
condiciones 
exigibles a quien se 
quede con ella 
figura que tiene que 
respetar todos los 
puestos de trabajo.
Condición
incumplible por 
ruina, a no ser que 
la administración 
regional corra con los gastos por otras 
vías, con lo cual estamos en lo mismo. 
El debate de este año ha aportado 
pocas novedades, la reseñada 
anteriormente de la televisión 
autonómica en el marco de una puesta 
en escena de Cospedal ofreciéndose 
como futura presidenta de Castilla-La 
Mancha. Para la ocasión se había 
traído como público a Mariano Rajoy 
que ese día y el siguiente se 
encontraba en el Parador de Toledo 
con la plana mayor de su partido. Puso 
garra en eso Cospedal, en presentarse 
como futura presidenta; pero cual 
gaseosa se fue diluyendo en la réplica 
hasta cometer la torpeza de hablar ella 
misma del vino que se bebió en el 
convite de su boda, hace ahora justo 
un año. Parece como si, sabiendo que 
se cumplía su aniversario, esperara que 
el PSOE lo sacara a relucir y se 
adelantó. Fue apresuramiento más que 
adelanto, era el debate sobre el estado 
de la región y ella misma dijo que 
"hablar de esas cosas son tonterías", 
pues si lo son no debía de haber 
hablado de ello. No es tontería su falta 
de memoria, pues añadió que no era 
verdad que el vino bebido no fuera de 
Castilla-La Mancha.
Además de CCM, aeropuerto de Ciudad 
Real, Seseña y en la misma línea de

otras veces, sin nada nuevo que 
aportar y quizá menos porque el 
tiempo apretaba, el debate nos deparó 
un piropo de Cospedal a lo bien que se 
conserva Barreda para su edad, y que 
quizá cumplió el efecto de suavizar a 
éste en su contrarréplica.
El debate, ya está dicho, fue 
básicamente repetición de otros que 
sobre la región ha habido; pero sin 
tanta entrega por parte de los 
contendientes, salvo lo ya señalado de 
Cospedal en el momento en que Rajoy 
la escuchaba, luego se fue.
Eso sí, Barreda dejó su bomba de 
explosión retardada. Anunció que 
presentará una proposición de Ley en 
las Cortes Generales, que 
obligatoriamente deberá aprobarse 
antes en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, en la que la región volverá a 
plantear todo aquello que en materia 
de agua no fue aceptado en el fallido 
Estatuto de Castilla-La Mancha. En la 
idea de que Cospedal, en su dualidad 
de Secretaria Nacional del PP y 
Presidenta del partido en Castilla-La 
Mancha, siempre ha sacrificado a esta 
región cuando ha habido contradicción 
de intereses, va a intentar ponerla otra 
vez entre la espada y la pared en la 
defensa del agua de Castilla-La 
Mancha.
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de la semana
José Manuel Caballero, 

portavoz del PSOE:
"Cospeda! anunciará mañana 
(el 1 de septiembre) que deja 
la Secretaría General del PP 

para dedicarse en exclusiva a 
la comunidad autónoma"

Respuesta del PP:
"Caballero se ha equivocado; 
quería decir que Barreda va a 

anunciar su dimisión"

Esther Padilla, secretaria de 
Comunicación del PSOE:

"La mayor ventaja de 
Cospedal es su mayor 

problema, es decir, es muy 
conocida por la opinión 

pública, pero cuanto más 
conocida es, peor valoración 
tiene entre los castellano- 

manchegos"

José María Barreda, 
presidente de la Junta:
"Sería suicida discutir el 

liderazgo de Zapatero, tanto 
en el partido socialista como 

en el Gobierno. Él es el 
presidente del Gobierno y los 

aspirantes son otros"

Nota de prensa de Nuevas 
Generaciones:

"Barreda ha condenado a más 
de 40.000 menores de 30 años 

en la reglón, a los que les ha 
privado de tener una vida 

digna"

José Sánchez, obispo de 
Sigüenza:

"En la diócesis nos estamos 
planteando muy en serio 

comenzar en este curso con la 
formación de seglares para ser 
colaboradores del sacerdote en 

las celebraciones y para 
presidirlas en ausencia del 

sacerdote"

CENTRO DE REFERENCIAA NIVEL NACIONAL
La m inistra de Sanidad destaca la 
‘excelencia’ de Parapléjicos
La ministra de Sanidad y 
Política Social, Trinidad 
Jiménez, ha visitado el 
hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo, 
acompañada, entre otras 
autoridades, del
consejero de Salud y 
Bienestar Social,
Fernando Lamata y del 
alcalde García-Page.
Durante su recorrido la 
ministra anunció que el 
Hospital será centro de 
referencia nacional en 
lesión medular y contará 
con el respaldo formal 
del Ministerio y del 
Consejo Interterritorial 
del Sistema Nacional de 
Salud, que engloba a las 
17 Comunidades
Autónomas. Dicha 
declaración lleva
implícita una dotación 
presupuestaria, a través 
del Fondo de Cohesión, 
que permitirá, entre 
otras cuestiones,
fomentar la
investigación y los 
ensayos clínicos en un 
centro hospitalario que 
ya cuenta con 130 investigadores trabajando en distintos aspectos relacionados 
con la reparación de la lesión medular.
Jiménez aseguró que "es un motivo de orgullo para el Sistema Nacional de Salud 
poder contar con el Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo como centro de 
excelencia para el tratamiento de personas con lesiones medulares".

CONSEJO DE GOBIERNO
Aprobadas 23 titulaciones adaptadas 
al Espacio Superior Europeo

El Consejo de Gobierno ha aprobado un Decreto que autoriza la implantación 
y puesta en funcionamiento de 23 titulaciones oficiales de Grado adaptadas al 
Espacio Europeo de Educación Superior en la Universidad de Castilla-La Mancha.

La portavoz del Gobierno regional, Isabel Rodríguez, recordó, en rueda de 
prensa, que ya se ha dado el visto bueno a 11 titulaciones por parte del Consejo 
de Gobierno y que se complementan con estas otras 23, que incluyen la puesta 
en marcha de 5 nuevas titulaciones de las 10 anunciadas por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María Barreda, en el año 2008.

Así, comienzan a impartirse en este curso 2010-2011 Farmacia en Albacete, 
Arquitectura en Toledo, Medicina en Ciudad Real, Periodismo en Cuenca y 
Enfermería en Talavera de la Reina.

La portavoz señaló que "el Gobierno regional se muestra orgulloso de ser la 
única Comunidad Autónoma que está apostando por la inversión en la 
universidad en momentos de dificultad".
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Jlonseca 2010
en honor de la Virgen 

de los Remedios

<S)
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I CASI S MILLONES DE EUROS EN AYUDAS PÚBLICAS PARA MEJORAR LA EFICIENCIA

El plan de ahorro energético evita la em isión  
de 21.000 toneladas de C 0 2

Ahorrar en la factura energética, 
reducir las emisiones de gases de 

efecto invernadero a la atmósfera e 
impulsar la actividad de las empresas 
relacionadas con las energías son los 
objetivos del Plan de Ahorro y 
Eficiencia Energética en Castilla-La 
Mancha, que se aplica desde el año 
2006, La orden de ayudas para la 
convocatoria de 2010 se ha publicado 
en el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha el 30 de agosto, y ese 
mismo día daba detalles de las 
actuaciones subvencionables y de la 
marcha de este programa el 
consejero de Ordenación del Territorio 
y Vivienda, Julián Sánchez 
Pingarrón. La cuantía de las ayudas 
asciende a 4,985,000 euros (el 77% 
es financiación estatal) y el plazo para 
solicitarlas se mantendrá abierto hasta 
el 30 de octubre.
Hay ocho programas específicos 
dentro del plan, tres de ellos dirigidos

al sector público: Renovación de 
alumbrado público para ahorrar y 
mejorar su eficiencia energética, con 
un 40% del coste subvenclonable, 
estudios y auditorías para aplicar las 
tecnologías más eficientes en cada 
caso (se subvenciona hasta el 50% 
del coste) e inversiones en las 
instalaciones de potabilización, 
abastecimiento y depuración de 
aguas residuales (se financia hasta el 
40% de la inversión).
Otros tres programas van destinados 
a la Industria y a la cogeneración: 
inversiones en equipos e 
instalaciones que racionalicen el 
consumo de energía, estudios de 
viabilidad para promover nuevas 
plantas de cogeneración (se 
financiará hasta el 75% del coste) y 
proyectos de cogeneración para el 
sector terciario (subvencionadle el 
10% del gasto).
Para el sector de la edificación hay

dos programas: mejora en las 
instalaciones térmicas que permitan 
una reducción del consumo de al 
menos el 20% y auditorías 
energéticas para mejorar la eficiencia 
en los edificios públicos.
El consejero calcula que a esta 
convocatoria se presentarán unos 
200 proyectos.
"La energía más limpia es la que no 
se consume", ha recordado el 
consejero. Desde la puesta en 
marcha de este plan en 2006 se ha 
propiciado un ahorro final de energía 
de más de 45.400.000 kWh/año, se 
han reducido en más de 20.600 
toneladas de CO2 año año y se han 
consumido 3.900 toneladas de 
petróleo menos. Las ayudas pagadas 
en estos cuatro años han ascendido a 
117 millones de euros y los 
beneficiarios han sido 700, entre 
empresas y administraciones 
públicas. ■

■  EN LA REUNIÓN DEL CONSEJO ASESOR DE MEDIO AMBIENTE

Éspaídarazo a los futuros parques naturales de Valle de Alcudia 
y Sierra Madrona y Sierra N orte de Guadalajara

El Consejo Asesor de Medio 
Ambiente, reunido en Toledo el 30 de 
agosto, ha dado el visto bueno a los 
borradores de los dos Anteproyectos 
de Ley para la creación de los Parques 
Naturales del Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona (en la fotografía), y Sierra

Norte de Guadalajara.
El futuro Parque Natural del Valle de 
Alcudia y Sierra Madrona, en la 
provincia de Ciudad Real, tendrá una 
extensión aproximada de 150.000 
hectáreas, pertenecientes a ocho 
municipios. El Parque Natural de la

Sierra Norte de Guadalajara Incluye 
territorio de 35 municipios alcarreños, 
con una extensión de 125.000 
hectáreas. Su declaración definitiva 
deberá someterse ahora al criterio de 
las Cortes de Castilla-La Mancha.
El consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, José Luis Martínez 
Guijarro, ha recordado que "estos dos 
nuevos espacios naturales se 
convertirán en motores de desarrollo 
de sus respectivos territorios, como lo 
son los Parques Naturales del Alto Tajo 
o de la Serranía de Cuenca 
Hasta el momento, Castilla-La Mancha 
cuenta con seis Parques Naturales: 
Lagunas de Ruidera (Albacete y Ciudad 
Real), Los Calares del Río Mundo y la 
Sima (Albacete), Hayedo de Tejera 
Negra, Barranco del Río Dulce y Alto 
Tajo (los tres en Guadalajara) y Serranía 
de Cuenca. ■
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R A JO Y  Y  EL  CO N SEJO  DE DIRECCIÓN D EL PP S E  REU N IERO N  EN E L  PARADOR

La cúpula del PP se 
'encierra' en Toledo

ANA NODAL

El presidente nacional del PP, 
Mariano Rajoy, y la cúpula de 
su partido, se han encerrado 

durante dos días en el parador de 
Toledo para diseñar las estrategias 
políticas de cara al nuevo curso.
La reunión, de carácter interno, tuvo 
su cara y su cruz: días antes era 
anunciada en todos los medios de 
comunicación, mientras que, el 1 de 
septiembre, fecha prevista para el 
inicio de los ‘maitines’ del PP, no se 
daba a conocer la hora del encuentro 
a la prensa. En fin, un sinsentido.
Los primeros en llegar fueron el

vicesecretario de Comunicación, 
Esteban González Pons, y la portavoz 
del PP en el Congreso, Soraya Sáenz 
de Santamaría, quienes evitaron hacer 
declaraciones. “Venimos a trabajar", 
dijo Sáenz de Santamaría rotunda. 
Después desembarcaron Mariano 
Rajoy y el resto de integrantes del 
comité de dirección, salvo la secretaria 
general del PP, María Dolores de 
Cospedal, quien asistía a la misma 
hora al Debate sobre el Estado de la 
Región en las Cortes de Castilla-La 
Mancha.
El más simpático fue el vicesecretario

de Política Autonómica, Javier 
Arenas, quien llegó con unas muletas 
tras la lesión que se produjo en el 
gemelo haciendo deporte. Arenas 
proclamó que iban “a hablar de bs 
problemas de España y de los españoles, y 
a volcarse en buscar soluciones para la 
crisis económica".
Rajoy también convocó a la 
vicesecretaria de Organización, Ana 
Mato, y a los portavoces del PP en el 
Senado, Pío García Escudero, y en el 
Parlamento Europeo, Jaime Mayor 
Oreja, así como al alcalde de Madrid, 
Alberto Ruiz-Gallardón. O
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ÚLTIMO DEBATE DEL ESTAD O  DE LA REGION DE LA LEG ISLA TU R A

Un Debate con acento 
preelectoral
El últim o Debate sobre el Estado de la Región ha vue lto  a poner de m an ifiesto  las 
d iferencias irreconciliab les entre el p residente Barreda y  la líder del PP, María Dolores de 
Cospedal. El prim er m andatario regional lanzó un m ensa je  de esperanza  en el fu tu ro , eso 
s í, sin o lv idar sus re iv ind icac iones sobre el agua, m ien tras que su oponente hizo h incap ié  
en los fracaso s de Barreda y  ofreció una intervención con m arcado  acento p ree lecto ra l, 
» • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................................... «ANA NODAL

—

María Dolores de Cospedal intervino en la sesión de 
tarde del Debate.

El 1 de septiembre se iniciaba la 
primera jornada del Debate 
sobre el Estado de la Región. 

Era el último de la legislatura y quedó 
patente que el PSOE quiere mantener 
la esperanza ante una positiva salida de 
la crisis mediante su política de pactos, 
mientras que el PP apuesta claramente 
por el cambio que le otorgue el 
Gobierno de la región.
El presidente de la Junta, José María 
Barreda, en esta ocasión optó por 
hacer balance de la legislatura frente a 
anuncios grandilocuentes. Eso sí, 
como no podía ser de otra manera, el 
Presidente no olvidó sus 
reivindicaciones en materia de agua y 
sobre esta cuestión hizo su principal 
anuncio: la presentación en el
Congreso de los Diputados de una

proposición de ley que incluirá “todas 
nuestras justas aspiraciones que contenía 
el Estatuto". “No cedo ni me resigno", 
añadió. El PP no se pronunció al 
respecto.
Un Barreda sosegado y prudente, que 
al inicio de sus casi dos horas de 
discurso dijo que no pensaba hacer 
alusiones personales ni valoraciones 
que no fueran “estrictamente políticas", 
desgranó los logros de su Ejecutivo. En 
todos los ámbitos y en todos los 
sectores productivos.
En energías renovables, “somos 
pioneros”, dijo, a la vez que dejó clara 
su intención de impulsar la biomasa 
para el suministro de calefacción y 
electricidad en los nuevos hospitales. 
Por cierto, la sanidad es otra de las 
áreas de las que presume Barreda,

quien considera que tenemos no sólo 
los mejores profesionales, sino uno de 
los sistemas sociosanitarios mejores de 
Europa.
El Presidente habló de su principal 
preocupación, el paro. Para hacer 
frente a la situación de desempleo que 
padecen casi 190.000 personas en la 
región volvió apostar por el diálogo 
social, por la competitividad de las 
empresas y, ante todo, por la 
formación. Tanto es así, que 
recomendó a los jóvenes que sólo 
cuentan con el título de Secundaria 
Obligatorio que se dediquen a estudiar 
en lugar de a buscar empleo.
Y es que si de algo se enorgullece el 
presidente de la Junta es de la 
educación que se ofrece en Castilla-La 
M ancha, no sólo en Primaria y
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S E  CREARÁ UNA TA RJETA  DE FIDELIZACIÓN TU R ÍST IC A

El grupo socialista se mostró muy contento con e l 
discurso de Barreda.

Marcial Marín, Ana Guarinos y  Cospedal se 
preparan.

E l presidente Barreda junto a la  vicepresidenta 
Araújo en sus respectivos escaños.

Secundaria, con magníficos docentes, 
sino en la Universidad que este año 
ofrecerá cinco nuevas titulaciones.
El turismo llega con fuerza a la región. 
Y el Presidente pretende aprovechar la 
riqueza que genera este sector, gracias a 
nuestro patrimonio y a nuestra 
naturaleza. De hecho, una de sus 
propuestas fue la creación de una 
tarjeta de fidelización turística, que 
permitirá entrar en los centros de 
interpretación, parques arqueológicos, 
museos y edificios históricos.
En otro orden de cosas, Barreda destacó 
la inversión que ha llevado a cabo la 
Comunidad en materia de I+D, “la 
mayor de España”, y anunció nuevas 
leyes, como la de Régimen Local para 
diferenciar claramente las 
competencias de las distintas

administraciones. Recordó que el suyo 
es el Gobierno más reducido de España, 
como corresponde a un Ejecutivo que 
ha hecho frente a las adversidades 
económicas mediante “la austeridad”. 
Otra norma que verá la luz en breve, 
indicó el primer mandatario regional, 
será la Ley de Empleo Público de 
Castilla-La M ancha, cuyo 
anteproyecto se llevará al próximo 
Consejo de Gobierno.
De los procesos que han 
experimentado las Cajas de Castilla-La 
Mancha y la de Guadalajara destacó el 
mantenimiento de sus puestos de 
trabajo, a diferencia de lo que está 
ocurriendo en otras entidades 
financieras a nivel nacional.
Respecto a la construcción, anunció 
que demandará suelo a los

ayuntamientos para construir viviendas 
y mostró su inclinación por la 
rehabilitación para dinamizar el sector. 
La infraestructuras, carreteras y 
ferrocarril, también satisfacen al 
Presidente, quien apuntó, por otro 
lado, la necesidad de impulsar un Plan 
de Mejora de Competitividad de las 
cooperativas.
“Nos hemos esforzado en mejorar la 
realidad”, dijo Barreda, a quien ya, en la 
sesión de la tarde, le hizo perder la 
calma la líder del PP, María Dolores de 
Cospedal. A l discurso de la jefa de la 
oposición acudió el presidente nacional 
de su partido, Mariano Rajoy, quien se 
mostró entusiasmado con la 
intervención que protagonizó su 
número dos.
Cospedal habló del fracaso de Barreda,
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CO SPED A L LE DIJO A BARREDA Q UE LLEV A  M UY BIEN S U  EDAD

“es una legislatura perdida, para olvidar”. 
Se mostró segura de que éste iba a ser 
el último debate de Barreda como 
presidente, ya que es la hora del 
cambio y Castilla-La Mancha tendrá 
un gobierno del PP tras los próximos 
comicios.
Entre los ‘fiascos’ del actual Ejecutivo 
hizo referencia a la necesidad de 
investigar sobre asuntos como CCM, 
el caso Seseña, la Fundación Virtus o 
el aval al aeropuerto de Ciudad Real. 
Y es que, según Cospedal, no todos los 
empresarios han sido igualmente 
tratados por el Gobierno regional.
La jefa del PP propuso una batería de 
48 medidas anticrisis, entre ellas la 
privatización del ente público de 
Radio Televisión Castilla-La Mancha. 
También anunció que declarará la

fiesta taurina como ‘bien de interés 
cultural’ si llega a ser presidenta y 
ofreció a los castellano-manchegos un 
gobierno austero y eficaz, capaz de 
crear empleo. Recordó que uno de sus 
primeros actos como responsable de la 
Junta será hacer un reconocimiento a 
las víctimas del incendio de 
Guadalajara, que no han sido bien 
tratadas por el Ejecutivo. “Ruin" 
consideró Barreda esta actitud.
En la réplica, el presidente mostró ‘su 
pesar’ porque Rajoy hubiera 
abandonado la tribuna de invitados 
una vez concluyó Cospedal, a quien 
acusó de tener la cabeza “en la cumbre 
que el PP celebra en Toledo”. Insistió en 
que la doble condición de Cospedal de 
presidenta regional y de secretaria 
nacional de su partido la convierte en

protagonista de situaciones 
esquizofrénicas, que le hacen decir en 
cada sitio una cosa. Dijo que el PP ha 
boicoteado el proceso de fusión de 
CCM  y Caja Astur, y acusó al partido 
de la oposición de seguir una política 
de “acoso y derribo”, oponiéndose a 
todo. Eso sí, él retó a Cospedal a que 
privatice las televisiones municipales 
de Cuenca o Ciudad Real.
Cospedal contestó que su partido 
apoyó 15 de las 25 leyes llevadas a la 
Cámara por el PSO E y, ante la 
insinuación de Barreda de que no está 
lo suficiente en esta tierra, dijo que sí, 
que ella conoce “su” región, aunque 
quizá no tan bien como Barreda, quien 
tiene algunos años más que ella, 
aunque “muy bien llevados", dijo. Fue 
su único piropo al Presidente. Q
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cámara de comercio
INICIATIVA CONJUNTA DE LAS CÁM ARA SY D EL  MINISTERIO DE C U LT U R A

Comienza en Toledo la formación a emprendedores 
culturales
La Cámara de Comercio de Toledo 
va a ser la primera Cámara de 
España en albergar un curso 
integrado en el Programa de 
Creación y Consolidación de 
Empresas de Industrias Culturales y 
Creativas y puesto en marcha por el 
Ministerio de Cultura y la 
Fundación INCYDE (Instituto 
Cameral para la Creación y 
Desarrollo de Empresas).
El curso, que se impartirá a partir 
del 6 de septiembre en el Vivero de 
Empresas de Toledo y se 
desarrollará posteriormente en 
Madrid, Sevilla, Murcia, Barcelona, 
Badajoz, Oviedo y Las Palmas.
Se trata de un curso, 
eminentemente práctico, que 
pretenden fomentar el espíritu 
emprendedor entre empresarios del 
ámbito cultural y creativo. Está 
dirigido a empresarios de pymes 
culturales y creativas y a 
emprendedores que cuenten con

un proyecto definido en este 
ámbito, ya sea de producción, 
distribución o comercialización de 
bienes culturales. Este programa se 
enmarca en las medidas de apoyo a 
la industria cultural contempladas 
en el Plan de Fomento de las 
industrias culturales 2010 del 
Ministerio de Cultura. La iniciativa 
cuenta con el apoyo financiero del 
Fondo Social Europeo.
Las ocho semanas de formación 
(250 horas) del curso se realizará 
en un 85% a través de tutorías

individuales que analizarán los 
proyectos empresariales. Se 
impartirá formación sobre
dirección estratégica, marketing y 
comercialización, gestión
financiera y económica, 
administración de la empresa 
cultural, prevención, medio 
ambiente, sostenibilidad e
igualdad de oportunidades, nuevas 
tecnologías de la información y 
herramientas informáticas.
En la foto, emprendedores en el 
Vivero de Empresas de Toledo.

Las ciudades sefardís se unen para promocíonar su tuHsmo
El presidente de la Asociación 
Meetings in Sefarad y presidente de la 
Cámara de Comercio de Toledo, 
Fernando Jerez, acompañado por el 
presidente de la Red de Juderías de 
España, Pedro Arahuetes, será el

encargado de presentar el día 7 en 
Madrid a los medios de comunicación 
nacionales, especializados en turismo, 
la iniciativa Meetings in Sefarad.
El objetivo de Meetings in Sefarad es 
la colaboración entre los Convention

Bureaux de las ciudades de la Red de 
Juderías, de cara a su promoción 
conjunta como destinos de congresos 
y eventos, atendiendo a su singular 
vinculación con la herencia 
patrimonial judío-sefardí.

ralavera de la Reina
3laza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
'fno: 925 82 25 61 
:ax: 925 82 25 90
dentro de Form ación en Toledo
0/ Reyes Católicos s/n 
rfno: 925 28 54 28
fillacañas
V Tírez, 16 
‘fno: 925 20 06 00

camara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madridejos. Tfno: 925 4616 51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 1706
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NUEVA EJECUTIVA

La D.O deVino 
La Mancha renueva 

su confianza en 
Martín Zarco

Gregorio Martín Zarco ha sido 
reelegido por unanimidad 

presidente del Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen de Vino 
La Mancha durante el pleno que el 
pasado 30 de agosto celebró la 
Interprofesión.
A Martín Zarco le acompañarán en 
la ejecutiva del Consejo Regulador 
los vicepresidentes Alfonso 
Monsalve (en representación de 
FEVIN), Fernando Villena (ASAJA) 
y Miguel Ángel Valentín 
(ASEVICAMAN). Pascual Ortiz 
(UPA) asume la secretaría y José 
Luis Parreño (COAG-IR) la 
vicesecretaría.
Inocencio Maestro (UCAMAN) ha 
sido elegido tesorero.
El consejero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, Martínez 
Guijarro, ha felicitado a la nueva 
ejecutiva y ha mostrado la 
disposición de la Junta de 
Comunidades a colaborar con la 
D.O. en todo lo que sea necesario, 
comentando que ya comienzan a dar 
fruto los esfuerzos promocionales 
realizados desde la Fundación Tierra 
de Viñedos y desde el IPEX, lo que 
ha ayudado al intenso incremento de 
las ventas que se ha producido en lo 
que llevamos de año, gracias a lo 
cual las existencias de vino y mosto 
en las bodegas, no sólo son 
sensiblemente inferiores a las del 
año pasado, sino que también lo son 
a la media de los últimos 10 años.

CUM PLIENDO CIERTO S REQ UISITO S

Él viñedo será com patib le con zonas 
de especial protección para las aves

Las 25.000 hectáreas de viñedo que están plantadas en Zonas de 
Especial Protección para las Aves (ZEPAs) de Castilla-La Mancha, 

especialmente en las provincias de Toledo, Cuenca y Ciudad Real, tendrá 
que cumplir ciertos requisitos para hacer compatible este cultivo con la 
protección ambiental de estos espacios. Así, los viñedos en espaldera 
deberán tener las calles más anchas y la longitud de la espaldera deberá 
tener cortes cada 150 metros, con el fin de que las aves esteparias 
puedan moverse en su interior. Los requisitos se recogen en una Orden 
que publicará la consejería de Agricultura y Medio Ambiente. ■

MÁS DE 4.000 PERSONAS HAN PARTICIPADO

L a ‘C u ltura  deÜVíno’ ha pasado ya por 
75 pueblos de C astílla -La  M ancha

En las próximas semanas Lagartera, Navahermosa y Yuncler de la Sagra, entre 
otros municipios de la región, participarán en el programa 'Cultura del Vino', 

que ofrece a los ciudadanos catas comentadas de los caldos de la región. Esta 
iniciativa de la Fundación Terra de Viñedos de Castilla-La Mancha ha pasado ya por 
75 localidades y han participado más de 4.000 personas. El objetivo es 
promocionar la calidad de los vinos manchegos y fomentar su consumo 
moderado. ■

APROBADA LA  ORDEN  DE AYUDAS D EL FO C A L

60 m illones de euros para incentivar 
la calidad agroalim entaría

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha aprobado esta semana la Orden de ayudas 
del programa FOCAL (Fomento de la Calidad Agroalimentaria), con un 

presupuesto de 60 millones de euros (cofinanciados con fondos europeos, 
estatales y regionales). Durante 2010 unas 250 empresas del sector 
agroalimentario recibirán subvenciones para la inversión. Desde el año 2007 este 
programa ha pagado 190 millones de euros, repartidos entre 860 empresas 
alimentarias y que han respaldado una inversión estimada en más de 870 millones 
de euros. ■
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P R E G U N T A EN TU O FIÇM  
POR NUESTROS DEPOSITOS

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
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DANIEL CASTAÑO, NUEVO PRESIDENTE DE LAS AGENCIAS INMOBLIARIAS DE TOLEDO

Las ventas del 
comercio caen 

pese a las rebajas
Durante el pasado mes de julio y 
pese a la campaña de rebajas las 
ventas del comercio minorista 
descendieron en todo el país un 
2'2% y un 1'6% en Castilla-La 
Mancha (con respecto al mismo 
mes de 2009). Según los datos del 
INE, también cayó la ocupación en 
el sector del comercio, un 1 % a 
nivel nacional y un 0'6% en nuestra 
región. Únicamente las grandes 
cadenas han mejorado sus cifras de 
ventas, mientras que éstas han 
bajado en las grandes superficies 
comerciales (con Incrementos del 
4'5%), en el comercio tradicional y 
en supermercados y tiendas 
convencionales. Los productos que 
más han sufrido el descenso del 
consumo han sido los de 
equipamiento para el hogar, 
mientras que ha sido el grupo de 
alimentos el que mejor evolución ha 
experimentado en el último año.
Las ventas de las estaciones de 
servicio se han reducido un 4 7 % .

Frenazo en seco de 
la venta de coches

La matriculación de automóviles ha 
caído en Castilla-La Mancha un 28% 
durante el mes de agosto, frente a un 
descenso medio nacional del 23'8%. 
El pasado mes se matricularon en la 
región 1.724 coches. El balance de 
los ocho primeros meses del año es 
mejor, con 26.506 matrlculaclones, 
casi un 30% más que en el mismo 
periodo del año anterior.
La patronal española de fabricantes 
de vehículos, ANFAC, asegura que las 
matrlculaclones de agosto son las 
más bajas registradas desde 1989:
"El escenario económico, las 
medidas de reducción del déficit, el 
elevado paro y la negativa evolución 
del consumo hacen temer pero 
resultado en el conjunto de 2010".

FIRMA DEL CONVENIO DEL SECTOR DE LUCHA CONTRA INCENDIOS

Los 2.300 trabajadores del servicio 
público de prevención y extinción de 
incendios forestales de Castilla-La 
Mancha van a ver mejoradas sus 
condiciones laborales y salariales. La 
pasada semana se firmaba un 
convenio larga y tensamente 
negociado entre la empresa GEACAM 
(Gestión Ambiental de Castilla-La 
Mancha) y los tres sindicatos con 
representación en la empresa pública, 
UGT, CCOO y CGT.
El acuerdo, que estará vigente hasta el 
año 2012, incluye una subida de los 
salarios de entre el 15 y el 20% en 
cuatro años (los salarios medios están 
en la actualidad por debajo de los 
1.000 euros, según ha asegurado 
CCOO). Las condiciones contractuales 
mejoran considerablemente, al pasar 
de ser trabajadores fijos-discontinuos a

serlo continuos, ya que la campaña 
contra incendios abarca los doce 
meses en esta reglón.
También se ha pactado la posibilidad 
de pasar a la segunda actividad a partir 
de los 62 años.
El presidente de GEACAM, José Luis 
Martínez Guijarro (consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente) ha 
asegurado que "e l espíritu que nos ha 
movido (en la negociación de este 
convenio) ha sido el de combatir la 
temporalidad laboral y profundizar en 
la profesionalización de los 
trabajadores, impulsando las garantías 
de continuidad y mayor seguridad 
jurídica para los empleados".
CCOO ha recordado que aún queda 
por negociar el convenio de los 300 
trabajadores técnicos y de 
administración de GEACAM.

|  ENTRE LOS 12 FESTIVOS SE INCLUYE EL DÍA DEL CORPUS CHRISTI

El Gobierno aprueba el calendario  
laboral para 2 0 1 I

El 23 de junio de 2011 ,día del Corpus 
Christi, será festivo en Castilla-La 
Mancha (hasta ahora sólo lo era en 
Toledo); ésta es la principal novedad 
del calendario laboral para el próximo 
año que esta semana ha aprobado el 
Consejo de Gobierno de la reglón. En 
total son doce los festivos, además 
del día ya señalado, lo serán el 1 y 6 
de enero (Año Nuevo y Epifanía del

Señor, respectivamente), el 19 de 
marzo (San José), el 21 y 22 de abril 
(Jueves y Viernes Santo), 31 de 
mayo (Día de Castilla-La Mancha), 15 
de agosto (Asunción de la Virgen), 12 
de octubre (Fiesta Nacional de 
España), 1 de noviembre (Día de 
Todos los Santos) y 6 y 8 de 
diciembre (Día de la Constitución 
Española e Inmaculada Concepción).
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EL PRECIO MEDIO DE LA VIVIENDA BAJA A 1.671 € M 2 EN LA REGIÓN, SEG ÚN  FOTOCASA

EL 7 DE SEPTIEMBRE

Toxo y Méndez 
animarán en Toledo 

a ir a la huelga

Los líderes nacionales de UGT y 
CCOO, Cándido Méndez e Ignacio 
Fernández Toxo, participarán el día 7 
en Toledo en un acto público para 
animar a los trabajadores a ir a la 
huelga general el 29 de septiembre, 
convocada por ambos sindicatos en 
contra de la reforma laboral. Por su 
parte, los secretarios generales 
provinciales de UGT, Rubén Martín, y 
CCOO, Jesús García Villaraco, han 
dado cuenta esta semana del 
despliegue realizado en la provincia, 
informando en las empresas, en 
mesas informativas y en actos 
públicos de las razones para secundar 
esa movilización.

EN CASTILLA-LA MANCHA

La Vuelta al colé* 
cuesta entre 250 
y 880 €  por niño

La Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha ha hecho un 
estudio del desembolso económico 
que para las familias tiene el inicio del 
curso escolar, en el que calcula que el 
coste por niño en un colegio público 
es de 250 euros, mientras que en uno 
privado asciende a los 880 euros; si 
se trata de un colegio concertado la 
inversión es de una media de 630 
euros. Lo más caro es la matrícula en 
un centro privado: 320 euros, 
mientras que en uno concertado es 
de 130 €  y en uno público es gratis. 
Uniforme, material escolar, transporte 
y comedor forman parte del gasto.

las c u e n ta s Regreso a
c la ras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n los pupitres

—  a am enaza gubernam ental de castigar a los parados 
quitándoles la prestación por desem pleo  si no aceptan 
participar en cursos de form ación ha levantado un gran 
revuelo y  por distintos m otivos. M ientras que para los

_______ sindicatos las sanciones no resuelven la falta de puestos
I rte trabajo, quienes trabajan en el secto r de la form ación 

advierten que imponer ésta e s siem pre una mala idea.
300 candidatos se  han presentado en Toledo para participar en un 
curso para form ar a celadores sanitarios que ofertaba 15 plazas. 
Este  desequilibrio enorm e entre la oferta y  la dem anda se  está 
produciendo en todos los cursos que financia el S E P E C A M  (sólo el 
año pasado invirtió m ás de 45 m illones de euros en form ación). 
Queda claro que el miedo a no encontrar em pleo o a perder el que 
se  tiene está empujando a ocupados y parados a las au las. Y  en 
este  contexto parece anecdótico que se  centre la cuestión en 
sancionar a quienes rechacen acciones form ativas, m ás razonable 
parece hacer un esfuerzo de planificación de la form ación que se  
necesita , en cantidad y  calidad.
La cris is económ ica nos ha enfrentado a dos grandes problem as 
que hay que resolver, uno urgente y  otro prioritario. La sangrante 
cifra de paro, que afecta al 20%  de la población activa , e s  lo 
urgente; en este  caso  no parece que la form ación vaya a se r la 
panacea, pese a que en la actualidad se  vende com o la prim era 
política activa de em pleo.
La necesidad de cam biar el modelo de crecim iento  y  con él las 
cualificaciones de los recursos hum anos es lo prioritario. Y  aquí sí 
juega un papel clave la form ación.
Durante el debate del Estado de la Región el presidente Barreda ha 
animado a jóvenes desem pleados sin cualificación a que dejen de 
buscar em pleo y  se  dediquen a procurarse una buena form ación. A  
m uchos les ha sorprendido este  m ensaje , pero es en realidad lo 
que piensa una buena parte de la población y  es , sobre todo, una 
necesidad para prosperar. Tenem os que rescatar e se  viejo consejo  
de antaño de "hacerse gente de provecho", entendiendo por esto  
labrarse un futuro que hoy, en el siglo XX I, sólo pasa por fo rm arse 
lo mejor posible, sin descuidar la cada vez m ás perdida cultura 
general. Un nuevo renacim iento en la era internet.

L a crisis económica nos ha enfrentado a dos 
grandes problemas que hay que resolver: uno 
urgente y otro prioritario.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #782, 4/9/2010.



I Y uncos
p r o g r a m a

Viernes 10 Septiembre:
De 10,00 a 14,30 h.
Fiesta de los niños en el parque municipal con juegos, 
actividades y concurso de pesca en el lago del parque.

Desde las 18,00 h. hasta altas horas de la noche 
Electro Urban Festival en el campo municipal 18 de 
octubre.

A las 20,00 h.
Concurso de carrozas y comparsas por las calles de la 
localidad con nuevo recorrido, salida desde la fuente en la 
calle real subida por Av. Doctor fleming y bajada por la 
calle ugena.

A las 22,00 h.
Inauguración del mercado medieval que estará instalado 
en el parque municipal durante los días 10,11 y 12 de sep
tiembre.

A las 24,00 h.
Gran chupinazo desde la plaza de la Villa que dará 
comienzo a la charanga que recorrerá las diferentes calles 
del pueblo. A su término sobre las 2,00 h. de la madrugada 
suelta de vaquillas en la plaza de toros.

Sábado 11 Septiembre:
A las 09,00 h.
Suelta del toro del aguardiente que recorrerá las diferentes 
calles del pueblo,

Alas 11,00 h.
Juegos populares en el parque municipal, para hombres y 
mujeres.

A las 20,00 h.
Ofrenda floral la patraña.

A las 23,30 h.
Gran orquesta Ciudad de Valencia en la plaza 11 de Marzo 
hasta altas horas de la madrugada.

A las 24,00 h.
Espectáculo de fuegos artificiales.

A la 01,00 h.
Concierto en el campo municipal de fútbol 18 de octubre 
con el grupo FONDO FLAMENCO, con precios populares. 
Ver cartelera aparte.

Domingo 12 Septiembre:
De 06,00 a 14,00 h.
After Hours en el campo de fútbol. Ver cartel a parte.

en F iestas
d e  F I E S T A S

A las 09,00 h.
Encierro de reses bravas por el recorrido habitual.

A las 12,00 h.
Misa mayor en honor a nuestra patraña, a su término en la 
plaza 11 de marzo se ofrecerá un concierto por la banda 
municipal de lllescas con refresco para todos los asis
tentes.

o

A las 20,00 h.
Solemne procesión con nuestra Patraña por el recorrido 
habitual.

De 22,00 a 02,30 h.
Concierto de Rock en el campo de fútbol.
Ver cartel a parte.

A las 23,30 h.
La orquesta Tropical Show amenizara la velada hasta altas 
horas de la madrugada en la plaza 11 de marzo.

Lunes 13 Septiembre:
A las 09,00 h.
Suelta de reses por el recorrido habitual.
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TRABAJADORES Y DESEMPLEADOS DEMANDAN MÁS FORMACIÓN DE LA QUE SE  OFERTA

El miedo al paro 
satura las aulas
Quienes tienen un empleo quieren mantenerlo haciéndose más competitivos y cualificados; 
quienes lo han perdido buscan aprender nuevos conocimientos que les abran puertas en el 
mercado laboral. La formación gratuita que financia el Servicio Público de Empleo y que 
imparten patronales, sindicatos y otras organizaciones colaboradoras se está demandando 
más que nunca. Pero no es oro todo lo que reluce.
.. ........................................................... PRADO LÓPEZ GALÁN

Un sorteo público ha decidido 
qué 20 alumnos, de entre los 
230 candidatos que habían 

presentado solicitud, podrán cursar a 
partir del 6 de septiembre el curso 
Executivo MBA (Master in Business 
Administration) que organiza e 
imparte el Centro de Formación de 
Fedeto (Federación Empresarial 
Toledana) con carácter gratuito.
La gratuidad de un curso de prestigio 
que en el mercado cuesta más de 7.000 
euros podría parecer la clave de la 
fuerte demanda que ha tenido, pero lo 
cierto es que toda la programación 
formativa gratuita que financia el 
SEPECAM e imparten patronales y 
sindicatos, entre otros agentes 
colaboradores, está viviendo el mismo

fenómeno: hay muchos más
candidatos que plazas.
“Para el curso de ‘Celador Sanitario’, 
programado para desempleados, se han 
presentado 300 personas, y sólo 
disponemos de quince plazas. Estamos 
teniendo entre el colectivo de parados una 
demanda altísima de formación, mucho 
mayor de la que podemos cubrir”, 
reconoce José María Cuesta, 
coordinador provincial de la 
Fundación Iniciativas de Futuro

(responsable del área de formación de 
U G T ), organismo que formará en 
Toledo a más de 1.200 alumnos en los 
próximos meses.
El miedo a perder el empleo o a no 
encontrar un trabajo está llenando las 
aulas. Es el impacto de la crisis 
económ ica sobre la demanda de 
formación. La oferta, en cambio, no se 
ha incrementado, aunque tampoco ha 
habido recorte presupuestario. 
“Afortunadamente, pese a la crisis, el 
presupuesto para formación no se ha visto 
mermado. Creo que la Junta de 
Comunidades tiene un compromiso firme 
con la formación y no ha metido la tijera, 
opina Francisco Morales, director del 
Centro de Formación de Fedeto con 
diecinueve años de experiencia en este 
área. Aunque en nuestro centro nunca

rescientos
candidatos aspiran a 

una de las 15 plazas del 
curso de celador 
sanitario que impartirá 
en Toledo la Fundación 
Iniciativas de Futuro (de 
UGT). No es un caso 
excepcional, hay listas 
de espera en todos los 
cursos programados
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EL SEPECAM INVIRTIÓ EL PASADO AÑO 45 MILLONES DE EUROS EN FORMACIÓN GRATUrïA

Encarnación  Sánchez  
(FOREM ): "Estam os 

en un m om ento crítico  
y se están m andando  
m ensajes equivocados; 
la form ación no es la 
purga benito, no 
genera em pleo  
inm ediato"

nos ha faltado demanda, sí que 
observamos ahora que en los cursos 
destinados a desempleados hay mucha 
más saturación. Por ejemplo, si antes 
para un curso de quince plazas 
recibíamos 60 solicitudes, ahora nos 
llegan más de 120. También ha crecido la 
demanda de formación entre trabajadores 
en activo. La evolución está siendo muy 
grande si comparamos con muchos años 
atrás: ahora todos entendemos que la 
formación es imprescindible para 
mantener el empleo, para ser más 
competitivo. Hay más voluntad 
formativa”.
Fedeto es el mayor agente formador en 
la provincia de Toledo. Durante el 
año 2009 pasaron por sus aulas 6.699 
alumnos, y desde este mes de 
septiembre y hasta marzo de 2011 hay 
programadas 165 actividades 
formativas (se imparten en los ocho 
centros de formación que tienen en la 
provincia: Talavera de la Reina, 
Toledo, Torrijos, Illescas, Quintanar 
de la Orden, Ocaña, Sonseca y 
Madridejos). “Tocamos los puntos más 
importantes para la gestión de una 
empresa, para que libremente los 
alumnos puedan ir cogiendo ios cursos 
que vayan necesitando. Dividimos la 
formación en varios bloques: dirección y 
recursos humanos, contabilidad y área de 
finanzas, relaciones laborales, calidad y 
medio ambiente, informática, marketing 
y ventas... Para los desempleados 
estamos dando certificados de 
profesionalidad y la formación incluida en 
el catálogo establecido. Y tenemos 
nuestra propia programación, en la que

■ m i

Curso impartido en ia  Fundación Iniciativas de Futuro, de UGT.

FRANCISCO MORALES, DIRECTOR DE FORMACIÓN DE FEDETO

“La formación tiene que 
ser libre y voluntaria’yy

Los parados que rechacen 
participar en un curso  de 
formación podrán perder el 

derecho a cobrar la prestación por 
desem pleo. A s í lo contempla una 
enm ienda socialista, aprobada ya 
por el Senado , que será 
incorporada al Decreto Ley de 
M edidas de la Reform a del 
M ercado Laboral.
Esta medida no es nueva, como 
recuerda F rancisco  M ora les. 
"Hace años, cuando aún no 
estaban transferidas las 
competencias de empleo a las 
Comunidades Autónomas, el 
INEM  quitaba de manera 
automática el pago de las 
prestaciones por desempleo a 
todas las personas que 
rechazaran un curso sin causa 
justificada. Sin embargo, un 
principio que se  estudia en 
pedagogía es que la formación 
tiene que ser libre y voluntaria. Si 
m etes en una clase a gente que 
no está interesada estás 
desperdiciando fondos
económico. Por muy buenos 
medios y recursos que se  tengan,

si el alumno no quiere aprender 
no lo hace. Nosotros, en Fedeto, 
pedim os hace tiempo 
autorización para no tener que 
pedir selección de alumnos al 
SEPEC AM , tenem os nuestra 
propia cantera; aquí no viene 
nadie obligado ".
Encarnación Sánchez, secretaria 
de Formación para el Em pleo de 
C C O O , se  m u estra  tam bién 
crítica con esta  m edida 
sancionadora. "Estam os en un 
momento crítico y se  debería huir 
de darle un carácter sancionado a 
la formación. Creo que se  están 
mandando m ensajes
equivocados: la formación no es la 
purga benito, no genera empleo 
inmediato, lo que persigue es 
preparar a la gente para el futuro y 
hay que hacerlo además de 
manera sostenida en el tiempo ". 
Sánchez reprocha a los servicios 
públicos de empleo que "no se  
están poniendo los medios que 
realmente hacen falta, hay que 
ofrecer la formación que realmente 
se necesita; en este tema aún 
queda mucho por hacer".
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Blanco
VEGA CÓRCOLES 
Sauvignon Blanc
BODEGAS LAHOZ 
Paseo San Isidro, 15 
13700 TOMELLOSO (Ciudad Real)
Tel.: 926 699 083 Fax: 926  514 929
www.bodegaslahoz.com 
info@bodegaslahoz.com

Rosado 
REALCE 
Bobal
UNIÓN CAMPESINA INIESTENSE 
C /  San lldelfonso, 1 
16235 INIESTA (Cuenca)
Tel.: 967  490 120 Fax: 967  4 90  777
www.cooperativauci.com 
info@cooperativauci.com

Espumoso
QUIÑÓN DE ROSALES 
Macabeo /  Airén
COOP. AGRÍCOLA LA HUMILDAD 
Avda. Castilla-La Mancha, 13 
45820 EL TOBO SO  (Toledo)
Tel.: 925  197 043 Fax: 925 197 075 
www.vinosdeltoboso.com 
info@vinosdeltoboso.com

Tinto Joven
TIERRAS DEARGUMÁNEZ 
Syrah
VIÑEDOS Y BODEGAS EL CASTILLO, S.L.
Ctra. Ossa de Montiel, km. 1,2 
02600  VILLARROBLEDO (Albacete)
Tel.: 967  573 230 Fax: 967  144 266
www.bodegaselcastillo.com
info@bodegaselcastillo.com

Tinto Joven de menos de 2 años con envejecimiento 
en barrica entre 1 y 6 meses 
CANFORRALES SELECCIÓN  
Tempranillo
COOP. NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO 
C /  Castilla-La Mancha, 4 
16670 EL PROVENGO (Cuenca)
Tel.: 967  166 066
www.bodegascamporeales.com
info@bodegas.camporeales.com

Vino Tinto de más de 2 años con más de 
6 meses de envejecimiento en barrica 
PÚRPURA POZO LORENTE 
Bobal /  Cencibel
S.A.T. SANTA CRUZ DE PO ZO LORENTE 
C /  Libertad, 1
02154 POZO LORENTE (Albacete)
Tel.: 967  572 085 /  6 30  418 264  Fax: 967  572 063
www.bodegasrecial.com
gerencia@bodegasrecial.com

Vino Tinto de más de 3 años con más de 1 
año de envejecimiento en barrica 
1853 RESERVA 
Cencibel
JUAN RAMÓN LOZANO, S.A.
Avda. Reyes Católicos, 156 
02600  VILLARROBLEDO (Albacete)
Tel.: 967  141 907 Fax: 967  145 843 
www.bodegas-lozano.com

Vino Tinto de más de 5 años con mas de 2 años de 
envejecimiento en barrica 
GRAN RESERVA DE FAMILIA 2000  
Tempranillo /  Cabernet Sauvignon
FÉLIX SOLIS, S.A.
Autovía Madrid-Andalucía Pol. Ind. Valdepeñas, km. 199 
13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)
Tel.: 926  322 400  Fax: 926  322 417
www.felixsolis.com
bfs@felixsolis.com

Vino de producción ecológica
LATÚE
Airén
SAN ISIDRO, SDAD. COOP. CASTILLA-LA M AN CHA
BODEGAS LATÚE
Camino de la Esperilla, s/n
45810 VILLANUEVA DE ALCARDETE (Toledo)
Tel.: 925  166 350 Fax: 925  166 673
www.latue.com
info@latue.com

2010
XXI ED IC IÓ N

GRAN SELECCIÓN
VUELVE  A E M O C I O N A R T E

Un am a n e ce r, la  h ie rb a  fresca  tras e l ro c ío  d e  la noche...
Lo m e jo r d e  nuestra T ierra: los A lim en tos  d e  C a lid a d  D ife re n c ia d a . 

P roductos e la b o ra d o s  tra d ic io n a lm e n te  q u e  nos perm iten  o fre c e r a l m undo  
lo  m e jo r d e  noso tros m ismos.

E xperienc ias q u e  d e sp ie r ta n  tus sentidos.

Premio
Gran Selección 2010
Tinto Joven de menos de 2 años con envejecimiento 
en barrica entre 1 y 6 meses 
CANFORRALES SELECCIÓ N  
Tempranillo
COOP. NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO 
C /  Castilla-la Mancha, 4 
16670 EL PROVENCIO (Cuenca)
Tel.: 967 166 066
www.bodegascamporeales.com
info@bodegas.camporeales.com www.jccm.es
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LA SANIDAD Y  LOS SERVICIOS A LA COMUNIDAD CONCENTRAN BUENA PARTE DE LA FORMACIÓN

podemos ser más innovadores. Creo que 
en Fedeto hemos hecho un esfuerzo 
brutal por tener una formación de 
calidad”.

4 5  MILLONES DE EUROS gastó el 
SEPECAM  en 2009 para financiar 
más de 2.000 cursos impartidos por 
toda Castilla-La Mancha y de los que 
se beneficiaron 31.300 alumnos 
(15.000 trabajadores ocupados, 9.300 
desempleados y 7.000 incluidos entre 
los colectivos con especiales dificulta
des para encontrar empleo).
Pese a que la crisis ha desequilibrado 
la balanza de la demanda formativa 
hacia el lado de los parados, se man
tiene una mayor programación de 
cursos para trabajadores ocupados. 
“Es inviable aumentar el número de 
plazas, reconoce Encarnación 
Sánchez, a pesar de que desde que 
comenzó la crisis la demanda de forma- 
ción entre desempleados crece de forma 
exponencial. Nosotros, desde FOREM 
(Fundación para la formación de 
C C O O ), intentamos reforzar los itine
rarios socio-profesionales, dar más 
valor a la orientación. Es necesario 
crear un instituto de las cualificaciones 
que pueda detectar las necesidades rea
les para adecuar la formación. Ahora 
tenemos en Castilla-La Mancha un 
observatorio de detección de las necesi
dades, pero hace falta más planificación 
y coordinación si queremos adaptarla a 
ese cambio en el patrón de crecimiento". 
Para Francisco Morales, la reconver
sión laboral a través de la formación 
no es tarea fácil. “Ni es fácil que una 
persona pueda pasar de un sector a otro 
con la adquisición de nuevos conocimien
tos (por muchos factores, por los conoci
mientos previos que hay que tener, por las 
experiencias profesionales, etc.) ni es 
sencillo dar un salto en la oferta de la for
mación hacia otros sectores productivos. 
Para homologar una formación no sólo 
tienes que encontrar al docente adecua
do, también hay que contar con las insta
laciones y los materiales necesarios. Son 
inversiones muy importantes para hacer
las a corto plazo”. Q

TRADICIÓN E INNOVACIÓN COMPARTEN LA OFERTA FORMATIVA

Oficios de toda la vida y 
nuevas tareas que impone el 
mercado global del siglo XXI 

comparten protagonismo en la 
oferta formativa que financia el 
SEP EC A M . "Hace pocos años 
encontrar alumnos para completar 
un curso de trabajador forestal era 
muy problemático; ahora tenemos 
más demanda que plazas", 
comenta Jo sé  María Cuesta. La 
mejora de las condiciones laborales 
de este oficio ha contribuido a 
hacerlo más interesante, como 
también lo son todos los 
relacionados con el área sanitaria. La 
Fundación Iniciativas de Futuro de 
UGT programa en Toledo para los 
próximos m eses cursos como 
'Auxiliar de enfermería en geriatría', 
'Celador Sanitario', 'Transporte 
Sanitario', 'Atención sanitaria a 
múltiples víctimas y catástrofes', 
'Atención sanitaria a personas 
dependientes', etc. Por su parte, 
FOREM  (CCOO) contempla impartir 
formación especializada en 
'Técnicas de inmovilización, 
movilización y traslado del paciente', 
'Atención especializada para 
enfermos de Alzheimer' o 'Cuidador 
de discapacitados', entre otros 
relacionados con el área sanitaria.
En la programación que Fedeto

hace para las em presas toledanas 
hay una fuerte apuesta por el área 
de idiomas (con ocho niveles de 
inglés para profesionales y un curso 
de lengua china que goza de gran 
acogida) y por cursos específicos 
que demandan las asociaciones 
em presariales (guías turístico, 
floristerías, peluquerías,
autoescuelas, etc.)
La informática y las nuevas 
tecnologías concentran una buena 
parte de las acciones formativas, 
con cursos de ofimática, retoque de 
imágenes con Photoshop, diseño 
de páginas web, programador JAVA, 
especialistas en desarrollo de 
aplicaciones web, etc.
Los centros de formación de los 
sindicatos no descuida sectores 
tradicionales, como el de la 
construcción o el transporte. Entre 
los cursos programados para los 
próximos m eses figuran los que 
más demanda laboral aún siguen 
generando: carretilleros, transporte 
de m ercancías peligrosas por 
carretera, operador de camión 
autocargante, representación de 
proyectos de edificación, 
transportista, vigilancia y seguridad 
privada, etc. La educación y la 
animación sociocultural también están 
presentes en la oferta actual.
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CASTILLA-LA MANCHA PROTEGE ESTE PRODUCTO CON UNA MARCA DE CALIDAD

La cebolla de Recas, 
en busca del prestigio
Dicen de ella que es dulce, ligeram ente picante y  agradable a la v ista  g racias a su co lor 
bronceado oscuro y  su form a esférica . La cebolla de Recas es una variedad  m uy apreciada 
en el mercado y  desde hace uno m eses está protegida por la M arca de Calidad co lectiva 
'Cebolla de de La M ancha'; sin em bargo, la Unión Europea ha desestim ado autorizar la 
Indicación Geográfica Protegida para este producto.
....................................................... .... ................................................. ........................................ .... ......................................................................... PRADO LÓPEZ GALÁN

Trabajadores de la empresa Lucio Sánchez, de Recas, dedicada a l envasado y  
comercialización de cebollas. Ferros Da REPORTAJE: Angelines Sánchez

La rica huerta de Recas ha dado 
popularidad a este municipio 
toledano de 3 .700 habitantes, 

hasta el punto de que una de las más 
apreciadas variedades de cebolla 
lleva su nombre.
“Todos los híbridos de semillas de 
cebollas que trabajan los alemanes, 
holandeses y las multinacionales 
proceden de las semillas de Recas. El 
50% de su material genético es de 
nuestra variedad, que nació aquí, en 
este pueblo”, asegura F ran cisco  
Cabañas, propietario de la empresa 
Hermanos Cabañas Muñoz,

fundada hace más de cuarenta años 
por su padre, Germán, y dedicada 
en exclusiva a la producción de 
semillas de cebollas tipo ‘recas’.
Esta compañía produce cada año 
3 .0 0 0  kilos de semillas de la 
variedad local, con las que se 
pueden sembrar entre 3 .000 y 4 .000 
hectáreas. “Todo nuestro mercado 
está en España, aunque alguna vez 
hemos vendimos algo fuera; las 
provincias de Albacete y Ciudad Real 
son los mayores compradores, porque 
en ellas se concentra la gran parte de la 
producción de cebollas".

Francisco Cabañas, 
productor de 

sem illas de cebollas: 
"Todos los híbridos que  
hacen los europeos 
tienen el 50%  de su 
m aterial genético de la 
variedad tipo Recas"

En Castilla-La M ancha se produce 
el 70%  de la producción nacional 
de este tipo de cebolla: más de 
4 30 .000  toneladas al año, de media, 
obtenidas de una superficie 
cultivada de 5 .000  hectáreas.
Para dar prestigio y promoción a 
este producto regional, la consejería 
de Agricultura y Medio A m biente 
aprobó el pasado mes de junio  
protegerlo bajo una figura de 
calidad: la marca colectiva ‘C ebolla 
de la M ancha’ (gestionada por la 
A sociación  de Productores de 
Cebollas de Castilla-La M ancha). 
Tras este paso, el m inisterio de 
Agricultura le otorgó la protección 
n acion al ‘Ind icación  G eográfica 
Protegida C ebolla de La M ancha’, 
en espera de que autorización
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EN CASTILLA-LA MANCHA SE CONCENTRA EL 70% DE LA PRODUCCIÓN NACIONAL DE CEBOLLA

Arriba, Francisco Cabanas muestra tas planta de Cebollas de las que se 
extraerán las semillas. A la derecha, momento de la  recolección.

ALIMENTOS DE CALIDAD

Los 34 
magníficos

uropa ha rechazado la Indicación Geográfica  
Cebolla de La Mancha por considerar que no se 

ha dem ostrado su carácter específico ni su origen.

definitiva de la U nión Europea. 
Pero Europa ha dicho no a esta 
Indicación Geográfica Protegida y el 
ministerio se ha visto obligado, a su 
vez, a extinguir esta figura de calidad. 
“No hemos sido capaces de demostrar 
el carácter específico de este producto, 
reconoce Olegario Aguado, jefe de 
servicio de Calidad Diferenciada de 
la consejería de Agricultura. Hasta 
ahora la Unión Europea no era muy 
exigente en la identificación de un 
producto con un origen, pero en este 
caso sí lo ha sido y no se ha podido 
demostrar la especifidad de la cebolla 
de La Mancha ni el origen de la 
variedad Recas’”.
No es la primera vez que no se 
renoce el origen de este producto. 
“Hace ya 30 años intentamos que se 
nos concediera la variedad ‘Recas’ 
para nuestras semillas, nos cuenta 
Francisco Cabañas, pero entonces se 
nos permitió como mucho llamarla 
‘tipo Recas’ , porque al parecer era una

mejora de la variedad ‘Valenciana 
tardía de exportación’ , que ya está 
extinguida".
En cualquier caso, la C ebolla de La 
M ancha se m antiene como marca 
colectiva de calidad en la región. Y 
Recas sigue siendo su cuna.
Desde esta población trabaja la 
empresa Lucio Sánchez, dedicada al 
envasado y com ercialización de 
cebollas. Cada año distribuyen en el 
mercado nacional y en Portugal unos 
6.000.000 de kilos de cebolla. Esta 
firma tiene producción propia, con 
10 hectáreas en Bargas de la variedad 
‘Recas’. “Los precios oscilan 
muchísimo, reconoce el responsable de 
esta compañía. Este invierno ha sido 
malísimo y se espera una campaña 
cara’’. Las semillas de cebollas, en 
cambio, mantienen una cotización 
estable. “Unos 50 euros el kilo de 
semillas, dice Cabañas. La siembra de 
cebollas en España siempre tiene 
demanda". □

En Castilla-La Mancha hay 34 
alimentos protegidos por una 

figura de calidad. La Cebolla de la 
Mancha ha sido uno de los último en 
incorporarse a esta élite, en la que 
también están las Marcas de Calidad 
colectivas Cordero de la Alcarria y 
Aceite Sierra de Alcázar. Protegidos 
con una Indicación Geográfica (IGP) 
están: Mazapán de Toledo, Melón 
de La Mancha, Cordero Manchego, 
Pan de la Cruz de Ciudad Real, 
Berenjena de Almagro, Ajo 
Morado de Las Pedroñeras y Vino 
de la Tierra de Castilla. El Jamón 
Serrano está protegido como 
producto de Especialidad Tradicional 
Garantizada (ETG). Bajo 
Denominación de Origen están 
amparados los Vinos de Almansa,
La Mancha, Manchuela, Méntrida, 
Mondéjar, Ribera del Júcar, Uclés y 
Valdepeñas; el Aceite de Oliva de 
Los Montes de Toledo, La Alcarria, 
Campo de Calatrava y Campo de 
Montiel; el Azafrán de La Mancha; 
el Queso Manchego; Miel de la 
Alcarria y Arroz Calasparras. Y los 
Pagos de Vino Campo de la 
Guardia, Pago Florentino, Casa del 
Blanco, Dehesa del Carrizal, 
Dominio de Valdepusa,
Pago Guijoso y Finca Élez.
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REPARACION Y VENTA DE RIEGOS Y MAQUINARIA

P olígon o In d u stria l L a s  C a b e z a s , C ./  O r tig o s a , 2 7 -2 9  
T e l. y  F a x : 9 2 5  201 0 1 4  - 4 5 8 6 0  V illa c a ñ a s  (Toledo)

Cerrajería
Aluminio
Herrería
Forja

Faustino
Manzanero

Paseo Dos de Mayo n° 24 
Villa de Don Fadrique 
Telfnos.: 925195 670 

620 220 573 
45850 - Toledo

TALLERES Faustino Manzanero ¿  S »
Cerrajería Fojrja Estructuras y Aluminio f e "  I

V E N T A :

► Motores (Same, Deuth, etc.)

► Bombas (Raindg, Caprari, Rovatti, etc.)

► Riego por goteo y por Aspersión

Ctra. Miguel Esteban, ó 
QUINTANAR DE LA ORDEN (Toledo) 
Tlfnos.: 925 560 226 - 609 589 336

^  Verdugo

E X P E R IE N C IA , TRABAJO Y P R O F E S IO N  ALIO A O 
A LA HORA D E  GESTIONAR TUS TRAMITES:

-  L A B O R A L
- F IS C A L
- C O N T A B LE  
-S U B V E N C IO N E S

- M A TR IC U LA C IO N ES
- T R A N S F E R E N C IA S
- T A R JE T A S
... Y  TODO TIPO DE TRAM ITES ADMINISTRATIVOS

/ Angeles Carneros, 2 
e lf. 925 160 141 
ax: 925 204 056 
5860 VILLACAÑAS (Toledo)

Avda. Constitución, 1 
Telf. 925 195 213 

45860 VILLA DE DON FADRIQUE 
(Toledo)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #782, 4/9/2010.



30/4DESEPTIEMBRE DE2010

SAN  A N T Ó N
Obras de urgencia 
en el Aserradero
La Junta de Gobierno de la Dipu
tación aprobó, el pasado viernes 
27 de agosto, las obras de urgen
cia en el Arroyo del Aserradero, 
que com enzarán en breves fe 
chas, con el fin de solucionar el 
colapso, por los arrastres de tie
rra, del actual colector que discu
rre por la zona. Esta obra de 
urgencia tiene un presupuesto 
previsto de 70.000 euros y con
siste en la construcción de un 
nuevo colector bajo tierra que, a 
través de un sistem a de bom
beo, evitará que las aguas resi
duales puedan discurrir por el 
cauce del arroyo y se  desarrollará 
también con la mayor celeridad 
posible de cara a la próxima tem 
porada de lluvias en el otoño, 
que podrían provocar nuevos 
problemas de arrastres de tierra 
y que, como ha sucedido en 
otras ocasiones, atascan las ca
nalizaciones.

T R Á F IC O

Más vigilancia por el 
inicio del curso
El concejal de Movilidad y  Seguri
dad Ciudadana, Rafael Pereza- 
gua, presentó un dispositivo para 
increm entar la vigilancia por el 
com ienzo del curso escolar; d is
positivo que, durante el m es de 
septiem bre estará integrado por 
24 agentes de Policía Local y  de 
Movilidad, m ientras que en octu
bre serán 33. Los agentes irán re
gulando el tráfico, de manera 
presencial, en d iferentes puntos 
en función de los centros esco la
res que se  ubican en las proxim i
dades, teniendo en cuenta que 
cada etapa de escolarización ini
cia el curso en una fecha dife
rente. A sí, se  em pezó por los 
acceso s a la ciudad, el día 1, y se  
continuará en las cercan ías de los 
colegios, para extenderse des
pués a los institutos.

P O L ÍG O N O

iniciadas las obras para quitar maíos olores

E l Ayuntam iento ha com enzado las tareas para la elim inación de 
los o lores procedentes de la depuradora de aguas residua les del 
Polígono industrial. Las prim eras actuac io nes se  han centrado en 

el tapado de algunas de su s  insta lac iones, el tratam iento  de los g ases 
procedentes de los depósitos y la m odificación de la línea de fango, 
actuaciones que reducirán en torno a un 80 o un 9 0 %  la actual em i
sión de o lores. El v icea lca lde Ángel Felpeto, junto al concejal de Urba
nism o y M edio Am biente , Javier Nicolás, y el portavoz del Gobierno 
municipal, Rafael Perezagua, visitaron las insta lac iones de la depura
dora para conocer de prim era m ano el desarrollo  de e s ta s  p rim eras ac
tuaciones. La inversión prevista para poner en m archa todos los 
s is tem a s de tratam iento y  tapado de la depuradora ronda los dos m illo
nes de euros y según Ja v ie r N icolás e s ta s  p rim eras actuac io nes "e s ta 
rán finalizadas com p le tam ente  y a p leno  rend im ien to  hacia la 
prim avera de 2 0 1 1 ", según afirm ó N icolás. El concejal de Urbanism o 
explicó que se  ha instalado una centrifugadora para separar m ucho 
m ás rápido y  de m anera 
m ás efectiva los fangos que 
se  producen en la depura
dora. Recordó que la depura
dora es uno de los 
principales focos de olores 
en el Polígono, aunque tam 
bién recordó la fábrica de 
p iensos y  los m ataderos con 
los que se  m antienen nego
ciaciones.

C A S C O

Los autobuses vuelven a Zocodover

Desde  el pasado m iérco les, 1 de sep tiem bre , los au to buses urba
nos han vuelto a tener com o cabecera de línea la plaza de Zoco
dover, a pesar de que las obras de la calle Unión no han 

finalizado. Los autobuses llegarán desde la calle  Doce Cantos y  los 
usuarios ya podrán vo lver a sub irse  en la m arquesina de A lfé re ce s  Pro
visionales o en los soportales de la plaza de Zocodover, com o habitual
m ente . Rafael Perezagua explicaba que de esta m anera se  consigue 
una "norm alidad entre  co m illa s "  que será total cuando los trabajos en 
la calle Unión finalicen. De m om ento los recorridos serán com o hasta 
ahora, m anteniéndose una parada en la calle Gerardo Lobo para aque
llos via jeros que prefieran bajarse en e ste  punto de la ciudad y  desde

ahí, irán a D oce Cantos, para 
acced er desde la calle Unión a 
A lfé re ce s  Provisionales, 
donde se  dejará al resto  de 
via jeros y com enzar de nuevo 
los v ia je s . Los sem áfo ro s pro
vis io na les instalados se  retira
rán porque hay un espejo  que 
perm ite ve r a los conductores 
para hacer el giro a la derecha, 
perm itido a los au tobuses.
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LOS MAYORES PUEDEN APUNTARSE AL PROGRAMA 'ENVEJECIMIENTO ACTIVO' HASTA EL 15

i ¡  M URALLA
Él PP pide celeridad 
en las obras
La portavoz del PP en el Ayunta
m iento , Paloma Barredo, re
clam ó al equipo de Gobierno que 
lleve a cabo las gestiones nece
sarias para que las obras de res
tauración de la muralla 
" te rm inen  lo antes p o s ib le "  para 
evitar que las prim eras lluvias de 
otoño causen  nuevos daños o 
deterioren los avances consegui
dos hasta este  m om ento. Ba
rredo reiteró su preocupación por 
el estado en el que se  encuentra 
la reparación de la muralla, cuyas 
obras no han finalizado aún pese 
a que el M inisterio  de Cultura 
había anunciado que "la ejecu
ción estaría acabada en e l m es  
de se p tie m b re ". Barredo mani
festó  tam bién que el equipo de 
Gobierno "debería haber reali
zado un m ayor segu im ien to  de la 
obra para asegurar que los traba
jo s  estarían acabados antes del 
p rinc ip io  d e l o toño  " y se  pre
guntó si las habituales lluvias del 
principio del otoño podrán afec
tar negativam ente al estado de la 
m uralla, "p ue s to  que desconoce
m os en qué estado se encuen
tran las tareas de consolidación, 
drenaje y evacuación de aguas 
que se están llevando a cabo".

| SAN AN TÓ N
Sin cortes en íaÁvda. 
Castilla-la Mancha
Las obras del te rce r carril en la 
avenida de Castilla-La M ancha, 
cuyo inicio está previsto para 
esta sem ana , no provocaran cor
te s  en ningún sentido , según se
ñaló el concejal de Movilidad, 
Rafael Perezagua. En todo caso, 
dijo el concejal de Movilidad que 
se  pueden llegar a producir un 
corte puntual debido a que tenga 
que llegar una máquina hasta la 
zona, donde se  trabajará en 
am bas d irecciones, pero nunca 
serán en hora punta y su dura
ción será m uy corta. Esta zona 
soporta cada día el paso de m ás 
de 59 .000  veh ícu los.

m ira d e ro
A N A  N O D A L  D E  

A R C E

Conde 
dice ‘no’

------------ n el PP de Toledo cunden los nervios de cara a las próxim as
-------- elecciones. El nombre del candidato a la Alcaldía de Toledo
-------  se  ha convertido poco m enos que en una leyenda urbana.
-------  En los últimos tiem pos se  hablaba de la posibilidad de que
________fuera Agustín Conde quien nuevam ente optase a ocupar el

I sillón municipal. Pero él se  niega a "esta r en esa trinchera". 
Vam os, que no está por la labor de ocuparse de pivotes, de obras o de 
tuberías. El flamante senador, que cada día cuenta con m ayor prestigio 
en las filas de su partido, no está dispuesto a repetir. Y  es que quizás 
recuerde ese  fam oso dicho de 'segundas partes nunca fueron buenas'. 
Bueno, pues Conde no quiere. Y  tam poco el presidente provincial, Ar
turo García Tizón, está muy animado. Tanto es así que m e cuentan 
que encargó una encuesta dando el nombre de otros posibles candida
tos para ver si alguno le adelantaba en conocim iento  entre los ciuda
danos. Eso  sí, en el Debate de la Región m e decía que él s iem pre  
está a disposición del partido, lo cual ya e s un paso adelante . O tros 
posib les nom bres son los de Paloma Barredo, Leandro Esteban o 
el propio Vicente Tirado, a quien dicen que el secretario  provincial, 
Jesú s Labrador, apodado por algunos com o 'el catacaldos', le quiere 
quitar el puesto. Tirado, por su parte, quiere se r p residente de la Di
putación.
Lo cierto es que alguien quiere colocar a Conde com o candidato a la 
A lcaldía. De hecho, fuen tes del PP m e contaban que tras la v isita de 
Rajoy al m useo del E jército , el propio dirigente nacional m antuvo un 
encuentro en el que participaron Cospedal, Arturo García Tizón y 
Agustín Conde, entre otros. Las m ism as fu e n te s  aseguran  que 
Rajoy le pidió a Conde que fuera el candidato, dado que García Tizón 
será m inistro de Ju stic ia  si el PP ganaba las genera les.
M ientras, volviendo a Toledo quien puede 'pillar' un puesto e s  el ac
tual concejal José Julián Góm ez Escalonilla, rec ien tem ente  nom 
brado por el PP coordinador de las juntas de distrito de Toledo (¿ ?), 
que aspira a se r gerente de Turism o .Y Fernando Sanz jr, un chico 
listo, sería concejal. O tros rum ores: Paloma Barredo irá de diputada 
regional, si no es candidata a la A lcaldía, y el actual portavoz del par
tido en la Diputación, Emilio Bravo, se  perfila com o asp irante a la A l
caldía de M ora. Y  e s que García Tizón ha hecho e n cu e sta s  en las 
principales localidades, adem ás de en Toledo capital, para que nada 
escape a su control.

E
l senador A gu stín  C onde niega
rotu n d am en te que vaya a ser can d id ato a la  
A lcald ía de Toledo por el P P
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bel leza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDIC INA ESTÉTICA

REGENERA TU PIEL TRAS EL VERANO

El deterioro de la piel 
no solo se debe al 
paso de los años.

El clima, la 
contaminación, una 
mala alim entación, 
fumar, la radiación solar 
y la deshidrataclón son 
importantes causas del 
envejecimiento, que se 
manifiesta en forma de 
arrugas, flacidez, 
manchas, venitas rojas, 
sequedad y otras 
alteraciones en la piel.

A pesar de usar una protección 
solar eficaz, la mayoría recibimos 
durante el verano una dosis de 
insolación significativa, que produce 
pequeñas lesiones cutáneas, pero 
que dejan huellas muy visibles en la 
salud de nuestra piel.
Gracias al tratam iento 
"M ediestetic reparador postsolar" 
podemos prevenir y recuperar a la 
piel de los daños causados por el 
sol del verano. La luz solar daña 
una proteína de la piel que 
contiene hierro, dando lugar a la 
formación de radicales libres.
La exposición prolongada y 
repetida, produce mutaciones en 
el ADN celular, lo que provoca una 
ruptura de las fibras colágeno y 
e lásticas, responsables de las 
arrugas de la piel y de los signos 
de fotoenvejecimiento y puede dar

lugar al desarrollo de melanoma 
(cáncer de piel).
Uno de los primeros signos que 
aparecen tras la exposición solar 
es la sequedad, que puede afectar 
a todo tipo de p ie les. Se 
manifiesta como tirantez, pérdida 
de suavidad, escozor, y 
descam ación . Si esto  aparece, 
s ign ifica que el verano está 
pasando factura y necesitam os un 
plan de cuidados intensivos.
Ésta es nuestra propuesta:
1 -  Programa postsolar en casa con 
cosm ética hidratante y reparadora
2 -  Programa M ediestetic
El programa postso lar debe 
hacerse  en casa diariam ente, 
bebiendo líquidos que favorezcan 
la hidratación, controlando la 
exposición solar y utilizando 
productos post-solares con una 
elevada concentración de agentes

antioxidantes como las 
v itam inas A ,C ,E , y 
agentes antirradlcalares, 
licopenos, polifenoles...
El programa M ediestetic 
se  realiza en nuestros 
centros y consiste en los 
siguientes tratam ientos: 
-Peellng revitalizante 
-Hidratación intensiva 
-M esoplastia (infiltración 
con ácido hialurónico y 
vitam inas)
El ácido hialurónico 
produce el mayor aporte 

de agua a la piel, al tiempo que 
atenúa las pequeñas arrugas y 
produce firm eza y tono. El aporte 
de v itam inas, con su carga 
antioxidante y reparadora, 
completará los resultados. Pueden 
tratarse  cara, cuello , e sco te , 
manos y si es necesario cualquier 
zona corporal que lo precise.
Basta una sesión quincenal o men
sual (entre tres y se is sesiones, 
dependiendo del estado de la piel). 
Si adem ás la piel aparece con 
manchas por distribución irregular 
de la melanina, es el momento de 
realizar un tratam iento 
despigmentante.
Peelings e IPL (Luz intensa pulsa
da) serán nuestro s m ejoras 
aliadas.
En M ediestetic hay una solución 
personalizada y preparada para ti. 
Consúltanos.

■ *«<«.
Hace 25 años revolucionamos el mundo

de la medicina estética en nuestra ciudad
ahora, abrimos el centro más innovador 

y mejor equipado de Toledo

MédiestetTC
La Medicina Estética 
al alcance de todos

NOS TRASLADAMOS
N U EV A S IN S T A L A C IO N E S

C/ Reino Unido, n° 7 Bis -

925 21 58 46
www.mediestetic.com

B BBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #782, 4/9/2010.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #782, 4/9/2010.



34/ 4 DE SEPTIEMBRE DE 2010

EDUCACIÓN A VE

Escuela infantil
Seis empresas han presentado ofertas 
para asumir la gestión de la nueva 
escuela infantil para niños de cero a tres 
años que el Ayuntamiento pondrá en 
marcha a finales de septiembre. La 
nueva escuela ocupa un edificio total
mente reformado con fondos del Plan 
E, y ofrece 74 plazas, ocho para niños 
de cero a un año, 26 entre uno y dos, y 
40 para niños de entre dos y tres 
años. La adjudicación de gestión será 
por un plazo de cuatro años prorrogable 
por otros dos, y falta instalar el mobilia
rio y el equipamiento, y abrir el plazo de 
solicitud de plazas, de ahí que no entre 
en funcionamiento hasta finales de sep
tiembre.

LA  C O L E G IA L

Espacio de cuito 
y cultural
D espués de siete años cerrada, la 

Iglesia Santa María la Mayor de 
Talavera, la Colegial, reanudará el 

próximo 26 de septiembre el culto y 
junto a éste se sumarán atractivos cul
turales como un museo que puede ocu
par dos de los corredores del claustro 
adyacente al templo, explicó el párroco 
de la misma, Daniel León, a la agencia 
EFE y añadió que allí podrán exponerse 
piezas como, por ejemplo, los restos 
que se conservan de la portada de la 
Iglesia de San Ildefonso, unas interesan
tes tallas en piedra, o varias pilas bautis
males muy antiguas, llegadas desde 
otras iglesias de la ciudad.
Según el párroco el claustro, donde 
reposan los restos del autor de la tragi
comedia de Calixto y Melibea, Fernando 
de Rojas, permitirá albergar también 
exposiciones temporales, mientras que 
el centro del claustro podrá acoger otras 
expresiones artísticas como los concier
tos o recitales. En la antigua sacristía, 
ahora totalmente reformada, se habilita
rá también otra zona de museo, en este 
caso para mostrar platería y vestimen
tas religiosas, algunas de ellas de hasta 
el siglo XII, o con bordados de la que fue 
la Real Fábrica de Sedas de Talavera.

Paso decisivo para el soterramiento 
de las vías de alta velocidad por Talavera
U n paso decisivo ha 

tomado el proyecto de 
soterramiento de las vías 

de alta velocidad a su paso por 
la ciudad, una vez que se han 
descartado problemas técni
cos, medioambientales o eco
nómicos para su ejecución. Así 
lo entiende el alcalde, José 
Francisco Rivas quien ha infor
mado de la reunión mantenida 
la pasada semana en Madrid, a 
instancia del Ministerio de 
Fomento, sobre el AVE a 
Talavera, en la que participó también el consejero de Ordenación del Territorio, Julián 
Sánchez Pingarrón, y el director general de Infraestructura Ferroviaria, Carlos María 
Juárez. En ella, se habló del estudio informativo para el paso del tren de alta veloci
dad por Talavera, que ratifica que, desde el punto de vista técnico y medioambiental, 
el soterramiento es posible, al tiempo que el compromiso del Gobierno regional de 
sufragar la obra de soterramiento es "económicamente viable".
Este mes de septiembre se reunirá en Talavera la Comisión de Seguimiento del pro
yecto, integrada por Ministerio de Fomento, Adif, Junta de Comunidades y 
Ayuntamiento, en la que se va a establecer el calendarlo y acciones a seguir para su 
desarrollo, "ya sin más estudios ni informaciones, trabajando con el proyecto de sote
rramiento", ha dicho Rivas. Fue el 18 de octubre de 2007, en el salón de Plenos del 
Ayuntamiento, cuando el presidente regional, José María Barreda, suscribió un pro
tocolo de colaboración en el que rubricó que los costes extras de soterrar la vía al atra
vesar el núcleo urbano serían asumidos por la Junta de Comunidades. Se actuará 
sobre un tramo total de casi seis kilómetros, contando las rampas de entrada y sali
da de los trenes, siendo 3,7 los kilómetros de vía que irán totalmente bajo superfi
cie. La estación de tren se mantiene en su ubicación actual, en plena ciudad, y par
tes de la superficie ganada sobre la línea se transformarán en un bulevar.

V IA  V ER D E  D E L A  JARA

Vuelve el tren... restaurante
D entro de Plan de Dlnamización del Producto Turístico Vía Verde de la 

Jara el próximo otoño podría estar operativo un antiguo vagón de 
tren acondicionado para funcionar como bar restaurante a pie de la 

Vía Verde de la Jara, en la estación de Campillo-Sevilleja. Será el primero 
de los cuatro vagones de tren que tendrán una segunda vida en el trazado 
de este itinerario clcloturista. En Campillo-Sevilleja, otro vagón servirá como 
alojamiento para los visitantes, pero su puesta en marcha se  retrasará 
hasta que no se  habiliten unos aseos y  unas duchas en una Instalación 
ferroviaria aledaña, un antiguo almacén. Hay dos vagones m ás para usar 
en Aldeanueva de Barbarroya, aunque han sufrido destrozos que hay que 
reparar, después de que algunos vándalos entraran a robar.
Otra medida de dinamización que se contempla, según Iván Martínez, téc
nico de la Mancomunidad de la Vía Verde es la habilitación para servicios de 
acogida y  recepción de visitantes de algunas de las dependencias que Adif 
ha cedido en la estación de Calera y  Chozas, de donde parte la vía.
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PRETEN DE EL CAM PEONATO DEL MUNDO DE ORNITOLOGI'

Am bicioso proyecto  
de Talavera Ferial
A unq ue  el p rim er sem estre del año sue le  se r el que cuente con las fe r ia s  m ás 
im p o rtan tes já lave ra  Ferial acogerá hasta final de año im portantes eventos, entre los que des
tacan la actuación de David Bisbal el 17 de septiem bre y  el Cam peonato de O rnitología de 
España cuyos éxitos anteriores hace pensar a Ángel Devia, responsable del recinto y  concejal 
de Econom ía , en la posibilidad de celebrar el Cam peonato del M undo.

O cho eventos variados, 
acogerá el recinto 
Talavera Ferial hasta 
final de este  año, 
entre ellos el 
Campeonato

Ornitológico de España, que se 
celebrará del 3 al 6 de diciembre, 
coincidiendo con el XLV 
Cam peonato  de Ornitología de 
España y  el XXI Concurso Nacional 
de Avicultura Artística. El concejal 
de Economía y  Fíacienda y presi
dente del recinto, Carlos Angel 
Devia, se  m uestra especialmente 
satisfecho de este acontecimiento 
por el alto número de personas que 
moviliza y  la gran actividad econó
mica que genera en la 
ciudad. "Hemos conseguido con
solidar el Campeonato Ornitológico 
y  vamos a p o r el mundial", ha anun
ciado. En este  sentido ha recordado 
en declaraciones a EFE , la satisfac
ción de los m iem bros de la 
Federación Nacional Canina, que 
también ha celebrado varias veces 
en la ciudad su Exposición 
Internacional de Primavera, cita que 
se  ha convertido en una de las más 
m ultitud inarias del país. Ángel 
Devia ha indicado que, tras el con
cierto de David Bisbal el 17 de 
septiem bre, el 2 de octubre, la 
Policía Nacional celebrará allí los 
actos de su festividad y, los días 16 
y  17 del m ism o m es, el ferial será 
lugar de salida de entre 3 .000 y 
4 .000 ciclistas de toda España, par
ticipantes en la prueba deportista 
Talajara. El 22 de octubre, la 
Universidad de Castilla-La Mancha

desarrollará en estas instalaciones 
la Fiesta Intercam pus, que convoca 
a alumnos de todas las facultades, 
y  también ese m es volverá a repe
tirse el Encuentro Internacional de 
Autocaravanas, y  que se  pretende 
que se  consolide en Talavera. La 
primera quincena de noviem bre 
vendrá marcada por actos agrícolas 
y agrarios. Se desarrollarán accio
nes de promoción de los productos 
ecológicos a lo largo de tres días, 
reuniendo a asociaciones de pro
ductores y a escolares, que degus
tarán alimentos de este tipo, y  tam
bién ese  m es COAG celebrará una 
jornada regional de vacuno de 
leche.
Entre los proyectos de Talavera 
Ferial para 2011, según señaló 
Ángel Devia está la realización de 
una feria de turism o rural y  otra de 
maquinaria agrícola, en lo que "esta
m os trabajando m uy fuerte", ha 
dicho.
En el primer sem estre  de 2010, 

tuvieron lugar ferias como la del 
Stock, el I Salón Inmobiliario o el 
Salón del Automóvil de Ocasión, así 
com o "Talavera, Com arca y 
Territorio“ o la Exposición

S e esperan entre  
3.000 y 4.000 ciclistas 

de toda España durante  
los días 16 y  17 de octu
bre en la prueba depor
tista Talajara

Internacional Canina de 
Prim avera. Aunque el responsable 
del ferial admite que este  año la 
actividad económ ica ha decaído, ha 
resaltado que, en actividades feria
les y eventos no feria les, "hemos 
superado e l núm ero de visitantes y 
ventas del año pasado", con cinco 
ferias, 15 eventos y  61 .500  visitan
te s , en el prim er se m e stre  de 
2010. Refiriéndose al anuncio de la 
Junta de salir de ciertas fundacio
nes para ahorrar recursos, dejando 
de ingresar com o patrono de 
Talavera Ferial 72 .000  euros anua
les, "es importante, pero no deter
minante", pues "hay un com prom i
so público de m antener la ayuda 
p o r parte  de la Consejería de 
Economía y Hacienda". □
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AVD A  R IO  B O L A D IÉ Z . 34  L O C A L . 1 
4 5 0 0 7  T O L E D O  (p o líg o n o  re s id e n c ia l )

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

*  649 948 323
*  649 948 324

Calle Valcavero,l4

*  925 24 59 33
Toledo

(Paraje natural d e  las Barrancas) 
Ctra. Comarcal 4.000 /  km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
&  OlreyS.L.
 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 0101

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

AUTO B R E M A *
MECANICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA  
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS 
PARA MINUSVÁLIDOS

'arama, 108 (junto I.T.V.) 9 2 5  2 4 0  9 7 6
'ollgonolnd.TOLEDO jfe 4S» F a x :  9 2 5  2 3 3  1 0 3  

¡ ■■ autobremar@auna.com

impar

EMBALAJES

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam,

c ^ O R E S

l l e n o s
franta, 22
*'■925 23

° E VIDA
T°L£00
11 33

POLIGONO
INDUSTRIAL

_______r TOLEDO

lo encontrarás

CATALOGOS / TRIPTICOS / LXPTICCS / FUBLICILA L EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA LE EMPRESA PERSONALIZALA 

IMPRESION EN PAPEL AÜT0C0PIATIV0 / EDICION LE  LIBRO S / INVITACIONES LE BOLA

CI. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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YU N CO S
Nuevo consultorio

La Junta ha aprobado ya la inversión 
de 1.777.641 euros para construir un 
nuevo consultorio médico en Yuncos. 
Será un edificio de 2 plantas, 4 veces 
mayor que el actual, situado entre las 
calles Colombia, Argentina y Severo 
Ochoa. Dispondrá de sala de emer
gencias polivalente, área de rehabilita
ción, de extracción de muestras, de 
pediatría y unidad de salud bucodental.

fg DIPUCAM INA III

Vuelve el programa
Desde el 1 de septiembre 88 anima
dores de mayores trabajan en la mayo
ría de los pueblos toledanos por hacer 
más amena la vida del colectivo, orga
nizando actividades de entretenimien
to y mejora de su bienestar. Lo hacen 
a través de la segunda fase de la III 
edición de Dipucamina, el programa 
que promueve la Diputación y que 
terminará el 31 de diciembre.

QUISM ONDO

Ño hay ratas
El alcalde de Quismondo, Eugenio del 
Castillo, niega que en su pueblo haya 
una plaga de ratas, como denunció el 
grupo local socialista hace unos días. 
Señala que ante la única queja que han 
recibido de un vecino, el 26 de julio, 
actuaron 3 días después en la zona 
afectada, que han desratizado 2 veces 
más desde entonces. "Ni ese vecino 
ni ningún otro han vuelto a quejarse

CASARRUBSOS
Éí POM casi listo

El nuevo Plan de Ordenación municipal 
elaborado por el ayuntamiento ha locali
zado 7 áreas en situación urbanística irre
gular, pese a que en muchos casos los 
promotores contaron con licencias muni
cipales. Están en: San Juan de Dios, el 
Depósito, Vereda de Eras, c/ Progreso 
y c/ San Antón, El Postillón, Cordel de 
Hormigos y Monte Boyal. Los promo
tores deben regularizarlas presentando 
PAUs, urbanizando o aportando las cesio
nes de suelo que en su día no hicieron.

¡§¡ C O M A R C A S D E S O N S E C A  Y  V IL L A C A Ñ A S
Abierto el concurso para estudiar las 

necesidades de comunicación de ambas

Hasta el 7 de octubre tienen las empresas interesadas en estudiar la actual situación 
y las necesidades de comunicación por carretera de V illacañas y del corredor de la 
N401 (Burguillos, Ajofrín, S onseca, Orgaz, Los Yébenes) para presentar sus pro
puestas a la consejería de Ordenación del Territorio, que el lunes 30 de agosto publi
có la licitación de ambos proyectos en el Diario Oficial de Castilla la Mancha. 60.000 

: euros invertirá en cada uno de los estudios, que deberán estar listos en un año tras 
la adjudicación. El consejero de Ordenación del Territorio, Julián Sánchez Pingarrón,

: ha dicho esta semana que agilizarán todos los trámites para poder disponer de los 
: estudios cuanto antes.

El último corredor que actualmente enlaza Toledo con Ciudad Real sigue desatando
• polémica por la autovía que lo sustituirá para enlazar por carretera las dos ciudades.
• Esta semana Izquierda Unida ha anunciado que presentará mociones en 

Consuegra, Mora, Madridejos, Toledo y otros municipios en los que tienen repre-
I sentación municipal y por los que discurriría el trazado que ellos defienden para esta 

autovía (Toledo - Madridejos por Los Viñedos; del último a Puerto Lápice por la A-4; 
de allí a Daimiel por la nueva autovía transmanchega en proyecto y desde allí a Ciudad 
Real por la A-43). Las mociones de apoyo a esta alternativa (planteada por los grupos 

i ecologistas) denuncian que los otros tres trazados propuestos por el Gobierno regio- 
: nal siguen afectando a áreas protegidas de Los Montes de Toledo y costarían 137 
: millones de euros más.
í La Junta, que rechaza la propuesta de IU y de los ecologistas por ineficaz (señalan 
: que tiene 39 kms más y supondría más tiempo de lo que se emplea en este momen- 
: to por la N401 y con ello más consumo de energía y más riesgo de accidente), pro- 
: pone tres alternativas que discurren desde Toledo por la autovía de Los Viñedos y pre- 
: ven enlaces con la N401 desde distintos puntos situados entre Mora y Consuegra.

El Ministerio de Medio Ambiente ya está estudiando el impacto que supondría cada 
j una de las cuatro propuestas. En 2007 rechazó la autopista de peaje que se proyec- 
: tó para enlazar Toledo y Ciudad Real por el daño medioambiental que ocasionaba a 

Los Montes de Toledo. Este proyecto era casi paralelo a la actual N401. Pese a ese 
: informe negativo, la Plataforma por la Defensa de las Comunicaciones de 

Sonseca sigue insistiendo en el desdoblamiento de esta vía para unir las 2 ciudades. 
La foto es de la N401 entre el túnel de Los Yébenes y Orgaz. De momento, la rea
pertura del primero hace unas semanas y la variante de la segunda localidad, inaugu- 

: rada en junio, han agilizado el trayecto por carretera entre las dos ciudades, que sopor- 
i ta un elevado tráfico. 'OTO: Barrí
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R E C A S

I I  SAN  PA BLO
.......... La  I..........

m aratón
La primera media maratón 
de montaña que se orga
niza en la provincia se dis
putó el domingo 29 en 
San Pablo de los Montes, 
organizada por el comple

jo recreativo de Los Baños del Sagrario. 140 corredores participaron en la prueba. 
El marroquí Youness Ait Hadi y María José Zazo fueron los mejores en la catego
ría general. En la local: Alejandro Cobisa (no corrieron mujeres). Ante el éxito, los 
organizadores prometen repetir el año que viene. foto: salvador castro

El éxito  de R ías S e ca s
La banda de gaiteros de 
Recas (la única de Castilla 
la Mancha y una de las 
pocas no gallegas) ha 
logrado en sólo tres años 
hacerse un hueco en la 
Liga de Gaiteros de 
Galicia (ya son sextos del 
cuarto grado) y este vera
no han ofrecido numero
sos conciertos a través de 
la Red cultural de la Junta y del Programa cultural de Diputación. Su última actuación 
ha sido en Cabañas de Yepes. La foto es de la que ofrecieron en Viso de San Juan. 
La banda, con 14 gaiteros y percusionistas, dirigida por Fernando Mosquera, ha 
estrenado este año nuevo vestuario, diseñado por ellos mismos . Foto: Angelines Sánchez

han dado vida a la vieja alcahueta, 
junto a Terele Pavez, que desde 
hace unos año no falta al Festival. 
Esta edición ha habido también 
espacio para rendir homenaje al 
coreógrafo pueblano Juanjo 
Linares, fundador del grupo 
Semillas del Arte, foto: c . Arielsayago

P U E B L A  D E MONTAL
La  magia de Celesti

En "miles" estima el ayuntamiento de 
La Puebla de Montalbán los visitantes 
que han acudido este año al Festival 
de La Celestina, en el que participan 
directamente 150 actores pueblanos, 
como Angelines Ortiz, Paloma 
Moratilla y Soledad Chamón que

Form ación enVillacañas
El ayuntamiento de Villacañas organi
za dos cursos gratuitos de celador 
sanitario (265 horas /15  plazas) y de 
monitor sociocultural (315h / 20
plazas) a partir de octubre. Las ins
cripciones deben hacerse antes del 
22 y 17 de septiembre respectiva
mente en la Agencia de Empleo y 
Desarrollo Local.

Ferias de Oportunidades
En Quintanar y en Torrijos se cele
bran el sábado 4 y el domingo 5 de 
septiembre ferias de oportunidades, 
en las que los comerciantes locales 
prometen sacar a la calle auténticas 
"gangas". En Quintanar será en el 
pabellón Colón; en Torrijos en la 
plaza de España (mañanas y tardes).

I Festival internacional 
Elektro Urban enYuncos
Será el viernes 10 de septiembre en el 
campo de fútbol de Yuncos, entre las 
seis de la tarde y las siete de la madru
gada del sábado 11. En el escenario: 
estrellas del techno mundial como el 
inglés Surgeon, el belga Marco Bailey 
o el norteamericano Tim Baker, acom
pañados por el Dj de Goa Fabrik 
España, Marcos in Dub (Play the 
Game, Monofunk). Estarán también los 
españoles Vimark, Weewback y Dav 
Laujen & Mad Coid. Las entradas: 12 
euros anticipadas y 18 en taquilla, con 
consumición (dos si se llega antes de 
las 10 de la noche).

Bailes populares y  
caldereta en Num ancia
Desde hace años los aficionados a la 
música y la danza y los artistas locales 
de Numancia tienen la oportunidad de 
subirse a un escenario y demostrar su 
valía ante sus vecinos. Este año el 
Festival será el sábado 11 de septiem
bre, a las 21:00h en la plaza del ayunta
miento. La mañana siguiente, en el 
mismo lugar, se cocinará una caldereta 
para 3.500 personas. Los actos forman 
parte de la Semana Cultural.
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BAR DE COPAS ALTOZANO

C/ Altozano, 25 La Villa de Don Fadrique

FERIAS Y FIESTAS 
VILLA DE DON FADRIQUE 2010

NOVART
Tapas

variadas
I C/ Padre Torrubia, 2 

T e lf.: 629 987 465 
Iba Villa de Don Fadrique 

(Toledo)

Café-Bar
Santa
Thais

AUTOSERVI

Baldomero

-Mejor y  más cerca  
de nuestros clientes

C/.San Marcos. 26 Tel. 925 195 143 
Villa de Don Fadrique (Toledo)

La Piscina
Dioni y Alejandro

Telf.: 925 195 626
LA V ILLA  DE DONFADRIQUE  

4 5 8 5 0  -  Toledo

Bflíetifías di’ OmV.n»

B a u tizo s y  Com uniones  
R eu n ion es de empresa  

dos sa lones de 
50 y  60 personas

T e lf .  9 2 5  1 9 5  8 9 5
P a s e o  2 d e  M ay o , 24  b is  

L A  V IL L A  D E  D O N  F A D R IQ U E  
(T o led o )

CERVECERÍA
CUATRO CAMINOS
Nuestra especialidad- 
Patatas Bravas 
Oreja a la Pfancna
Gran surtido en ^
pinchos calientes
Variedad en almuerzos a la plancha

Villa de Don Fadrique - C/Arapíles 38
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Cafetería 
EL DEPORTIVO

especialidad en 
bagettes

Avda. Constitución. 47 
Villa de Don Fadrique (Toledo)

R precios de fábrica H sm competencia

C IPUERTAS CERCOMA
Ctra. de Litio, 13 

Villa de Don Fadrique
45850 (Toledo)

Telfs.: 925 195 012/842  
cercoma@cercoma.oom

d iseñ a la coc ina  a tu q u sto , n o so tro s  la h a ce m o s  rea lidad
....

dU .
tts • Pizzas

Avda. de la 
Constitución 
N° 57
Villa de Don 
Fadrique

LOS CAMAREROS Y v  
CAMARERAS DE j
"IRISH PUB OLD VILLE" |  
LES DESEAN 
FELICES FIESTAS

Estación de 
Servicio 

HNOS. VELA S.L
BAR

CANDI
le s d e se a m o s 
fe lic e s  f ie s ta s

Crta. 410 Km. 105 Tel. 925 20 42 21 
Villa de Don Fadrique (Toledo)

-C o cin a  
V a ria d a

, -Especia lidad  
'•M en aperitivos

C/. Caramelos
Villa de Don Fadrique (Toledo)
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C O R R A L  p E  A LM A G U ER
La  Vendim ia

L O S Y E B E N E S

C in e  local
Corral es el pueblo con mayor superficie de 
viñedo de la provincia y el vino es su principal 
recurso económico. Por eso la Fiesta de la 
Vendimia que se celebra desde hace 11 años 
tiene especial significado. La reina y damas de 
las fiestas se encargaron del primer "pisado" 
de la uva, el lunes 30. La Fiesta cerró las Fiestas 
del Cristo de la Agonía de Corral, fóravioc»navarro

Mucha fiesta
La que han tenido estos 
días en Gálvez, durante 
las celebraciones por San 
Agustín. Disfraces, cha
rangas, encierro, concur
so de calles engalanadas, 
carrera de autos locos y 
hasta siesta popular.

H  G Á L V E Z
Es Gabriel Dorado, un estudiante de 
cine de Los Yébenes que el domingo 29 
de agosto proyectó cuatro de sus cortos 
en el auditorio de su pueblo. Regaló las 
copias al ayuntamiento, que le dio una 
placa de reconocimiento durante la pre
sentación. Fia sido uno de los actos pre
vios a las Ferias (entre el 10 y el 14).

V ILLA C A Ñ A S

Olvidadas

Artistas villacañeros como Ricardo 
Diaz, Güina o la archivera Sonia Lojo
han invitado a sus vecinos a una curiosa 
actividad esta semana: descubrir, inves
tigar y sacar a la luz mujeres destacadas 
cuya trayectoria ha ido olvidándose. Con 
el trabajo realizado está previsto realizar 
tres exposiciones que podrán verse a 
partir del sábado 4 de septiembre en el 
Museo Municipal del Silo. Las muestras 
llevarán por título: "Endógenas. 
Creaciones desde el Interior", "A través 
de los Ojos del Cartel" y "Campo de 
Mujeres". Las asociaciones Atenea o 
Rueda Mundos o el ayuntamiento se 
han implicado directamente en la singu
lar propuesta, que fue presentada el 
domingo 29 de agosto con una perfor
mance (en la foto).

V IL L A

C o n  re in as
Irene Checa es la reina de 
las fiestas de Villa de don 
Fadrique (entre el 10 y el 
13 de septiembre). La 
acompañarán: Bárbara 
Vaquero, reina de la 
Simpatía, y Teresa Sánchez Oro, reina de la Juventud. La foto es de la coronación.

E S C A L O N IL L A
Se  acabó

Estos niños han participado en el 
campamento urbano que ha 
organizado este verano el ayunta
miento de Escalonilla. Como ha 
ocurrido en otros muchos muni
cipios, se han despedido con una 
fiesta. Ahora toca colé. foTO: c .a .s.

I  V IL L A L U E N G A

C o n  Jan e iro
Victor Janeiro ha sido la gran atrac
ción de las ferias de Villaluenga. En la 
foto, junto a las reinas y damas de las 
fiestas: Cristina, Alba, Vanesa, 
Queral y Marta, foto: mercedesruiz
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□  T O L E D O

La intuición de un policía resuelve un 
caso de agresión sexual de 2008

Ha sido esta sem ana, en la comisaría de Toledo. Un agente de servicio 
en la Sala de Em ergencias del 091, con 35 años de experiencia, ató cabos 
rápidamente al cotejar las características físicas de un hombre al que aca
baban de detener por robar en cuatro establecim ientos del barrio de Santa 
Teresa con la descripción del presunto agresor sexual de una mujer, en el 
m ism o barrio, denunciada en agosto de 2008. En aquella ocasión, la vícti
ma presuntam ente fue abordada a punta de navaja, golpeada e introduci
da en un coche que tomó rumbo a Aranjuez. En mitad del trayecto, la mujer 
logró saltar del vehículo y escapar.

El presunto autor, J.M.R.P., español, de 38 años, con 27 antecedentes 
policiales y  vecino de Toledo, ingresó en prisión un m es después de aque
llo por otros delitos. Y  en la cárcel ha estado hasta julio de este año. En 
agosto, entre el 18 y  el 20 presuntamente asaltó una óptica, una tienda de 
confección, una zapatería y una papelería en el barrio de Santa Teresa. La 
policía organizó un dispositivo especial para localizar al ladrón. Y  cinco días 
después dieron con él. Ya ha vuelto a la cárcel.

□  T R Á F IC O

Accidentes fatales
El m artes 31 de agosto, a las 

8 :25  de la mañana, una mujer de 
50 años perdió la vida cuando el 
coche que conducía chocó fronto- 
lateralm ente contra un camión en 
el km 20 de la CM -4011, en el tér
mino de V illam iel. El conductor 
del cam ión no sufrió daños.

Cuatro días antes, otro acci
dente le costó la vida a un inmi
grante árabe de 28 años en La 
G u a rd ia . La cosechadora que 
conducía se  salió de la calzada y 
se  despeñó hacia las diez y media 
de la noche en el km 8 de la T0- 
2861. La víctim a quedó atrapada 
en el vehículo agrícola y murió en 
el acto.

□  SA N  P A B LO

investigando
La Brigada de Investigación 

de Incendios Forestales de la
Junta está Investigando el incen
dio que arrasó 25 hectáreas de 
monte bajo en la madrugada del 
v ie rnes 27 de agosto en S an 
Pablo  de los M o n tes . Todo pare
ce Indicar que fue intencionado 
porque tres focos ardieron sim ul
táneam ente, afectando al entorno 
de la erm ita de Gracia, la finca El 
Sotillo y  La Aguarriba. Los agentes 
fo re sta le s  necesita ro n  4 horas 
para extinguirlo.

En T oledo , los bom beros sofo
caron en la tarde del lunes 30 un 
pequeño incendio  cerca  de la 
Casa del D iam antista.

□  IL L E S C A S
Él sospechoso  

desguace
Lo regentaba en lllescas un tole

dano de 42 años, que ya
ha sido detenido por estafa. El hom
bre al que vendió un antiguo coche, 
L.G.M., madrileño, de 36 años, se  
presentó en mayo ante la guardia 
civil de Rivas Vaciamadrid denun
ciando que le habían robado ese 
m ism o vehículo a punta de pistola. 
En una segunda declaración confe
só que la denuncia era falsa y  apor
tó indicios suficientes para que los 
agentes derivaran la investigación 
hacia el desguace de lllescas. A s í 
supieron que en este  estableci
miento se  había vendido com o 
sem lnuevo el coche denunciado, 
con la documentación de otro sim i
lar siniestrado en un accidente. 
Según la guardia civil, am bos pro
pietarios del vehículo se  pusieron 
de acuerdo para cobrar el seguro 
por robo. Los dos han sido acusa
dos de estafa y  el madrileño, ade
m ás, de denuncia falsa. La guardia 
civil investiga si en el desguace se  
han podido com eter otras estafas.

□ A LC A U D E T E

Más guardias
El alcalde de Alcaudete de la 

Jara , José Antonio Farelo, achaca 
el Incremento de robos registrados 
últimamente en su pueblo al escaso  
número de guardias civiles que tra
bajan allí. Ha contado que la plaza 
del cabo no se  ha cubierto desde 
que se  dio de baja hace dos años, 
según informa la agencia Efe.

Las inundaciones en Pakistán amenazan 
la vida de millones de niños

NECESITAMOS TU AYUDA URGENTE
Haz tu donativo ahora:

902 255 505
www.unicef.es

CAJA CASTILLA LA MANCHA 2105 0036 15 1242035709 
CAJA RURAL DE TOLEDO 3081 0176 68 2335778326 
CAJA MADRID 2038 5500 49 6000555609

unicef®
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TIENE MÁS DE 1.100 PIEZAS RELACIONADAS CON EL ACEITE, EL  VINO Y  LA AGRICULTURA

Un coleccionista de Mora 
busca salida a su 'museo'
En el número 26 de la calle Yegros de Mora, Felipe 
Vegue ha ¡do coleccionando desde hace 52 años 
cientos de piezas relacionadas con el aceite, la uva y 
el trabajo agrícola. El próximo abril tendrá que 
devolver la casa alquilada donde ha ido reuniéndola y  
donde tiene su singular museo. Con 80 años y  sin 
hijos, busca una salida que mantenga unida la 
colección que rehizo tras vender 1.200 piezas en 1996.

Felipe Vegue, esta semana en su Museo de
Mora. pDTOS: Fa N

Castilla la M ancha y Andalucía” en pleno 
cambio del sistema de producción. 
“Luego ya, al final, me costó más trabajo 
porque quedaban menos piezas y se valora
ba más ¡o antiguo. El que tiene algo hoy, o 
se ¡o queda de recuerdo o lo vende caro”. 
En 1996 vendió al Patrimonio Comunal 
Olivarero 1.200 objetos que había reuni
do hasta entonces por 90.000 euros. Tres 
años después, la entidad nacional inau
guró un museo del aceite en Mora, al que 
dio el nombre de Felipe Vegue y en el 
que expone buena parte de la primera 
colección que les vendió. “M ejor destino 
no le pudimos dar”, dice ahora, aunque 
termina reconociendo que le hubiera 
gustado que el Patrimonio contara con él 
en el montaje e incluso en el manteni
miento y las visitas y lamenta que no se 
expongan algunas piezas que él conside
ra de valor.
Pero en estos 15 años, “como la afición por 
coleccionar que tenía era tan grande, y la 
gente me conocía y me venían a  ofrecer 
cosas”, Felipe Vegue ha vuelto a reunir 
una segunda colección similar a la pri
mera: con una interesante muestra de 
romanas (hay una fechada en 1.768 y 
otra en 1.802), de medidores, de antiquí-

Felipe Vegue abre todas las maña
nas las puertas de su particular 
museo, en una casa centenaria que 

aún conserva su molino de aceite, su 
estructura y su techumbre original. Un 
puñado de amigos entran y salen cada 
día, charlan en el recibidor en verano y

n 1996 vendió una 
Ccolección similar al 
Patrimonio Comunal 
Olivarero, que la expone 
en su Museo de Mora. En 
14 años ha vuelto a reunir 
otras mil piezas

en una pequeña habitación interior que 
conserva sus depósitos de aceite, al calor 
de una estufa, en invierno. Y entre con
versación y conversación, Felipe atiende 
encantado a todo aquel que se acerca 
para ver la impresionante colección de 
piezas que expone en esta casa, ordenada 
a su criterio, por él mismo, con todo 
esmero. A  Felipe le encanta explicar 
para qué sirve cada pieza y se recrea en 
anécdotas de cómo las consiguió y cómo 
se utilizaban.
Este octogenario, que desciende de fami
lias relacionadas con el aceite, que siem
pre se dedicó a este negocio, dice que al 
principio le resultó “muy fácil conseguir las 
piezas porque visitaba muchas almazaras de
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VEG U E VALORA SU ACTUAL COLECCIÓN EN 60.000 EUROS.

I catedrático moracho Rafael Contento cree que la 
colección pierde valor fuera de la casa en la que ahora 

se expone e intenta que se mantenga tal y  como está.

simos útiles de labranza y rudimentaria 
maquinaría aceitera y vinícola. Unas 
1.100 piezas que él ha valorado en 
60.000 euros (más o menos lo que asegu- 
ra que le ha costado adquirirla, al igual 
que en el caso anterior). Para la colec
ción busca un futuro que la mantenga 
unida. "Tengo 80 años y estoy bien, pero la 
edad es la edad... y antes de que no pueda, 
quiero darle una salida a todo esto. Es una 
colección bonita y entiendo que no debe per
derse. Quiero que tenga un buen destino, 
que esto valga para beneficio del aceite, para 
prom ocionarlo”. De momento varias 
empresas aceiteras han ido a verla y tam
bién la ha ofrecido al ayuntamiento de 
Martos, el pueblo jienense hermanado 
con Mora por la tradición olivarera que 
ambos comparten.
Vegue no la ha ofrecido al ayuntamien
to de su pueblo ni a ninguna otra insti
tución pública castellano-manchega. “A

m í no me interesa que se quede aquí porque 
haría competencia al Museo que ya existe en 
M ora. Yo creo que se podría lucir mejor en 
otro sitio". El alcalde de Mora, José 
Manuel Villarrubia, confirma que 
Vegue no ha hecho ninguna propuesta 
al ayuntamiento ni le ha informado de la 
nueva situación, pero esta semana expli
caba que antes de nada “nos dirigiremos a  
él para hablar del asunto".
El catedrático moracho Rafael 
Contento, profesor de museología en la 
Universidad Complutense de Madrid 
durante años, se ha interesado por el 
caso, aunque él opina que la colección 
de Vegue pierde fuerza fuera del lugar en 
el que se emplaza. Su reivindicación 
parece complicada. Vegue ya ha pactado 
con los propietarios del inmueble que lo 
abandonara el próximo mes de abril, 
después de mantenerlo alquilado 52 
años.

¿U iA ¿  t e  a p e te c e  h a ce r  hovf?

Rutas Nocturnas 
a Caballo

Rutas en Quads 
Rutas en Bicicleta

C . R e a l 0

Cam ino del C astañ ar s/n 
M azaram broz (Toledo)

T|f . 6 2 8  6 5 2  2 3 3  
"  6 8 7  7 3 3  9 9 9  

w w w .flncasantalucia.es  
contacto@ fincasantalucia .es
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LA ASOCIACIÓN MANUEL DE FALLA PROTAGONIZA LAS FIESTAS DE SU  PUEBLO ESTE AÑO

La banda de lítese 
cumple los 25
Nunca en lllescas había habido una banda de m úsica, hasta 
que a principios de los ochenta el empeño de un grupo de 
vecinos la puso en marcha. Tocaron por primera vez en 
1985 y desde entonces su trayectoria siempre ascendente 
les ha permitido codearse con las mejores bandas del país.
Su escuela ha triplicado los alum nos en tres años y sus con
ciertos congregan a cientos de personas. La banda Manuel
de Falla cumple con éxito su 25 cumpleaños.
•  ■ • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • ■ • • • • • •  PILAR PAL0P

H ace apenas un mes los músicos 
de la asociación Manuel de 
Falla de lllescas participaron en 

Valencia en uno de los festivales de ban
das más importantes del país. Allí esta
ban las mejores agrupaciones musicales. 
El año pasado, la de lllescas fue la única 
banda no madrileña invitada para tocar 
por las calles de la capital durante la 
Noche Blanca. En 2009 ofrecieron 67 
conciertos, más o menos los mismos que 
esperan realizar este año, pese a la crisis

que ha cancelado citas musicales a las 
que acudían desde hace años. En estos 
25 años, la banda de lllescas, que ahora 
tiene 65 músicos, ha llevado su música a 
distintos programas de televisión... Y, 
sobre todo, ha despertado la pasión por 
la música entre sus vecinos, que cada 
vez más acuden masivamente a escu
char sus conciertos.
No sólo su contribución se nota ahí, 
también en el interés por la Escuela de 
Música que gestionan desde su creación.

♦TIENDA Q.N,g'+

La banda ofreció en ia mañana dei miércoles 1 de septiembre su tradicional 
concierto de Fiestas, en plena calle. Esta edición han tenido un protagonismo 
especia! y  ellos han respondido como mejor saben, poniendo música.

En los últimos tres años han triplicado 
el número de alumnos. Este curso espe
ran superar los 150 y contarán, por pri
mera vez, con un profesor de oboe. 
“Consolidar ¡a Escuela es uno de nuestros 
principales objetivos porque es la garantía 
para seguir disponiendo de una cantera 
fuerte”, dice Luis Miguel Conde, el pre
sidente de la asociación desde el año 
pasado. Este año 12 de 13 de sus alum
nos que optaban a una plaza en los con
servatorios de Toledo o Madrid la han 
conseguido. “En nuestra escuela se han 
comenzado a form ar bastantes alumnos 
que están destacando en la música. El pri
mero llegó a  un conservatorio en 1993 y 
ahora mismo tenemos 30 en estudios supe
riores de música. Hemos alcanzado muy 
buen nivel”.
Luis Miguel Conde es padre de músico, 
como 5 de los 6 presidentes que ha teni
do la agrupación Manuel de Falla y este

H ace unas semanas 
participaron en 

Valencia en uno de los 
Certámenes de Bandas 
más importantes y  el año 
pasado desfilaron en la 
Noche Blanca de Madrid
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LA ESCU ELA  DE LA BANDA TENDRÁ ESTE CURSO, POR PRIMERA VEZ, PROFESOR DE OBOE

La actual banda de l/lescas tiene 65 
músicos (empezó con 25). La dirige 
Migue! Sanz Madrid.

LA  H IS TO R IA  D E D O S V E T E R A N O S

Aquel
empeño

S on Almudena 
Malagón y Andrés 

Madrigal, los dos músi
cos más veteranos de la 
banda Manuel de Falla.
Estaban en ese primer 
grupo de 25 niños que 
en 1984 empezaron a 
estudiar solfeo y un año 
después ofrecieron el primer concierto de la agrupación de lllescas, dirigidos 
por Manuel Gato. Hoy siguen tocando en la banda. Ella es profesora de 
música, conoció a su marido en la banda (también sigue tocando él) y  su 
pequeña Sofia no se pierde ni un ensayo, a la espera de cumplir los 4 para ir 
a la Escuela de Música. Como Belén Madrigal, la hija de Andrés, que tam
bién toca en la banda con su padre y sigue estudiando en el Conservatorio. 
La banda de lllescas es el resultado del empeño y el esfuerzo de un grupo de 
vecinos, liderados por José Luis Manzaneque, que desde 1981 removieron 
Roma con Santiago para que su pueblo tuviera su propia agrupación musical.

Este verano ia  banda de lllescas 
organizó en su pueblo un encuentro 
con las agrupaciones de Bargas, Los 
Navalucillos y  Guadamur. Llegaron a 
tocar 181 músicos. 800 personas 
fueron a escucharles.

PARA SA N TA  C E C IL IA , LA  G RA N  C E L E B R A C IÓ N

Música, música, música!
curso también se va a animar a aprender 
música, como otros 2 componentes de 
los siete que componen la actual junta 
directiva y otros tantos adultos que se 
han inscrito ya en la Escuela, que tam
bién tiene su propia banda y un coro. 
Entre sus aspiraciones para el futuro: 
grabar un CD y hacer un pasacalles por 
Disneyland, en París, una salida que ya 
se plantearon seriamente para este año.

C on música, mucha música, está celebrando la banda de lllescas su XXV 
aniversario. El 14 de marzo, coincidiendo con las Fiestas del Milagro, 

repitieron el primer concierto que ofrecieron hace 25 años durante la 
misma conmemoración. A  los actuales músicos les acompañaron ese día 
otros compañeros que ya no están en la banda.
Estos días la asociación Manuel de Falla ha sido la pregonera de las fies
tas grandes de lllescas y ha ofrecido un concierto multitudinario para sus 
vecinos. Y  como clausura de la conmemoración preparan para Santa 
Cecilia un encuentro con todos aquellos que han hecho posible que hoy 
estén donde están: músicos y no. "Será un resumen de nuestra historia, 
el reconocimiento a todos ellos", señala el presidente de la agrupación.
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Ballet de Pilar Domínguez 
Escuela de Equitación Hnos. Baena

ORGANIZA

Ayto. de Cuerva
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DE GEAYA HA GANADO 
DOS TÍTULOS A LOS 19 ANOS

SACRISTAN PIDE 
OLVIDAR EL PASADO
El secretario  técnico del Toledo, 
Antonio Sacristán ha hecho un 
llamamiento a los aficionados del 
Toledo para que se  olviden de lo 
sucedido la pasada temporada, - 
cuando el equipo descendió- 
" porque nosotros no somos 
responsables de lo que pasó". 
Sacristán, que ha protagonizado 
alguna actuación polémica, como 
la tentativa de fichaje de Juanma, 
aseguró , en una reunión con 
periodistas en la cafetería "Los 
Serrano", que tanto Serna como él 
tienen localizados los problemas 
de la plantilla y  "estam os 
trabajando para solucionarlos

\

P E S E  A  L A  V IC T O R IA  p o r  d o s  a 
u n o  f r e n t e  a l  J a é n ,  R o b e r t o  
S u á r e z ,  d i r e c t o r  d e p o r t i v o  d e l  
C á d iz  y  e x j u g a d o r  d e l  T o le d o ,  
s i g u e  r e c ib i e n d o  c r í t ic a s  e n  e s a  
c i u d a d  p o r  la  a u s e n c ia  d e  f ic h a je s  
d e  r e l u m b r ó n .  C la ro , q u e  e s o s  c r í
t i c o s  n o  t i e n e n  e n  c u e n ta  e l  t r e 
m e n d o  b a jó n  e c o n ó m ic o  q u e  s e  
e s t á  d a n d o  e n  e l  f ú t b o l  y  la s  d i f i 
c u l t a d e s  q u e  s e  h a  e n c o n tr a d o  
R o b e r t o  S u á r e z  p a r a  h a c e r  la  
p la n t i l la .  E l e x c e n t r o c a m p i s t a  d e l  
T o le d o  d e jó  c la r o  q u e  ib a  a a p o s 
ta r  p o r  h o m b r e s ,  n o  p o r  n o m b r e s ,  
p o r  j u g a d o r e s  c o n  p r o y e c c i ó n ,  
p e r o  a l g u n o s  q u ie r e n  q u e  e l  C á d iz  
f i c h e  a  W a y n e  R o o n e y .

R icardo  S ern a  ha d ec id id o  
q u ed arse  a v iv ir  en To ledo . El 
en trenad o r ha alquilado un p iso  
en el Barrio  de A zu ca ica  porque 
qu iere  te n e r los c inco  se n t id o s  en 
el club .

C asad o  y  con dos n iños, de 15 
y  11 añ o s, Se rn a  tien e  a su  fam ilia  
en S e v illa , la c iudad donde nació , 
aunque tam b ién  m an tien e  m u cha 
re lación con B a rce lo n a , ya que 
jugó en el c lub de e sa  c iudad 
v a r ia s  te m p o ra d a s , lo g rando  3 
L ig a s , una Copa del R ey  y  una 
Copa de Europa.

A m a n te  de todo  tipo  de 
m ú s ica , R ica rd o  Se rn a  s im u ltan e a  el fú tbo l con los n eg o c io s  
inm ob iliarios. Uno de los co n c ie rto s que m ás le ha gustado  en su 
vida fu e  el ú ltim o de Manuel Carrasco  en la c iudad h isp a le n se . 
A le jado  de las su p e rs t ic io n e s , "yo  sólo creo en el trabajo y la 
honradez", Se rn a , que cum plirá 47 añ os en ene ro , e stá  co n ven cid o  
que va a llevar al Toledo a las alturas.

A  su s  19 añ o s, el ille scan o  
David de Gea ha ganado ya dos 
títu los continenta les con el A tlé tico  
de M adrid: la Europa Leag ue  y  la 
Supercopa de Europa.

El bravo guardam eta to ledano , 
que lleva tiem po siendo  seguido 
por el M an ch este r U nited , adornó 
su ac tu ac ió n  d e te n ié n d o le  un 
pena lty  a un ca ted rá tico  en la 
m ateria : Diego Milito.

De Gea hizo la ce lebrac ión  del 
título con los com p añero s y  el 
dom ingo estuvo  en llle sca s  viendo 
el pregón de las f ie s ta s . El portero 
se  estuvo  dando un paseo  con los 

am igos por la plaza Hermanos Fernández Criado.
El Ayuntam iento  de llle scas se  puso en contacto  con De G ea hace 

: m e se s  para que diera el pregón de las f ie s ta s , pero el portero no les 
pudo confirm ar su disponibilidad debido a com prom iso s con el A tlé tico  

: de Madrid. Por eso , lo ob jetivam ente previsib le  e s que el año que v iene  
o el s igu ien te  sea el pregonero, según han inform ado fu e n te s  
m unicipales a e ste  sem anario .

La im agen es de este  verano , cuando de G ea v is itó  un centro  
; ocupacional de lllescas .

SERNA SE QUEDA 
A VIVIR EN TOLEDO
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M ORIENTES, DE 
COM EN TARISTA
En el mundo del fútbol, 

Fernando Morientes tiene fama 
de suertudo . Al so nsecano  
siem pre le ha salido todo de cara. 
La última prueba de ello ha sido 
su ficha je  por Tele-5 com o 
com entarista.
El exjugador de Olympique de 
M arsella, Real Madrid, Valencia, 
Zaragoza, A lbacete y A. D. Diana 
com entará los partidos de la 
Europa League y la se lecc ió n  
española. Al poco de dejar el 
fútbol, le ha salido este chollo por 
el que suspiran m uchos de sus 
com pañeros.

L O S  O JE A D O R E S d e l  R e a l M a d r id  y  
e l  A tlé t ic o  d e  M a d r id  s e  " d u e r m e n "  
e n  a lg u n a s  o c a s io n e s . N o  s e  p u e d e  
exp lica r  d e  o tra  m a n e r a  q u e  h a c e  
d o s  a ñ o s  s e  le s  e sc a p a ra  T o m á s  P ina, 
e l  c e n tr o c a m p is ta  c a s te lla n o -m a n -  
c h e g o  d e l  M allorca, q u e  d ic e n  q u e  
e s tá  l la m a d o  a  g r a n d e s  d e s t in o s .  
P ina, q u e  n a c ió  e n  Villarta d e  S a n  
J u a n  IC iu d a d  R ealI e n  1988, e s ta b a

t h a c ie n d o  m é r i to s  e n  e l  M ó s to le s  
h a s ta  q u e  lo s  o je a d o r e s  d e l  M allorca  
lo  d e te c ta r o n  y  lo  E ch a ro n  p a ra  e l  
filial, d o n d e  d ió  u n  b u e n  r e n d im ie n 
to , lo  q u e  le  h a  h e c h o  d e b u ta r  e n  
P rim era . L o s  c a za ta  le n to s  d e l  M a d r id  
y  e l  A t le t i  lo  tu v ie r o n  d e la n te  d e  la s  
n a r ic e s  p e r o  n o  lo  v ie ro n .

JULIAN SIMÓN AFILA ARMAS 
PARA MISANO Y ARAGÓN

Ju lián  S im ón sab e  que 
llega el m o m ento  d ec is ivo  
de la tem p orad a . T ras su 
gran seg u n d o  p u esto  en 
E s ta d o s  U n id o s , el 
v illacañ ero  afronta con la 
m oral alta los dos p ró xim o s 
g ra n d e s  p re m io s , el de 
M isa n o  (Ita lia ) , el 5 de 
se p tie m b re  y  el de A ragón , 
el 19.

E l ídolo de Vi I laca ñas 
m archa en cuarta  posición 
y t ien e  a tiro  de piedra a 
Luthi, y tam b ién  al a lcan ce  
a lanone. C o ger al p rim ero , 
Toni E lias, que e s tá  en 
racha , va a re su lta r m ucho  
m ás com p licado .

Ju liá n  s e  s ie n te  
o p tim is ta  po rq ue  ha 
com probado que su m oto 

ha m ejorado m ucho con re sp ecto  a an te rio re s g rand es p rem io s , y 
eso  tam bién  le está  dando a las .

A lguno s v illacañ ero s cuentan  los d ías para que llegue el Gran 
Prem io  de A ragón, ya que va rio s m iem b ro s del C lub M o to c ic lis ta  
Julián Simón  se  van a d esp lazar a e sta  co m p etic ió n . S i Ju lito  lograra 
un buen puesto  en M isano  (Italia) v ia jarán m ás de los p re v is to s .

ORTEGA SE VA A ALEMANIA
María Ortega se  m archa la 

p rim era se m a n a  de o ctub re  a 
Brem en (A lem ania), con una beca 
E ra sm u s , para co m p le ta r su s  
estud ios de M agisterio .

La triatleta toledana entrenará 
con un club de A lem ania para no 
perder la form a.

Ortega acaba de conso lidar su 
p rim er p u esto  nacional de 
categoría  sub-23 en el 
Cam peonato  de España Absoluto 
de Triatlón, celebrado en A lm ería , 
ya que entró en m eta an tes que su 
gran rival, la gallega Saleta Castro, 
que e ste  año em pezará a correr en 
sén io r y  e s dos años m ayor que la 
toledana. Se  trata, ad em ás, de una 
deportista que entrena todos los 

días y  está cerca del umbral del pro fesionalism o .
La última prueba de la tem porada para María Ortega es el 18 de 

septiem bre en Cangas de Morrazo (Pontevedra).
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Z A R C O  C O N FÍA  
EN SUS ATACANTES

Sergio Zarco, el entrenador del 
Chozas y  Canales, está satisfecho 
con la facilidad que tiene su equipo 
para llegar arriba, aunque ahora 
espera que lleguen los goles.

El técnico confía en sus tres 
atacantes, en Miguel Fernández, 
Aitor G óm ez y Marcos, para 
perforar la portería contraria. Sus 
m ovim ientos de desmarque y su 
presión al contrario le han 
convencido hasta el momento.

El Chozas, que juega en el 
cam po del V iso de San Juan , 
em pezó  perdiendo frente al 
llle sca s . Ahora se  enfrenta al 
Torrijos y  luego recibe al Azuqueca. 
"Nos falta rodaje", afirma Zarco.

L O S  N U E V O S  G ESTO RES DEL TOLEDO, 
e s  d ec ir , e l  p o lé m ic o  A n to n io  
S a c r is tá n  y  R ica rd o  S e rn a , s e  h a n  
a tr e v id o  a  h a c e r  lo  q u e  n o  o sa ro n  
t o d o s  s u s  a n te c e s o r e s :  p a s a r  e l  h o ra 
rio  d e  lo s  p a r t id o s  a  la s 12 d e  la  
m a ñ a n a . Ig n o ra n d o  la o p in ió n  m a y o -  
ritaria  d e  lo s  e s p e c ta d o r e s ,  y  a leg a n -

td o  la n e c e s id a d  d e  n o  c o m p e t i r  h o ra 
r ia m e n te  c o n  la  1a D ivisión , s e  h a n  
c a rg a d o  u n a  tra d ic ió n  d e  m u c h o s  
a ñ o s  e n  la  c iu d a d . S i  ya  va  p o c a  g e n te  
a l c a m p o , e s ta  m e d id a  s e g u r o  q u e  n o  
h a c e  q u e  a u m e n te n  lo s  a fic io n a d o s. 
D a la s e n s a c ió n  d e  q u e  q u ie re n  te n e r  
lo s  d o m in g o s  p o r  la  ta rd e  lib re s  p a ra  
viajar y  e n la z a r  c o n  e l  lu n e s , d ía  d e  
d e s c a n s o . Q u e  lo  d is fru te n .

ÁNGEL CERVANTES: “HASTA 
EL RABO TODO ES TORO”

El P re s id e n te  del M ora , Ángel 
C e rv a n tes, ha a su m id o  con  
tranquilidad  el p rim er trop iezo  de 
su  equipo en la tem p o rad a , en el 
cam p o  del l l le s c a s  B . E s te  
co n o c id o  ab o g ad o  to le d a n o  
recu rre  a una exp re s ió n  ca s t iza , 
"hasta el rabo todo e s  toro", para 
de jar c laro  que e sto  no ha hecho  
nada m ás que e m p eza r y  que el 
equipo va a m e jo ra r los p ró x im o s 
e n cu e n tro s .

E l M ora re c ib e  la p ró x im a  
jornada al A zu q u eca  B , que ha 
su s t itu id o  al d e sa p a re c id o  
C o be ja . La s ig u ie n te  jo rnada viaja 
a C o n su eg ra , un cam p o  donde 

hay que sud ar la gota gorda para ganar. El s ig u ie n te  en cu e n tro  e s  en 
casa , el 19 de sep tie m b re , fren te  a la Unión D eportiva Ta lave ra , 
co incid iendo  con la Feria de M ora . P a re ce  que los d ías de Feria  el 
Mora tien e  que jugar un derby. El año pasado , en Te rce ra  D iv is ió n , 
les tocó  el Torrijos.

Al c ie rre  de e s ta  ed ic ió n , el P re s id e n te  del M ora se g u ía  
trabajando en un fich a je  para la zona d e fe n s iva . Lo s m o rach o s 
esperan  ir para arriba . fotos: Barrí

DOS “MIURAS” SEGUIDOS 
CONTRA ELYUNCOS

Tras im ponerse la primera jornada en casa por dos a cero al Talavera 
La Nueva, el Yuncos tiene ahora dos desp lazam ientos seguidos en casa 
de dos de los conjuntos m ás fuertes del Grupo II de Preferente .

Los de Maxi, antiguo entrenador de la Escue la  de Fútbol Odelot, 
viajan al cam po del Torpedo 66 y luego rinden visita ante el A lcázar, dos 
auténticos platos fuertes que les van a poner las co sas m uy difíciles. 
Pero los de M axi esperan dar la sorpresa en uno de los dos cam p o s .bamc
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HERRAJES COMERCIAL  
TRI GUERO,  S . L . L .

Avda. Madridejos y  
Pol. Industrial Las Cabezas 
C/. Codriana, s/n - Parcela 67-68 
Telf.: 9 2 5  161 028  
VILLACAÑAS (Toledo)

TIEN 21
Cl. Valencia, 16 ■ Teléfono: 925 20 07 89 ■ Móvil: 607 911 594
C/. Velâzquez, 1 ■ Teléfono: 925 20 03 02
e-mail: electroortiz@eresmas.com u

Especialistas en Electrodomésticos
45860 VILLACAÑAS (Toledo)

Cafetería

ESPECIALIDAD:
BACALAO
CALLOS
TAPAS VARIADAS

Avd. Madridejos, 42
Tel.: 925 200 266 VILLACAÑAS (Toledo)

ce rvece ría

T E R E
ESPEIALIDAD EN:

* VENADO
* GAMBAS A LA PLANCHA
* GAMBAS AL A JILLO

FELICES FIESTAS
AVDA. DE LA MANCHA - VILLA CA Ñ A S (TOLEDO)
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E L  17 DE S E P T IE M B R E , V IE R N E S , L L E G A  E L  P E L O T Ó N  A T O L E D O

about you

'■ «nadrid .es

M AD RID
about you

En el Ayuntamiento esperan que la Vuelta Ciclista a España tenga una repercusión positiva para el turismo, ya que se  retransmite 
por TV a todo el mundo. Hace dos años ganó un ciclista italiano y se  detectó, al cabo de los m eses, un aumento de los turistas 
italianos en la ciudad, f o t o  d e  l a  m o r e n a

Todo lis to  para  la  
V u e lta  a España
El d isp o s itivo  de seguridad ya está p reparado  para rec ib ir a la Vuelta C ic lista  a E sp a ñ a , 
que llega Toledo el 17 de sep tiem b re , por te rce r año co n secu tivo . La Po lic ía  Local 
to led ana  y  los cuerpos de seguridad  ya  están  listo s para a fro n ta r este  d esa fío . En  el 
ayu n tam ien to  esperan que este año se  vean  m ás p an o rám icas  de To ledo por T V  que el 
pasad o , que al se r una etapa co n tra rre lo j se  centró  m ás en el c ic lis ta .

.......................................... .... .............................................................................................................................................................................. .............................................IG N A C IO  A R ÍZ A G A

En términos deportivos se espera 
que David Arroyo, el ciclista tala- 
verano, muestre la calidad que 

exhibió en el Giro, donde quedó segundo. 
Arroyo se ha visto reforzado por el hecho 
de tener garantizada su continuidad en el 
equipo de Eusebio Unzué la próxima 
temporada, aunque con nuevo nombre. 
A  Toledo llega la antepenúltima etapa, 
que debido al trazado puede terminar en 
sprint. La Vuelta entra a la ciudad por el 
Nudo Norte, proveniente de la A-42, y 
luego hace un recorrido en el que Toledo

podrá lucir sus encantos ante todo el 
mundo, ya que pasa por el Puente de San 
Martín, la Carretera del Valle y termina, 
de nuevo, en La Vega.
El concejal de Tráfico del Ayuntamiento 
de Toledo, Rafael Perezagua, comenta 
que la Policía Local está preparada para 
afrontar de nuevo este desafío organizati
vo. Los últimos cien metros de la carrera 
son competencia de la policía nacional, 
aunque eso no quita que haya un impor
tante dispositivo de la policía municipal, 
que lleva dos años solventando de mane-

E ste año se verán m ás 
panorám icas de  

Toledo por TV  que el 
año anterior, que al ser 
una etapa contrarreloj 
se centraba m ás en el 
ciclista

ra convincente este reto, que no les supo
ne el mayor despliegue del año, siendo de 
más envergadura el de la San Silvestre. O
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"YA ME PUED O  M ORIR T R A N Q U ILO " DECÍAN  A L G U N O S  T R A S  V E R L A  Y  T O C A R LA

| DF. PORTES

La Copa del Mundo 
pasó por Toledo
La Copa del M undial de Fútbol llegó al Ayuntam iento  de Toledo el m iérco les 1 de sep tiem 
bre a las 9 de la m añana procedente de Shanga i (Ch ina). U nas tre in ta personas ya estaban 
esperando en la co la , cifra que com enzó a crecer pau latinam ente . A lg u n o s m adrugaron y 
ya se encontraban en la fila  a las ocho de la m añana. Los a fic ionados iban con su s  cám a
ras de fotos, su s m óviles y  m uchos de e llos con la cam iseta  de la se lección  esp año la . "Ya  
me puedo m orir tranquilo", se oyó decir después de la foto con la Copa a m ás de uno .

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ...................... .... ....................................................... ..... IG N A C IO  A R ÍZ A G A

Q ue venga la Copa 
del M undo es algo  

histórico y  único, 
hem os estado  
esperando m uchos 
años para que por fin 
sucediera esto"

expectación. Por ejemplo, Carlos 
Fernández Puebla, cocinero toleda
no, seguidor del Rayo Vallecano, 
estaba con muchas ganas de ver y 
tocar la Copa. “Voy a  cumplir 50 años 
y esta es de las cosas más buenas que me 
han pasado en mi vida”, comentaba a 
este semanario.
A l poco rato llegaba el concejal

El miércoles 1 de 
septiembre, a las 9 
de la mañana, se 

respiraba por los alrededo- 
res del Ayuntamiento el 
aire de las ocasiones espe
ciales. Varias personas 
guardaban ya cola tras una 
valla para ver y tocar la 
Copa del Mundial de 
Fútbol de Sudáfrica. El 
dueño del bar de enfrente 
del Ayuntamiento pregun
taba a algunos conocidos 
que pasaban por allí si 
venían a ver la Copa. 
Todos le respondían de 
forma afirmativa salvo una 
chica que le dijo: “No, me

Arriba, toledanos haciendo cola a 
prim era hora de ia  mañana, en ia  
Plaza dei Ayuntamiento, para ver ia  
Copa. A ia  izquierda, una aficionada 
sostiene e i trofeo, fotos: Mig u e l  á n g e l  
SÁNCHEZ DE LA MORENA.

a Illescas de funeral porque se ha 
m uerto la madre de mi je fe”.
En la cola se respiraba una previsible
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NADIE ESTABA SOLO. TODOS IBAN CON UN COM PAÑERO Q U E LES  SA C A R A  LA FO TO

David Villarreal y  Alberto Redo se 
levantaron a las 5  y  media de la 
mañana para ver e l trofeo. Vinieron 
desde Lillo.

El vlcealcalde, Angel Fel peto, sostiene la  
Copa del Mundo poco después de su 
llegada a la Casa Consistorial.

María Lucero y  Femando Soriano eran los 
primeros de la fila. Llegaron a las ocho de 
la mañana. Femando vino desde IIleseas y  
María desde la  propia dudad de Toledo.

a varios miembros de la oposición, como Paloma Barredo de

Los p rim eros de la fila

Juanjo Alcalde, que llevaba a su hijo, 
Alvaro, vestido de la selección espa- 
ñola. Pese a tener sólo 21 meses, 
Alvaro mostraba una gran vivacidad. 
Su padre le preguntaba: “A lvaro, 
¿dónde está España?” y el chico se 
señalaba el escudo de la camiseta. Por 
cierto, Alcalde puso énfasis en que el 
chico no sólo llevaba la camiseta de 
la selección sino también los calceti
nes del Zaragoza, el club del que ya le 
hizo su padre socio al nacer.

U n a  DE LAS EXPRESIONES que más
se escuchaba decir a la gente era ésta: 
“ya m e puedo morir tranquilo”. Uno de 
los que la pronunció fue el concejal 
del Ayuntamiento de Toledo, Gabriel 
González Mejías, tras tocar el trofeo 
y hacerse una foto para la posteridad. 
También la comentaron más perso
nas, aunque hubo un aficionado que 
se quedó más en lo cercano y dijo: 
“con esto y un bizcocho hasta m añana a 
las ocho”.

Por la Casa Consistorial se vio al 
vicealcalde Ángel Felpeto, a Rafael 
Perezagua, en luna de m iel con el fút
bol tras la última y sonada victoria del 
A tlético de Madrid, al concejal de 
deportes, Alfonso Martín, y también

¿a visita de la Copa del Mundo 
comenzaba a las diez de la 

mañana, pero algunos 
madrugaron y se pusieron en la 
cola a las ocho. Los dos primeros 
en llegar fueron el comercial 
Fernando Soriano, que vino desde 
lllescas y la monitora infantil 
María Lucero, que es argentina 
pero reside en la capital regional 
desde hace años (los dos están 
arriba, a la derecha).
"Esto es algo histórico y único- 
comentaba a este semanario 
Soriano- Hemos estado 
esperando muchos años para que 
por fin sucediera", añadía. 
"Teníamos muchas ganas- 
apostillaba María Lucero-. 
Queríamos ser los primeros. 
Cuando me enteré que venía la 
Copa a Toledo sabía que estaría 
aquí", afirmaba con una alta dosis 
de convicción.
El tercero y el cuarto de la cola 
habían venido, nada más y nada 
menos, que desde Lillo. "Nos

hemos levantado a las 5 y media 
de la mañana, hemos llegado 
sobre las 7 y hemos ¡do a 
desayunar a un bar. Luego nos 
hemos puesto en la cola", 
afirmaba David Villarreal, un 
parado de 30 años que llevaba 
puesta la camiseta de la selección. 
"Esto es lo más grande que me ha 
pasado en mi vida"comentaba de 
forma concluyente.
Su compañero de viaje, Alberto 
Recio (se les puede ver a los dos 
en la imagen superior de la 
izquierda) se expresaba en 
términos parecidos. "Desde que 
nos enteramos, estábamos 
pensando en venir", explicaba. 
David y  Alberto vieron la final del 
Mundial en su pueblo, Lillo, 
aunque en bares distintos. Ahora, 
este viaje lo habían hecho juntos. 
"Que pasen cosas así, como 
ganar un Mundial, te hacen ser 
más optimista. Ya puede haber 
crisis que yo me quedo con esto", 
sentenciaba David.
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"DESDE QUE SUPIM OS QUE VENDRÍA A TOLEDO HICIMOS EL PLAN PARA ESTAR AQUÍ"

Algunos vinieron bien equipados, con la 
cam iseta de la selección española (a la 
izquierda). Los niños fueron de los que más 
disfrutaron (sobre estas líneas y abajo).

Hubo quien descansaba de la cola en la escalera del 
Ayuntamiento. Abajo, el concejal Rafael Perezagua sostiene la 
Copa. En la otra imagen, el edil Juanjo Alcalde con su hijo, al que 
llevó vestido de la selección y con las medias del Zaragoza.

A rriba, ios afic ionados d isfru tan  de ia  Copa. 
Sobre es tas  lín e a s , co n c e ja le s  d e ! Grupo 
P opular posan con e i tro feo .

Valenzuela, que el día 
anterior había cele- 
brado su 48 cumplea- 
ños, Fernando
Fernández Gaitán y 
Joaquín Romera.
En la Sala se encontra
ba tam bién Yolanda 
Fernández, esposa del 
alcalde, Emiliano
García Page, y los dos 
hijos de la pareja,
Raquel, que el próxi
mo día 5 de septiembre 
cumplirá 12 años y 
David, de ocho, que 
estaban junto a 
muchos otros niños 
disfrutando de la Copa 
del Mundo.
Por allí pasaron igualmente muchos 
deportistas toledanos, como Javi 
Sánchez y Butra, futbolistas del 
Toledo, que llegaron junto al director 
general, Fernando Collado, o 
Andreu Linares, exjugador de fútbol 
sala, el expresidente del Toledo

Balonmano, Mario Gómez y otros.
A  algunos aficionados se les veía salir 
eufóricos, con una acentuada expre
sión de felicidad en el rostro y revi
sando la foto que se habían hecho y 
que quedará bien guardada toda la 
vida. □
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FERN AN DO C O LLA D O
INVITA A  LA S  

MISSES A L  P A LC O
Sabido es que al director general 
del Toledo, Fernando Collado, le
atrae el mundo de la prensa del 
corazón. Hay varias pruebas al 
respecto . Este  abogado de 40 
años ha sido jurado de concursos 
de m lsses y es un asiduo de los 
desfiles de Félix Ramiro.
Pues bien, Collado ha 
protagonizado ahora una Iniciativa 
audaz al invitar al palco del Toledo 
a las 52 m isses que vendrán a la 
ciudad con motivo de M lss 
España. Las m isse s  llegan el 
sábado 18 de sep tiem bre  y 
Collado las invita al Toledo- 
Carranque, que se disputa el 19 
de septiem bre . Foto: Barrí

SE LLEVA
Las caperucitas feroces, los lobos 
venidos a menos, lucir la espalda, 
ganarle al mus a los notarlos, 
bañarse en el Océano índico, 
hartarse de tequila, aterrizar,

NO SE LLEVA
Ser previsible, llegar a una fiesta 
y tirarse una hora hablando de 
Donatella Versace, poner cara de 
tipo duro en las barras de las 
discotecas, tatuarse un tigre,

UN EM PRESARIO TOLEDANO, 
CON BANDERASYALMODÓVAR

Tomás Soto, propietario del restaurante "La Taberna Gótica" de Toledo, se ha ¡do 
de vacaciones a Santiago de Compostela, y allí coincidió en el mismo hotel con Pedro 
A lm odóvar y Antonio Banderas, quienes, antes de venir a Toledo-de lo que les damos 
cuenta en este número- estaban rodando en la ciudad gallega "La piel que habito".

"iHombre, de Toledo!" le dijo el director de cine a Soto, que aprovechó su visita a 
Santiago de Compostela para pedirle al Santo por el Real Madrid. Banderas y 
A lm odóvar prom etieron que harán una v is ita  a su bar de Toledo.

EL MISMO DISPOSITIVO 
QUE LA BODA DE BONO

El mismo d ispositivo  de trá fico  
y seguridad que para la boda de 
A m elia  Bono. El en lace de Rafae l 
M ed ina , hijo de N ati A b asca l, y la 
arq u itecta  Laura Vecino  (ambos 
en la Im agen) se celebra el sábado 
16 de octubre a la 1 de la tarde y 
tendrá un despliegue s im ila r al del 
27 de ju n io  de 2008 , cuando se 
casaron la hija de Bono y el hijo 
del ca n ta n te  R ap hae l (m ás 
in form ación en "El Filón"].

El hecho de que la boda se 
o fic ie  en el m ism o lugar, el 
Hospital de Tavera , va a fa c ilita r  el 
trabajo  de las fuerzas de seguridad 
n ac io n a le s  y m u n ic ip a les , que 
ap licarán  un protocolo sim ilar. Se 
cortará el trá fico  de entrada y 
salida en la zona de Tavera y se 
pondrán va llas , al igual que ese 
día.

Se espera que al evento acuda 
un aluvión de fam osos.
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SA LIN A S EN  T O LE D O
EL CHISME 
DE LA SEMANA

l)¿Qu¡én es ese dirigente empresarial 
toledano al que le gusta mucho la serie "El 
lnternado'?2) ¿Quien era ese concejal de 
Toledo que paseaba el perro el domingo 
por la mañana por el Valle?. 3) Y  ese otro 
concejal toledano va a una boda en sep
tiembre a Cebreros (Ávila), pero no le viene 
mal porque sus abuelos tienen una casa 
cerca. 4)Esa actriz le hizo un regalo a 
Almodóvar en el cementerio de Toledo 
por darle un pequeño papel en la película. 
5)Julio Salinas colabora con una televisión 
de aquí y  ha dormido varias noches en el 
Hotel Hesperia. 6)Ese periodista toledano 
llevó a sus hijos a Lezama para que se 
vayan haciendo del Athletic de Bilbao. 7) 
Juan Carlos Pardina, excapitán del Toledo, 
volvió a la ciudad y comió en "La 
Cubana". Iba dirección a Almería.

B^ RTA  C O L L A D O
PESIMO VERANO

Berta Collado no guardará un buen 
recuerdo del verano 2010. La incisiva 
periodista talaverana ha estado 
presentando "Sé lo que hicisteis" y el 
programa ha registrado una drástica 
caída de audiencia, pasando de un 7, 8 
a un 4,9, lo que supone haberse dejado 
en dos meses 300.000 espectadores 
por el camino. Era normal bajar en 
verano, pero no tanto. No obstante, 
Berta va a seguir dando mucha guerra.

■a os co n tam o s el v ie rn e s  27 de ag o sto  a la una y 
m edia de la tarde  en la página w e b  de la R e v is ta  
A q u í(w w w .re v is ta a q u i.n e t ) que Rafael M edina a c a 
baba de m an ten er una reunión con los re sp o n sa 
b les del A yun tam ien to  de To ledo para hab lar so b re  
el d isp o sitivo  de seguridad  de su  boda, que se  c e le 

bra el 16 de octubre a la 1 de la tarde  en el H osp ita l de Ta ve ra , 
en el que va a se r uno de los e ve n to s  m ás so n ad o s del año , con 
m ás de 700  inv itado s.
P u es bien os sigo contando . R afae l M ed ina llegó a Tave ra  en 
com pañ ía de su novia , Laura Vecino, y de una te rce ra  p e rso n a , 
un jo ven  am igo . Le  recib ió  un re sp o n sa b le  m un ic ipa l que se  
quedó le vem e n te  so rp rend ido  ante la ju ven tu d  del p e rso n a je , 
que tien e  31 años-pocos d ías a n te s  de su boda, el 25  de se p 
tie m b re , hace  32-y tran sm ite  la se n sa c ió n  de no p asa r de los 
ve in tio ch o .
La fe liz  pareja y  su s  aco m p añ an tes reco rrie ron  la zona e x te r io r 
de Tave ra , jun to  al re p re se n tan te  del A yu n tam ien to , p reo cu p án 
do se  por todo s los d e ta lle s  so b re  el e sp ac io  que va a quedar 
para los p ro fe s io n a les  g rá fico s , que p re ten d en  que sea  am p lio , 
y por un aparcam ien to  con una capacidad  ce rca n a  a los ve in te  
co c h e s  que hay a la d e rech a , todavía en zona de M e d in a ce li, que 
se g u ra m e n te  van a utilizar los m ás a lleg ad o s de la fa m ilia , com o 
los pad res de ella y el herm ano  de él.
D urante la v is ita , el hijo de Nati A bascal elogió lo bien que e stá  
la ciudad de Toledo, d e ten ién d o se  e sp e c ia lm e n te  en La Vega y 
m o strando  una gran sa tis fa cc ió n  por el entorno  en el que se  va 
a ce leb ra r su e n la ce . No o b stan te , todo quedó p en d ien te  de una 
segunda reunión que m antendrá el re sp o n sa b le  del p ro toco lo  de 
la boda con re p re se n ta n te s  m u n ic ip a le s , para te rm in a r de a ju s
tar todos los d e ta lle s .
Y  com o ya su g e ríam o s la pasada se m a n a , se  va a co m p ara r e sta  
boda con la de la hija de Jo sé  Bono, no só lo  porque e s  en el 
m ism o  s itio  sino  tam bién  porque se  va a ap lica r el m ism o  p roto
colo  de seguridad  que para aquel e n la ce . Habrá que in v e n ta rse  
algún te s t  de g lam our para ve r quien gana.

R afael M edina dijo que Toledo está precioso. 
Su boda es el 1 6  de octubre a la 1 de la 
arde. Van a acudir más de 7 0 0  invitados
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ER A  E L  F U N E R A L  DE " L A  M U J E R "  DE A N T O N IO  B A N D E R A S  EN  LA  P E L ÍC U L A

Almodovar rodó en el 
cementerio de Toledo
El 31 de agosto, a las nueve m enos cuarto de la m añana, com enzó en el cem enterio  de 
Toledo el rodaje de 11 La p iel que habito", la últim a película de Pedro Almodóvar, que está 
protagonizada por Antonio Banderas. El d irector m anchego film ó aquí la escena 107, que 
consistía en un funeral donde "e l cirujano p lá stico"  Antonio Banderas recib ía el "pésam e"  
por la muerte de su esposa. Se  trata de la segunda vez en la h istoria que se rueda en el 
cem enterio . Ya lo hizo Antonio Gim énez R ico, en 1993, con " Tres p a la b ra s" .
.......................... ........................................................................................................................................... .... ................................................................  I G N A C I O  A R Í Z A G A

Pedro Almodóvar llegó al 
cementerio en tomo a las ocho 
de la mañana y rápidamente se 
puso a hacer pruebas de luz. Gran 
parte del equipo de la película, 

compuesto por unas cincuenta 
personas, había pasado la noche en un 
hotel próximo al camposanto 
toledano, y ya estaba en la tarea desde 
las seis de la mañana. Frente a lo que 
se pueda pensar, la gente del cine 
madruga mucho.
Almodóvar se tomó dos tazas de café 
y a las nueve menos cuarto rodó los 
primeros planos del patio de San 
Isabel, en la zona nueva del 
cementerio, en una parte donde no 
hay gente enterrada. Unos minutos 
después llegó, perfectam ente 
trajeado, Eduard Fernández, y luego 
Antonio Banderas, sin la chaqueta, 
ya que el calor apretaba en el 
cementerio. El actor malagueño se 
puso rápidamente las gafas

Los extras le daban el 
pésame al "cirujano" 

Antonio Banderas por el 
fallecimiento de su 
esposa en accidente de 
tráfico. El malagueño 
tenía que negarle la 
mano a uno de ellos

S E  RUEDA. Almodóvar había
solicitado e l permiso de rodaje e l 1 de 
septiembre, pero lo adelantó a l 31 de 
agosto para despistar. Rodó en e l 
cementerio y  luego en e l Centro 
Territorial de TV. fotos: m ig u e l  á n g e l  

SÁNCHEZ DE LA MORENA.

ahumadas, con lo que parecía salido 
de la película “Reservoir dogs”, de 
Quentin Tarantino.

VAMOS , QUE E S  LA
HORA .  E l director llegó a las ocho 
de la mañana e hizo las primeras 
tomas generales a las 9  menos 
cuarto. La prim era escena con 
actores no se filmó hasta las 11 
menos diez.
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ES LA SEGUNDA VEZ QUE SE RUEDA EN EL CEMENTERIO. EN 1993 SE FILMÓ "TRES PALABRAS"

La conversación confidencial 
entre Antonio Banderas 

y Pedro Almodóvar

Almodovar comenzó a repartir 
instrucciones a los intérpretes, que 
ya venían con la lección bien 
aprendida. Se iba a rodar un funeral. 
La esposa del “cirujano plástico” 
Antonio Banderas había fallecido en 
un accidente de tráfico y varios 
colegas de profesión, dos hombres y 
dos mujeres, iban a darle el pésame. 
Estaban todos delante de una tumba. 
Dos operarios del cementerio de 
Toledo, que todavía no saben si 
saldrán en la película, hacían el 
trabajo de enterramiento delante de 
una comitiva.

A l  FINALIZAR, un hombre se acer
caba a A ntonio Banderas y le ofrecía 
la mano, pero éste se la negaba, pro
vocando su marcha con gesto con
trariado. Seguidamente, una actriz 
argentina le daba un beso al mala
gueño y le decía una frase de consue
lo. Luego, un actor venido de Sevilla 
le daba el pésame. Para finalizar, una 
joven y prometedora actriz cana
diense, que tiene un pequeño papel 
en la película, se fundía en un abrazo

E L  “CIRUJAN O  Antonio
Banderas hizo varias pruebas de 
gafas. En ia  película da vida a un 
cirujano plástico, que, tras ia  muerte 
de su m ujer quemada en un 
accidente, quiere inventar una nueva 
pie!.

En el descanso del rodaje, a las 
11 y media de la mañana, 
Pedro Almodóvar y 

Antonio Banderas, en presencia 
del también actor Eduard 
Fernández, hablaron un buen rato. 
Esta es la conversación que pudo 
captar la Revista AQUI:
-Pedro Almodóvar dice de 
Antonio Banderas, dirigiéndose a 
Eduard Fernández: "¡Mírale, s í 
parece el Presidente del 
Gobierno "
-Antonio Banderas: No, el
Ministro de Cultura, soné para ser 
Ministro de Cultura.
-Pedro Almodóvar: Sonó tu 
nombre y el de tres más. También 
se oyó el de Miguel Bosé.
-A. Banderas: Y también me 
ofreció un partido político ser 
candidato a la alcaldía de Málaga. 
Les dije que eso no era para mí. 
-Almodóvar: Claro, yo es que no lo 
entiendo, un tipo como tu Antonio, 
con una profesión, casado y con 
una hija, que vas a tener que estar 
pendiente de tu hija hasta que se 
case y tenga hijos, pues ¿cómo vas 
a aceptar? Y además ¡como están 
las cosas en el Ministerio de 
Cultura¡, con lo de la piratería. Eso 
es una putada, hace un daño 
incalculable. A  esos dos (alude en 
tono crítico a dos famosos 
personajes, uno de la canción y otro 
del cine) se les llena la boca 
diciendo que llegas a más gente, 
pero es tremendo lo que está 
pasando.
-Banderas habla entonces de la 
situación de la piratería en EEUU, 
pero Almodóvar le interrumpe para 
comentar:
-A lm o d ó var. Nosotros hemos 
tenido problemas con eso. Ha 
estado mi hermano en el asunto.

Cuando estábamos rodando ya 
empezaron a piratear la película. Se 
hicieron con un rollo. Vimos que 
colgaban una parte en internet. 
Pusimos el tema en manos de la 
policía, detectives....y al final lo 
estaban haciendo en un pueblo de 
Bilbao. ¡Ese es el momento en el 
que hay que intervenir!. Yo es que 
lo siento por ellos, porque luego 
ven las películas con cabezas 
delante, de baja calidad, lo siento 
por quien tiene que ver una película 
así. Además, toda esta gente 
acostumbrada a piratear va a ser 
muy difícil de recuperar para el cine. 
Porque la música ya la han hundido, 
bueno, sólo que dan más 
conciertos.
Almodóvar dice luego que 
"cualquier ministro de cultura 
necesita un gestor que mande igual 
que él". Y, más tarde, comenta que 
no le han gustado las últimas 
películas de Tlm Burton. "Más que 
Tim Burton me pareció alguien que 
quería parecerse a Tim Burton
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EL  EQ U IPO  DE LA P EL ÍC U L A  S E  H O S P ED Ó  EN UN H O T EL  JU N T O  A L  C EM EN T E R IO

EL HOMBRE DELGADO.
Uno de los cotilleos del rodaje fue que 
Antonio Banderas está muy delgado. 
El malagueño llegó dando grandes 
zancadas.

con Banderas. A hí terminaba el tra- 
bajo. La escena tuvo que rodarse 
ocho veces para quedar a satisfacción 
del director manchego, quien cambió 
impresiones continuamente con su 
amigo Antonio Banderas. Este quería 
corregir su posición delante de la 
tumba, para que los que tenían que 
venir a darles el pésame llegaran más 
holgados. “Pedro, ¿me pongo m ás 
hacia ac\uí’, le dijo Banderas al director. 
“N o, A ntonio, no estam os m irando la 
tumba, quédate ahí. A hora ella te besa 
y te dice: ¡no tengo palabras!”.
En una de las pausas, Almodóvar les 
insistió a los actores que no tenían 
que recrearse, que debían hacerlo 
rápido. Por cierto, Antonio Banderas 
dejó claro que va a tener difícil dejar

A lmodóvar estaba 
encantado con la luz 

matinal de Toledo. El 
director repitió ocho 
veces la escena del 
pésame. Insistía a los 
actores en que tenían 
que hacerlo rápido

LA A C T R IZ  .  Como e l
protagonista es cirujano plástico, a l 
“funeral" asistían compañeros de 
profesión. Por eso se buscó una actriz 
que tuviera los rasgos perfeccionados 
de una drujana plástica. Ella es 
argentina y  se llama Silvia Jofre.

E L  B ESO  .  Antonio Banderas, a 
punto de recibir un “beso de 
consuelo”. La película está basada en 
la  novela “Tarántula”, de Thierry 
Jonquet.

el hábito del tabaco, ya que se fumó 
siete cigarros en tres horas.
Los extras vinieron desde diversos 
puntos de España y cobraron noven
ta euros por el trabajo, a lo que hay

LA R ISA . Banderas bromeó 
mucho en los parones del rodaje. El 
actor hizo gala de un sentido del 
humor sutil. Le gustan los juegos de 
palabras.

LA PRIVILEGIA D A  . Esta
joven y  prometedora actriz canadiense 
le daba un fuerte abrazo a l actor 
malagueño a l final de la escena. En uno 
de los ensayos, Banderas se quedó un 
rato abrazado a ella.

que añadir la comida, un tentempié 
mañanero y los cafés y refrescos que 
quisieron. Lo más duro fue soportar
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LA  P R IM ER A  SEM A N A  DE O C T U B R E  Q U IE R E N  R O D A R  EN  E L  C A S C O

las altas temperaturas, propias de un 
31 de agosto. Tras finalizar el rodaje 
en el camposanto se rodó otra escena 
en el centro territorial de televisión 
que hay junto al cementerio.

VOLVEREM OS A LA C A LLE  TRINIDAD •  Tras film ar en e l
cementerio y  en e l centro territorial de televisión que hay a l lado, Almodóvar quiere 
rodar otra vez, en octubre, en Toledo. Quieren hacer tomas en un cigarral y  en la  
calle Trinidad, en una tienda, aunque en e l cine, las agendas cambian cada quince 
minutos. La imagen corresponde a un descanso del rodaje en e l cementerio.

La productora de A lmodóvar
había solicitado filmar en el cemente
rio el 1 de septiembre, pero adelantó 
el rodaje un día para despistar, ya que 
en Santiago de Compostela, el lugar 
donde rodaron antes, habían tenido 
que lidiar con la presencia de muchos 
curiosos en el rodaje, y no querían que 
se repitiera la misma historia. En el 
cementerio sí pudieron trabajar con 
tranquilidad.
En sus planes entra volver a la capital 
regional para rodar en la Calle 
Trinidad, en una tienda, y también en 
un cigarral. La productora tiene alqui
ladas habitaciones en el Hotel La

Almazara, cuyo gerente ha recibido 
órdenes expresas de no facilitar ningún 
tipo de información. En la película,

Toledo no será Toledo, aparecerá como 
cualquier otra ciudad.
El largometraje, el décimo octavo del 
director manchego cuenta con el 
apoyo económ ico de la Junta de 
Comunidades, algo que se reflejará en 
los créditos. También habrá una agra
decimiento expreso al Ayuntamiento 
de Toledo. Almodóvar había prometi
do en 1997 venir a rodar a la ciudad.Q

Pedro, ¿m e pongo más had a aquí?" le dijo  
Banderas al director. "No, Antonio, no estam os 

m irando la tum ba, quédate ahí. Ahora ella te besa y  
te dice: "¡no tengo palabras!",

SANTA IS A B EL . La escena
se rodó en e l patio de Santa Isabel del 
cementerio de Toledo, en la zona 
nueva, en la  parte donde no hay gente 
enterrada. Todo e l equipo del rodaje 
actuó con e l máximo respeto y  
cuidado.

LO Q U E COBRARON LO S  E X T R A S .Los extras cobraron so
euros por un caluroso día de trabajo. Todos venían de fuera de Toledo, desde 
Madrid, Barcelona y  Sevilla, contratados por una agencia.
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A C T I V I D A D E S
SA LA  D E  M U S C U LA C IÓ N  SP IN N IN G  • P lL A T E S  
G A P  BA TU KA  K IC K  - B O X IN G  B O D Y  T O N IC  

B O D Y CO M BA T E N T R E N A D O R E S  P E R S O N A L E S  
BAÑO D E  V A P O R  M A S A JE S  D E P O R T IV O S  

C O N S E J O S  N U T R IC IO N A L E S

N U E V A  A C T I V I D A D
| JUDO INFANTIL DE 6 A 10 AÑOS
E L  ACOM PAÑANTE P U ED E  H A C ER  USO  G RATU ITAM EN TE DEL

GIM NASIO DURAN TE E S A  HORA.
MARTES Y JUEVES  DE 17:00 A 18:00 H.

Infórmate (7 AM - 11PM)
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO
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IN T E R E D

Cine para hablar 
de educación

T o d o s  lo s  ju e v e s ,  h a s ta  e l pró
x im o  18  d e  n o v ie m b re , la O N G  
Intered p ro y e c ta rá  una p e lícu la  
s o b re  e d u c a c ió n  q u e  se rv irá  de 
b a s e  a l f in a l iz a r  para  d e b a tir el 
p a p e l d e  la e d u c a c ió n  en  e l 
m u n d o , la s  p o lít ic a s  q u e  la s u s 
te n ta n  y  s u s  p rá c t ic a s . T o d a s  las 
s e s io n e s  c o m e n z a rá n  a la s  1 8 :3 0  
e n  la  b ib lio te c a  m u n ic ip a l d e  
S a n ta  M a ría  d e  B e n q u e re n c ia .

E l c in e  fo ru m , ba jo  e l t ítu lo : 
"La  Ed u ca c ió n : una p ro ceso  vital 
en  un m u n d o  cam b ian te ", 
c o m e n z ó  e l ju e v e s  2 co n  la p ro
y e c c ió n  d e : Los Chicos del Coro 
y  c o n t in u a rá  co n  e s ta s  p e líc u la s : 

*EI Milagro de Candeal (9 sept) 
‘Osama (16 sept)
*La Clase (23 sept)
* Extranjeros (30 sept)
*EI Club de los Poetas 
Muertos (7 oct)

*Los edukadores (14 oct)
*Ser y Tener (21 oct)
*Naro Yesenia, Nara 
Ashaninka (28  oct)

*Hoy empieza todo (4 nov)
*En el mundo a cada rato 
(11 nov)

*EI señor Ibrahim y las flores 
del Corán (18 nov)

M P D L/LA  P U EB LA
Sensibilización
Movimiento por la Paz im p ar

te  un c u rs o  para fo rm a r monito
res de sensibilización cultural 
e n  La Puebla de Montalbán.
P o d rá n  p a rtic ip a r jó v e n e s  d e  e n tre  
16  y  3 0  a ñ o s . S e rá  en  la C a s a  d e  
la C u ltu ra  lo s  sá b a d o s  18  y  2 5  d e  
s e p t ie m b re  y  e l 2  de o c tu b re  (en 
s e s io n e s  d e  m a ñ a n a  y  ta rd e ). S e  
tra ta rá  el a su n to  d e  la d ive rs id a d , 
e l a c e rc a m ie n to  a la cu ltu ra  d e  lo s 
in m ig ra n te s  q u e  v iv e n  con  n o so 
t ro s , la se n s ib il iz a c ió n  y  d in am lza- 
c ió n  so c ia l . L o s  In te re sa d o s  p u e 
d e n  In s c r ib irs e  a p artir de l 8  d e  
s e p t ie m b re  en  e l C e n tro  Jo v e n  d e  
L a  P u e b la , q u e  o rg a n iza  la In ic ia ti
v a  fo rm a t lv a . A b ie rto  m a rte s , ju e 
v e s  y  v ie rn e s  p o r la ta rd e  y  m ié r
c o le s  p o r la m a ñ a n a .

P U E B L O  SAHARAU1

Él Observatorio de Castilla la Mancha 
condena las agresiones en el Aaiún
El Observatorio de Castilla la Mancha para los Derechos 

Humanos en el Sahara Occidental ha m o stra d o  su  ap o yo  a lo s  a c ti
v is ta s  ag red id o s cu an d o  re c la m ab a n  la in d e p e n d e n c ia  de l S a h a ra

O cc id e n ta l en  el A a u ln  el p a sa 
do  2 8  d e  a g o sto . D ic e n  q u e  e s  
"una m uestra de l trato que  
reciben día tras día los saha- 
rauis que viven en los territo
rio s o cu p a d o s "  p o r 
M a r ru e c o s . L a m e n ta n  e l 
c o m u n ic a d o  del M in is te r io  d e  
A s u n to s  E x te r io re s  e sp a ñ o l 
s o b re  e s te  in c id e n te  y  "su  
indiferencia absoluta sob re  la 
ocupación ilegal"  y  e xp lica n  
q u e  la po lic ía  m a rro q u í s u e le  
a c tu a r  "utilizando e l apoyo de  
colonos m arroquíes perfecta

m ente  organizados para disolver m anifestaciones  "  (el co m u n ic a d o  ín te
gro s e  p u e d e  le e r en  la w e b  d e  A Q U Í: w w w .re v is ta a q u i.n e t , d e sd e  el 
día 6 ). E s te  O b se rva to rio  reg ional fu e  c re a d o  h a c e  u n o s  m e s e s  p o r ab o 
g ad o s to led an o s  y  t ie n e  su  s e d e  en  La Puebla de Montalbán.

La fo to  e s  d e  la f ie s ta  d e  d e sp e d id a , co n  m e s a  in fo rm a tiva  y  so lid a
ria in c lu ida , o rgan izada en  un do m ic ilio  d e  S o n s e c a  para d e sp e d ir  a los 
5  n iñ o s  sa h a ra u is  q u e  han  p a sad o  el v e ra n o  en  e s te  p u eb lo  to led an o , 
le jo s d e  las e x tre m a s  te m p e ra tu ra s  d e l d e s ie rto  d e  T in d u f, d o n d e  v iv e n  
co m o  re fug iad o s jun to  a s u s  fa m ilia s . A llí s o b re v iv e n , d e p e n d ie n d o  d e  
la a yu d a  in te rnacio na l, d e sd e  q u e  M a rru e c o s  invad ió  el S a h a ra  en  1 9 7 5 . 
E s te  v e ra n o , 1 1 9  n iñ o s sa h a ra u is  han p a sad o  el v e ra n o  e n  la p ro v in c ia  
d e  To led o . E l 2  d e  se p t ie m b re  ten ía n  p re v is to  reg re sa r .

E D U C A C IÓ N  SIN FR O N T E R A S

Reflexión sobre los Objetivos del
Milenio
H a sta  el v ie rn e s  

10  d e  se p t ie m b re  
s e  p u e d en  v e r  en  
e l ce n tro  co m e rc ia l 
Puerta de Toledo 
la s  e x p o s ic io n e s  
q u e  Educación sin 
Fronteras ha orga
n izado  para dar a 
c o n o ce r y  sen s ib ili
za r a lo s c iud ad a
n o s  s o b re  lo s 
O b je t iv o s  d e l M ile n io , co in c id ien d o  co n  el Día Mundial de la 
Solidaridad (fue el 31 d e  ag o sto ). E l v ie rn e s  3  y  el sá b a d o  4  la O N G  ha 
o rgan izado  ta lle re s  g ra tu ito s (d u lce  h u ch a , ju e g o  so lid ario , cu e n ta cu e n -  
to s , m aq u illa je  o v id eo ) para n iñ o s d e  e n tre  4  y  10  a ñ o s , en  los q u e  s e  
le s  invitará a re fle x io n a r so b re  e s ta s  c u e s t io n e s . (D e  1 1 :00 h  a 1 4 :0 0 h  y  
d e  1 8 :0 0  a 2 1 :00 ). La  fo to  e s  d e  la inaug uració n  d e  la M u e s tra , a la q u e  
a s is t ió  la d irecto ra  gen era l d e  C o o p era c ió n , Esther Padilla.
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UBICADA EN EL CENTRO DE SALUD DE PALOMAREJOS

Así funciona la Consulta 
Joven de Toledo
Desde jun io  de 2009 funciona  en el centro  de sa lud  de P a lo m are jo s  la C o nsu lta  Jo v e n , 
un d ispositivo  que ofrece a seso ram ien to  sob re  sa lud  a un am p lio  co lectivo  que abarca  
desde niños de 12 años hasta adu ltos de 30. La ag res iv id ad  fa m ilia r  entre  ad o lescen tes 
es uno de los p rob lem as m ás fre cu en tes  que se encuentra  la doctora G rac ia  V iseu , 
responsable  de esta co nsu lta . M ien tras , a los m ayo res les p reocupa la se xu a lid a d . 
........................ ....  «ANA NODAL

Hacía falta un recurso asistencial para los
jóvenes. Era necesario que cuando tuviera un 

problem a de salud supiera donde asistir"

Desde que en junio de 2009 se 
pusiera en marcha en el 
centro de salud de 

Palomarejos de Toledo la Consulta 
Joven, alrededor de 300 chicos han 
pasado por sus dependencias. Este 
dispositivo surgió por iniciativa de la 
Junta de Comunidades y con el 
apoyo del gerente de A tención  
Primaria de Toledo, Francisco  
Fernández Páez, preocupado por un 
sector de chavales que no suelen 
acudir a los centros sanitarios 
habitualmente. La doctora Gracia 
Viseu es la responsable de atender las 
necesidades de un amplio colectivo 
que abarca desde niños de 12 años 
hasta jóvenes de 30.
Cuando a la doctora Viseu le propu
sieron, hace ya cinco años, la puesta 
en marcha de esta consulta, indagó 
en los dispositivos de estas caracterís
ticas existentes no sólo en la región, 
sino a nivel nacional. “Esta consulta 
surgió más con un concepto preventivo, 
justo en la edad en la que uno empieza 
a elegir caminos, que se puede meter en 
una historia de consumos, que podemos 
tener problemas de enfermedades de 
transmisión sexual... Sin embargo, 
comprobé que faltaba un recurso asis- 
tendal no tanto preventivo, de asesoría, 
de información, que ya existen. Era 
necesario que un joven que tuviera un 
problema supiera donde ir a pedir una 
asistencia. Y que a partir de esa asisten

cia pudieras captar al joven para una 
atención integral: a veces el chico te 
viene por un problema en concreto y al 
final terminas detectando otro tipo de 
problemas".
La doctora Viseu cuenta con la coor
dinación de otros departamentos del

com plejo hospitalario de Toledo, 
como salud mental, ginecología o la 
unidad de conductas adictivas. Eso sí, 
aclara que la consulta joven propor
ciona, ante todo, atención médica: 
“yo no soy psicóloga", dice.
El acceso a este recurso puede ser

io s  jóvenes ya cuentan con un dispositivo específico 
para resolver sus problemas de salud.
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"EXISTEN MUCHOS PROBLEMAS DE AGRESIVIDAD ENTRE PADRES E HIJOS"

Hoy en día los hijos no están para nada
im plicados en la problem ática de los padres, no  

les afecta para nada. Ello siguen exigiendo"

directo, a través del teléfono 925 25 
99 76, o bien mediante la derivación 
de un pediatra o un médico de fami
lia. “Como este servido ya empieza a ser 
un poco más conocido, algunos han acu
dido a urgencias o al hospital y les han 
dicho que venga aquí. Son casos que vie
nen sin cita, pero se les ve igual”.
En cuanto a los motivos que más 
impulsan a los chavales a asistir a este 
dispositivo, la doctora Viseu sitúa en 
cabeza lo que ella denomina “proble
mas de comunicación entre padres e 
hijos, no pactar acuerdos... A partir de 
los 13 años comienza el despuntar de la 
adolescencia, el querer ser autónomos, 
perfilar su personalidad. Eso muchas 
veces les lleva a ser “exigentes" con los 
padres porque no saben expresarse de 
otra manera. Y desde aquí intentamos 
ayudarles. Yo no les suelo mandar a un 
psicólogo. Normalmente los más jóvenes 
vienen con sus padres, acuden un poco 
obligados, suelen ser los padres los que 
demandan la consulta porque no saben 
qué hacer con sus hijos”.
Es fundamental que en esa primera 
cita ella logre “enganchar" a los cha
vales. De ahí que les dedique el tiem
po necesario, a veces horas, para inda
gar en el origen de esas dificultades. 
“La primera vez, que venga obligado, 
bien. Pero no me vale trabajar con él en 
consultas sucesivas si no va a venir por 
decisión propia. De hecho, la primera vez 
que entran, que vienen con el padre o la 
madre, normalmente no quieren hablar o 
no saben por qué les han obligado a 
venir, empiezo por contarles en qué con
siste esta consulta, que es una consulta 
para ellos, que ellos son los protagonis
tas, que no soy ni psiquiatra ni psicóloga, 
porque algunos ya han estado en salud 
mental y no quieren ir a ningún psicólo
go. A  partir de ahí les digo ‘tú vas a ser 
el protagonista y se va a hablar de lo que 
tú quieras’”.
En estos conflictos familiares, conti
núa esta profesional, “no hay que bus
car culpables. Creo que esto forma parte 
de la sociedad de hoy en día. Es verdad 
que los padres no tenemos tiempo, y yo 
me incluyo como madre. Tenemos que 
ocupamos del trabajo, de la casa, siem
pre estamos solucionando problemas

caseros. Y es verdad que los niños pasan 
a un segundo plano. Y cuando llegan a 
estas edades de la adolescencia vienen 
exigiendo: ‘quiero esto’ y además con 
inmediatez: ‘y me lo tienes que solucio
nar ya’ . Ese es el problema, que no has 
sabido decir ‘para. Espérate un momen
to, estoy haciendo otra cosa’ o ‘espérate 
que pare yo y pueda atenderte al cien por 
cien’. Y se ha perdido mucho el hablar 
con los hijos: tú no tienes tiempo, él exige 
y se va haciendo una bola".
Para atajar esas dificultades de comu
nicación, que comienza con simples 
discusiones y llega a los insultos a los 
padres, la doctora Viseu recomienda 
llegar a pactos. “Yo les hago ver que es 
mucho más fácil para ellos ganar cosas 
que quieren ir consiguiendo de sus 
padres, si van hablando o pactando, que 
si van por las malas”.
Lo que ha podido comprobar esta pro
fesional es que la falta de comunica
ción no tiene nada que ver con el

nivel social de los chavales, sino, ante 
todo “con la educación que se está 
dando a los hijos hoy en día y la poca 
implicación de ellos en la vida de los 
padres”.

LOS PROBLEMAS de comunicación 
que existen entre los adolescentes y 
sus padres también se producen entre 
las parejas. “Vienen más por temas de 
sexualidad, pero se sigue percibiendo que 
hablan poco. Son muchos de salir, de ir a 
la piscina, de ir al cine... Pero luego 
cuando les dices ‘¿habláis de futuro, de 
planificación?’ te dicen que no”. 
Precisam ente recibir inform ación 
sobre sexualidad no es un motivo fre
cuente de consulta. “Vienen cuando ya 
existe el problema y a cualquier edad”, 
apunta la doctora, quien añade que 
actualmente niños de esa edad o de 
menos ya comienzan a mantener rela
ciones sexuales. “El sexo no se vive 
como antes, que lo resguardabas para
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"LOS NIÑOS NO TIENEN UNA ALIMENTACIÓN VARIADA"

La confidencialidad en la Consulta Joven está  
garantizada. Se puede acudir derivado de otro  

dispositivo sanitario o llam ando al teléfono  
925 25 99 76

cuando ya había cierta estabilidad o 
seguridad en la pareja. Ahora se accede 
antes a las relaciones sexuales”.
En esta actitud tiene mucho que ver 
el grupo. “Los jóvenes están inmersos 
en un grupo de iguales: si entre ellos 
venden que fulanito ya ha tenido reía- 
dones, que puede ser mentira, se sien
ten quizás obligadas en cierta manera 
para así poder sentirse integradas en el 
grupo. Es impresionante: a ver cómo 
desmontas esto a una adolescente”.
En cuanto a las drogas, la responsable 
de la Consulta Joven asegura que 
entre los jóvenes continúan existien
do adicciones, aunque “no constituí 
yen la mayor demanda de este recurso. 
Sí que tengo chicos que han venido por 
una problemática concreta y después se 
ha descubierto que puede haber detrás 
un consumo de sustancias, que suele ser 
cannabis”.
Esta profesional ha advertido, duran
te este año de consulta, que entre los 
jóvenes que acuden a este dispositivo 
los problemas de alimentación no 
son los más frecuentes. “La sociedad 
está más concienciada al respecto. Sólo 
he tenido un caso que he derivado a la 
unidad de salud mental por un peso muy 
bajo, ya de riesgo. Lo que veo ahora es 
que los niños no tienen una alimenta
ción variada, eligen su comida. Y ésa es 
una queja de los padres, que no consi
guen que sus hijos coman de todo”. 
Existen varias etapas conflictivas en 
la vida de los jóvenes, según ha podi
do comprobar en la consulta la doc
tora Viseu: “una es de los 13 a los 14, 
cuando pasan de segundo a tercero de la 
Eso. En ese momento muchos niños 
dejan de estudiar. Es un momento difícil 
para aquellos a los que no les gustan los 
estudios y se han de enfrentar, además, 
a una vida laboral que no tiene salidas 
tan fáciles como años atrás. Y se les 
exige una titulación, que está muy bien, 
pero al chico le estás obligando a prolon
gar un tiempo escolar que a veces no es 
bueno ni para él, porque tiene claro que 
no quiere estudiar, ni para los profesores 
que han de mantener a ese alumno en el 
aula para darle una oportunidad de 
tener una titulación. Es el propio siste

ma el que falla”.
Otra fase que suele provocar quebra
deros de cabeza entre los chicos se 
produce a eso de los 16 años, cuando 
pasan a Bachillerato. “Muchos no 
saben qué estudiar. Y eso crea conflictos 
porque tienen que elegir y no tienen 
claro que quieren hacer el día de maña
na. Es un momento en el que se agobian 
muchísimo”.
Los 18 años coinciden con la edad 
legal que les confiere “un estatus dife
rente" , a la vez que les llega el 
momento de elegir carrera. “Muchos 
creen que los padres ya no les tienen que 
poner límite. Y normalmente en prime
ro de la Universidad caen en el disfrute 
y el estudio queda en un segundo plano. 
En segundo de carrera ya se nota un 
cambio, están más tranquilos y empie
zan a valorar lo que han estado discu
tiendo antes con los padres”.
A  edades superiores, los problemas 
sexuales son los que provocan más 
visitas a la consulta. La elección de

anticonceptivos o la crisis de rela
ción de pareja lleva a alguno de sus 
miembros a asistir a este dispositivo a 
pedir asesoramiento.
La confidencialidad en la Consulta 
Joven está garantizada. Actualmente 
este dispositivo de Palomarejos reci
be pacientes de toda el área de 
Toledo, aunque la intención de la 
Gerencia es extenderla a todo los 
centros de salud del área.
Lo que es evidente es que se deben 
atajar cuanto antes estos problemas, 
que pueden acarrear graves inconve
nientes en el futuro: si un joven no 
encuentra su cam ino profesional, 
puede sufrir una depresión. Si no 
toma las medidas profilácticas ade
cuadas corre el riesgo de padecer una 
enfermedad de transmisión sexual. 
U n último consejo de la doctora 
Viseu dirigido a los padres para tratar 
a sus hijos: “que el tiempo que les dedi
quemos, aunque sea breve, sea al cien 
por cien”. O
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Sistema de alerta a alergias a medicamentos
El Sescam  ha extendido a 
los centros hospitalarios 
de Castilla-La Mancha el 
s istem a de alertas 
implantado hace años en 
Atención Primaria para 
evitar Interacciones y 
alergias a los 
medicamentos.
El facultativo debe 
introducir las alergias a 
m edicam entos conocidas 
del paciente (bien sea 
sospechosa o confirmada 
por el servicio  de 
Alergología), por principio activo o nombre comercial, por familias o subgrupos 
terapéuticos. Esta información queda almacenada de tal forma que cualquier sanitario 
puede ver las alergias locales o sistemáticas que padece un paciente en el momento 
en que abra su historial médico desde cualquier centro de la comunidad autónoma. 
Adem ás, esta aplicación informática detecta, avisa e informa sobre las interacciones 
existentes entre los medicamentos que toma el paciente y los que se prescriban, 
ofreciendo el nivel de la interacción. Asimismo, permite enlazar con la w eb de 
"¡m edicinas'', en sus apartados de Stockley y Martindale de interacciones y 
farmacoterapéutica (dos guías de referencia farmacológica).
Con toda esta información se está elaborando una base de datos común para Atención 
Primaria y Especializada de todos los ciudadanos de la comunidad con alergias y 
efectos adversos a los medicamentos, permitiendo de esta manera mejorar la 
seguridad del paciente. Y  es que no existen medicamentos exentos de riesgos y 
absolutamente todos tienen efectos secundarios. La incidencia de las reacciones 
adversas a medicamentos (RAM) varía dentro de límites muy amplios desde el 0,7 % 
hasta el 35% , dependiendo de los estudios de dónde se obtengan los datos.
Como cifra orientativa entre los enfermos hospitalizados, entre un 10 y un 30%  
padecerá alguna reacción adversa a algún fármaco. En Atención Primaria algunos 
autores apuntan que un 2 ,5%  de las consultas son por reacciones adversas y que un 
40%  de pacientes sufren efectos indeseables producidos por los medicamentos 
ingeridos. Al menos el 60%  de las reacciones adversas a medicamentos son evitables.

| |  ESTUDIO DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE

Ün 35% de los conductores utiliza 
gafas mal graduadas
Un estudio de la doctora Celia Sánchez-Ram os, profesora de la Universidad 
Complutense de Madrid, revela que el 35%  de los conductores no tiene bien graduada 
la visión. En el grupo de 65 años y más el porcentaje se eleva al 50% . Precisamente 
en ese grupo se focaliza el estudio desarrollado por la Universidad Complutense.
Entre lo consejos que aporta la doctora Sánchez-Ramos para mejorar la agudeza visual 
se encuentran llevar a cabo revisiones periódicas de la vista, al menos una vez al año, 
y utilizar gafas de sol, sobre todo en verano, para proteger los ojos de las radiaciones 
solares. Esto es especialmente importante en la conducción, ya que perder la vista por 
un deslumbramiento puede significar un grave accidente.
Si se necesitan lentes para la corrección de la visión, independientemente del tipo de 
disfunción visual, se deben comprar gafas de buena calidad. Las ópticas son los únicos 
centros que garantizan la fiabilidad de las lentes que venden.En la medida de lo posible, 
conviene evitar actividades que requieran una especial concentración visual durante la 
noche sobre todo la conducción nocturna, ya que todos perdemos parte de nuestra 
agudeza visual en condiciones de escasa luz. ■

SESCAM

Cordón umbilical
Castilla-La Mancha ha recogido un total 
de 946 unidades de sangre de cordón 
umbilical desde que en el año 2008 el 
Gobierno de Castilla-La M ancha 
incrementó la cartera de prestaciones 
del SESC A M , al firmar un protocolo de 
colaboración con el Servicio Andaluz de 
Salud para la utilización del Banco 
Público de Cordón Umbilical de Málaga. 
La sangre de cordón umbilical contiene 
"células madre" especializadas en la 
renovación de las células sanguíneas. En 
determinados pacientes con la médula 
ósea enferm a, el trasplante de sangre de 
cordón umbilical les permite producir 
nuevas células sanguíneas sanas. Este  
tipo de trasplante está indicado, 
principalmente, en las personas que 
padecen enferm edades congénitas o 
adquiridas de la médula ósea, como las 
leucem ias agudas.
A ctualm ente, trece  hosp itales de 
Castilla-La Mancha están autorizados 
para la extracción de sangre de cordón 
umbilical. Desde que se puso en marcha 
el programa se ha ¡do incrementando 
progresivamente. Así, mientras que en 
el primer año del programa se  obtuvieron 
80 donaciones, en 2009 se alcanzaron 
las 468. Por provincias, en los hospitales 
de A lbacete se  han registrado 167 
unidades de sangre de cordón umbilical; 
en los de Ciudad Real, 282; en el de 
Cuenca, 59; en el de Guadalajara, 364; y 
en los de la provincia de Toledo, 74.

■  CASTILLALA MANCHA

Él gasto farmacéutico 
subió un 3,98% en julio
El gasto farm acéutico en Castilla-La 
Mancha subió un 3 ,9 8 %  durante julio 
respecto al m ism o m es del año anterior, 
según datos del M inisterio de Sanidad. 
M ientras, en el S istem a Nacional de 
Salud el gasto ha descendido en un 
6 ,79%  en el m ism o periodo.
Por autonomías, el mayor aumento lo 
registró Castilla y León, con un aumento 
del 2 2 ,2 9 % . Le siguió Ba leares 
(16 ,33% ) y Castilla-La Mancha (3 ,98% ). 
Por otra parte, las comunidades que 
más han ahorrado han sido Melilla, con 
un d escenso  del 13 ,56 por ciento; 
Murcia, con una bajada de 3 ,4 7 % , y 
Navarra, con un descenso  del 2 ,2 8 % .
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Actividades
Museo de Santa Cruz
El apostolado de El Greco
Exposición. Hasta septiembre 
Tapices del Museo de Santa Cruz
Exposición indefinida.

Museo del Ejército, Alcázar
Exposición permanente.
Talleres infantiles. El secreto del espa
dero, para niños de 8 a 10 años. Viernes 3 
de 11 a 13h. Entrada: Gratuita (previa re
serva en el tfno 925 23 88 00).

Escuela de arte
Colectiva profesores. Hasta el 9 de 
septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
Pinturas de David Eróles. Hasta el 11 
de septiembre.

Centro San Clemente
Exposición Nexo 2010. Hasta el 27 de 
septiembre

Iglesia de San Sebastián
EITajo envuelve las Tres culturas.
Hasta el 15 de septiembre.

Jornadas cultura judía
Museo Victorio Macho. Jardín Sonoro. 
A partir del jueves 2 de septiem bre. 
Torreón de San Martín. Exposición de 
fotos 'La Judería  de To ledo ', de Agus
tín Puig, Ramón Márquez y Pepe 
Castro. Del 1 al 5 de septiem bre 
Rutas guiadas a los baños árabes, todo 
el barrio judío y las sinagogas y a la Casa 
del Judío. Talleres de cerám ica; reservas 
en el tfno. 925 254 030 
Concierto: Sirma. Plaza del Ayunta
m iento. Sábado 4 de septiem bre, a las 
21,30 h.

Cultura
. CIBRA PUEBLA DE MONTTALJBÁN
: TaHeres y concursos 
: de cine y literatura

El II Fe stiva l del C ine y  de la Palabra 
: C IB R A  "será un proyecto continuador 

del año anterior, aunque se  intentará 
ampliar el número de películas que se  
proyectarán, y seguirá haciendo hin- 

I  capié en tres pilares básicos como 
son el social, el educativo y el cultu- 

l  ral". A s í lo aseg uró  Ángel Pinel, coor
dinador del m ism o  en su presentación 
en la que estu vo  acom pañado por el 
co nce ja l de C u ltura de La Pueb la de 
M ontalbán , Fernando Díaz y  el dele- 

: gado de Educación , C iencia y  Cultura, 
Francisco José García. Pinel ad e
lantó que el 80  por ciento  de la pro
gram ación del Festiva l ya está cerrada 
pero no ha querido detallar qué acto- 

l  re s , d ire c to re s  o p e rso n a jes  de pri- 
° m era índole re lac ionados con el 

m undo del ce lu lo ide estarán  p re se n 
te s . El II Festiva l del C ine y  de la Pala
bra (C IB R A ), que cuenta con 
financiac ión  de la Jun ta  de Com unida
d es y  la D iputación Provincial, tendrá 

;  ta lle re s , ch arlas  y  o tras m u ch a s so r
p re sa s . A d e m á s , inclu irá el II C on
cu rso  de R e la to s B re ve s , que e s te  
año inc luye  com o novedad la obliga- 
torledad de incorporar en el texto  una 

|  c ita del c ine  co rresp o n d ien te  a una 
p e lícu la , que en esta  o casió n , se rá  
'Seven'. Otra de las novedades es  el 
C o n cu rso  de C o rto m etra jes  'Rueda 
com o p u ed as ' en el que los partic i
p an tes  tendrán  dos d ías para grabar 
dentro del m unicip io  y  deberán Incluir 
en el corto a lgunas im ágenes del pa
trim onio histórico y cultural de La Pue
bla de M ontalbán . El Festiva l, que se  
ce leb rará  en tre  el 12 y el 20 de no- 

\ v ie m b re , e s  el único en Esp añ a  de 
e s te  tipo, por e s ta r basado en adapta
c iones c inem atog ráficas de obras lite
rarias en caste llano  y está organizado 
por el C ine C lub 'Juan  D iego' y por la 
asociación  'E l v iento  de la luna'.

CIN E .......................................
Ciclo en la biblioteca 
del Polígono
La Biblioteca M unicipal del barrio tole

dano del Polígono proyectará este  jue
v e s  la película francesa  'Los chicos del 
coro', incluida en el ciclo  de Cine- 
Fórum  llamado 'La educación: un pro
ceso  vital en un mundo cambiante1, 
que organiza la Fundación In teRed y  el 
Ayuntam iento de Toledo, con la colabo
ración de la Jun ta  de Com unidades de 
Castilla-La M ancha, l o s  chicos del 
coro' e s  el prim ero de un ciclo  en el 
que se  proyectarán 12 p e lícu las, una 
cada ju eves , desd e el 2 de septiem bre 
hasta el 18 de noviem bre. E s ta s  12 pe
lículas, de d iversos o rígenes y  estilos, 
invitarán al esp ectad o r a in terrogarse 
sobre el papel de la educación  en el 
m undo, su s  m odalidades, su s  políticas 
y  su s  prácticas desde el obscurantism o 
hasta la educación inc lusiva , ha expli
cado InteRed .

M Ú SIC A
La música de Sirma 
sucede al jazz

La Plaza del Ayuntam iento acogerá el 
sábado la actuación del grupo leonés 
Sirma, integrado por Ma José Cor
dero, Neumenio Núñez, Fidel J. Co
rral, Juan José Collado, Héctor 
Corral y "Pepo" Nieto, dentro del 
programa de las Jo rnad as jud ías. La 
entrada es  gratuita com o en el Festi
val de jazz (en la foto) celebrado la pa
sada sem ana , que consiguió llenar en 
todas lasa actuaciones. S irm a nació 
en la prim avera de 1997 con el obje
tivo de difundir la m úsica tradicional 
sefard í. El nom bre del grupo hace re
ferencia a un tejido con hebras de 
plata propio de los judíos españo les. 
D esde su creación, Sirm a ha hecho 
giras por toda la geografía española y 
ha visitado varios p a íses europeos.
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r \  r> r\  I DIPUTACIÓN DETOLEDO La Cultura
interés de todos

EDUCACIÓ N
Inició éscáTóhádó 
de las clases
El cu rso  esco lar 2010-2011 se  Inició el 
pasado m iérco les 1, con la Incorpora
ción a los centros de cerca de 34 .000 
m aestros y  profesores, m ás de 30 .000 
en los cen tros educativos públicos y 
3 .6 0 0  en los centros concertados. Los 
a lum nos iniciarán su s  c lases , el pró
xim o 6 de septiem bre en el caso de los 
de prim er ciclo de Infantil, de 0-3 años; 
el día 8 los alum nos de segundo ciclo 
de Educación Infantil, Primaria y  Edu
cación Especia l; el 14 en Educación Se
cundaria Obligatoria, Bachillerato y  2o 
cu rso  de C ic lo s Form ativos de Grado 
M edio y Superior; el 28 los de primer 
cu rso  de C ic lo s Form ativos de Grado 
M edio y  Superior; adultos el día 21; y 
los de Régim en Especial el 22.

PATRIM ON IO
Arreglan las cúpulas de 
Santo Domingo el Real
La restauración de la bóveda y las cú
pulas de la ig lesia, la capilla m ayor y  la 
de Santo  Tom ás y  la sacristía de 
Santo Domingo el Real, con un presu
puesto de 4 8 9 .000  euros, se  realizará 
el próxim o otoño a cargo del Consor
cio de Toledo. Las obras, en proceso 
de licitación, tienen un plazo de ejecu
ción de 10 m e se s  y  afectarán a una 
superfic ie  de 518 m etros cuadrados. 
A d em ás de la recuperación de las cú
pulas, la Intervención prevé sanear las 
hum edades de la zona de la sacristía y 
la renovación de las instalaciones.

la rana de l ta jo

Toledo juda ico
—  a s  ra n a s  del Ta jo  en  L isb o a , la s  ra n a s  d e l D a n u b io  en  

V ien a , las ran a s  del M o ld a va  en  P rag a , la s  ra n a s  d e  B u r
g o s , S e v illa , C ó rd o b a , J a é n , Á v ila , G ra n a d a , L e ó n , S e 
gov ia , So ria  y  C a lah o rra , la s  ra n a s  d e  Z a rag o za , G e ro n a , 

________B a rc e lo n a , T a rra g o n a , V a le n c ia , V ito ria  y  P a lm a  d e  M a 
j o rca  la s  ra n a s  d e  L u c e n a , H e rv á s , R ib a d a v ia , O c a ñ a  

y  G u ad a la ja ra , la s  ra n a s  d e  Z a g re b  y  E s ta m b u l, la s  ra n a s  no rte- 
a fr ic a n a s  y  la s  d e  J e ru s a le m  m e  e n v id ia n  p o r s e r  rana to le d a n a , 
rana ju d a ica  to le d a n a , rana se fa rd ita . Y  y o  m e  h in ch o  d e  o rg u llo . 
L a s  ra n a s  d e  la d iá sp o ra  m iran  e s to s  d ía s  a T o led o  y  s e  a le g ra n  
d e  m i co n d ic ió n  d e  to led an a  y  s e  la m e n ta n  d e  s u  le jan ía  Guay! 
del prove  y  de su  día preto . Lo  ju d ío  e s tá  p re s e n te  e n tre  n o s 
o tro s . M i sa p o , q u e  s in  s e r  ju d ío  porta k ipá , e s tá  e n tu s ia s m a d o  
co n  la m ú s ic a  se fa rd í. La  m ú s ic a  s e fa rd í q u e  n a c e  d e  lo s  ju d ío s  
e s p a ñ o le s  in s ta la d o s  d e  S e fa ra d  q u e  ad ap tan  c a n c io n e s  p o p u 
la re s  c a s te lla n a s , a n te s  d e  su  e x p u ls ió n  en  1 4 9 2 , en  una v e rd a 
d e ra  fu s ió n  d e  la m ú s ic a  á ra b e  y  la c r is t ia n a . Á ra b e  en  e l r itm o  y  
lo s  in s tru m e n to s  y  c a s te lla n a  por el id io m a en  q u e  s e  c a n ta b a n . 
A  m i sa p o  le p o n e  lo s  p e lo s  d e  p u n ta  q u e  s e  d e sn a tu ra lic e  la 
m ú s ic a  se fa rd í, p u e s , cu a n d o  s e  hab la  d e  m ú s ic a  se fa rd í, no  s e  
p u e d e  h a c e r  c re e r  q u e  e s  un g é n e ro  n u e v o  s in o  d e  una a d a p ta 
c ió n  a s u  m e d id a  d e  u n a s  m e lo d ía s  y a  e x is t e n te s , q u e  h ic ie ro n  
lo s  ju d ío s  e s p a ñ o le s  y  q u e  s e  han  m a n te n id o  p o r e l a n c h o  
m u n d o  se fa rd ita  y  m u y  e sp e c ia lm e n te  en  el M e d ite rrá n e o  o rie n 
ta l. P o r to d o  e llo , por m a n te n e r  m i e s e n c ia  ju d a ica , m e  e n c a n ta  
q u e  s e  lle ve  a ca b o  el p ro y e c to  para el C e n tro  d e  In te rp re ta c ió n  
del To led o  Ju d ío . M e  llena d e  sa t is fa c c ió n  la idea d e  lo s " ja rd in e s  
s o n o ro s "  en  c ie rto s  lu g a re s  d e  m i ju d e ría  to le d a n a , en  lo s  q u e , 
a t ra v é s  d e  n u e v a s  te c n o lo g ía s  s e a  p o s ib le  a c c e d e r  a c o n te n id o s  
c o m o  la s  a n tig u a s  m e lo d ía s . E s p e ro  q u e  e s to s  s o n id o s  s e a n  d e  
c itó la  y  no d e  c u e rn o s  s u e c o s . M e  e n c a n ta  q u e  la c o n c e ja la  
To lón  h aya  a su m id o  la re sp o n sa b ilid a d  d e  re sp e ta r  y  d a r a c o n o 
c e r  el legad o  s e fa rd í d e  To led o . M i s a p o  ya  b e b e  lo s  v ie n to s  por 
e lla . E l Dio alto con su  gracia m o s m ande m uncha ganancia, 
non veam os mal ni ansia, a nos y a todo Yisrael. Y  te rm in o  co n  
e s ta  co p la  se fa rd í: M orena m e llaman. Yo blanca nací. D e pasea r 
galana m i color perdí. M orenica m e llaman los m arineros. S i otra 
vez a m i m e llaman m e vo con ellos.
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LA ANTIGUA BODEGA ACOGE EL ENCUENTRO DE ARTISTAS DEL 11 AL 25 DE SEPTIEMBRE

El Dorado se mantiene 
en Quintanar de la Orden

El encuentro, que este año 
alcanza su séptima edición, se 
iniciará el día 11 y tendrá 

como actos paralelos a la exposición, 
que estará abierta a las visitas de los 
escolares de la localidad, la charla, el 
viernes 17, del artista Pedro Núñez 
denominada 'El Terremoto de Chile', 
la actuación de la artista-performer 
Nelo Vilar el sábado 18, y la confe
rencia 'La escenificación del concep
to: los encuentros de Pamplona' del 
crítico de arte Carlos Jiménez.

Amelia Moreno, presidenta de la 
Fundación que lleva su nombre y 
organizadora del Encuentro, destaca 
además de la “permanencia del evento, 
con el mismo formato y las mismas 
características con que surgió, porque 
no creemos que crecer en tamaño o en 
presupuesto signifique mejorar", la par
ticipación de Marcela Navascués, 
“que ha hecho un intervención sobre las 
24 tinajas compleja y sofisticada, en un 
espacio que no todos los artistas están 
dispuestos a enfrentar".

Además, a este evento acudirán

otros artistas como Mareta Espinosa, 
el grupo de artistas Lado Abierto, 
formado por Leandro Alonso, Justo 
Barboza, Trinidad Simón y Jorge 
Gallego; el artista castellano-man- 
chego Paco Leal, Ángeles Agrela, 
Adriana Veyrat, Ramón Isidoro, 
Mario Vela y la propia Amelia 
Moreno.

La antigua licorería convertida en 
espacio cultural, que conserva el 
nombre de El Dorado, acoge como 
cada año piezas creadas para ser mos
tradas en este entorno, unas dentro 
de la bodega y otras en los jardines 
exteriores. Lado Abierto, un colecti
vo compuesto por Leandro Alonso, 
Justo Barboza, Trinidad Sim ón y 
Jorge Gallego, son los autores del 
montaje exterior que describen como 
“un semblante alusivo al espacio, pin- 
tando con el texto mismo cierta evoca
ción de los campos de Quintanar".

Pedro Núñez, chileno que vive en 
España, ha elaborado una obra de 
gran formato en papel, 1 2 x 3  metros, 
y será también el encargado de “una

'E l D orado ' aco g e , entre  el 
11 y  el 26 de sep tiem b re , 
el ’V il En cu en tro  de 
A r t is ta s 1 o rgan izad o  por la 
Fu n d ac ió n  A m e lia  M oreno 
Esp ac io -A rte  El D orado 
para p ro m o ver el arte  co n 
tem p o rán eo  en un ento rno  
ru ra l a tra v é s  de e xp o s ic io 
nes, a c tu a c io n e s , co n fe 
ren c ia s  y  o tro s e ven to s .

•  • • • • • • • • • •  » IS A B E L  A B A R C A

charla poética, más que informativa , 
sobre el terremoto de Chile".

‘El cementerio de los imprescindi
bles’, de Marta Espinosa, es una refle
xión sobre los desechos industriales. 
Ángeles Agrela expondrá dos piezas 
de la serie ‘Contorsionistas’; mientras 
que Adriana Veyrat ha creado para el 
encuentro la serie ‘Evanescencia’ , 
fotografías sobre lienzo, y Ramón 
Isidoro, ofrecerá una serie de pinturas 
con títulos como ‘Oír la luz 
(Atomic)’. El manchego, nacido en 
Alcázar de San Juan, Paco L e a l , pre
senta el tríptico ‘La M irada’ . 
Completa el equipo de artistas el 
quintanareño Mario Vela, autor del 
vídeo ‘Lola y la velocidad.

A  la conferencia  de Carlos 
Jiménez, el sábado 25 de septiem
bre, y la charla-poética del chileno 
Pedro Núñez, hay que añadir la 
actuación de N elo Vilar, que se 
define a si mismo como “un artista 
multidisciplinar, artista de acción y 
gestor independiente", y que presen
tará una acción poética bajo el títu
lo ‘25 acciones. Bien hechas/ mal 
hechas/ no hechas’. O
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FIESTAS EN HONOR 
DEL SANTÍSIMO CRISTO
DE LA CRUZ A CUESTAS

• •

Del 9 al 12 de Septiembre
Polán 2010
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M ás noticias,
M ás im ágenes, 
Radio Aquí o n -lin e ,

MÁS INFORMACIÓN 
MÁS CERCA DE TÍ

No dejes 
de visitarla
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TODO EL EQUIPO, TÉCNICO Y ARTÍSTICO, ESTÁ COM PUESTO POR TO LED AN O SLAN
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!m  s rEstreno en Sitges 
de la toledana 'D aim on'
El Fe stiva l In ternacional de C ine Fan tástico  de S itg e s , que se  ce leb ra  en tre  el 7 y  el 17 de 
o ctu b re , acogerá el estreno de la p e lícu la  'D a im o n ', una p rod ucció n  to ta lm en te  to le d a n a , 
en la que han participado a lred ed o r 80 p e rso n as , bajo la s  ó rd en es del d ire c to r y  
p roducto r Ja v ie r  L. Perea. La c in ta , del género  fan tá stico , se  ha rea lizad o  en su in teg rid ad  
en To ledo y  con persona l, tanto del equ ipo  técn ico  com o a rt ís t ico , de la p ro v in c ia .

IS A B E L  A B A R C A

Es una película de intriga, con 
toques de terror y fantásticos, 
que trata del cine dentro del cine, 

y no puedo decir mucho más si no quie
ro desvelarla por completo", nos cuenta 
Javier L. Perea, director y productor 
de ‘Daimon , y añade que se estrenará 
en el Festival de Cine Fantástico de 
Sitges, que se celebra entre el 7 y el 
17 de octubre en esta localidad cata- 
lana.

La película, en la que han partid' 
pado cerca de 80 personas, es el pri
mer largometraje del director y pro
ductor Javier L. Pera realizado en su 
totalidad por toledanos, “tanto el 
equipo técnico como el artístico son 
gente de Toledo y está rodado también 
en Toledo y la provincia”.

“La banda sonora original de esta 
cinta es obra de Alvaro Nicolás, y 
cuenta además con la participación y la 
música de varios grupos locales 
Nocturnia, Dulcarama, Lobos 
Negros y los madrileños Exkissitos, 
porque la película trata de lo que les 
ocurre a un grupo de amigos que van al 
campo después de rodar un corto de 
terror y grabar un concierto de estos 
grupos”, indica Perea quien añade 
que la banda sonora y los videoclips

E l paraje ‘Las Morras’, de Polán es e l 
escenario de la  m ayor parte de los 
exteriores de la  pelícu la . Las 
abundantes lluvias de la  pasada  
prim avera jalonaron de dificultades e l 
rodaje.

se presentan en la sala madrileña 
Excalibur, el viernes 3 de septiembre, 
con la actuación en directo de los 
grupos implicados.

Marga Zazo, José Luis López, 
Rafael Ortega, Barbara Banu y 
Héctor García son los actores prin
cipales de la película “todos ellos vin
culados al mundo de la interpretación 
en la ciudad, bien a través de grupos de 
teatro, como Tespis, o actores habitua
les en los cortos, aunque no sean caras 
conocidas, porque se ha perseguido dar 
una apariencia de realidad a la segunda

El largom etraje'Daim on' pertenece al género de 
cine de suspense con algunos toques fantásticos 

y de terror, dice su director
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EL CLUB JUVENIL DE SAN ANTÓN APORTÓ LOS FIGURANTES
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parte de la película, la que 
transcurre después del rodaje 
del corto, que es como una 
maldición que se desata tras el 
rodaje".

Esta segunda parte se ha 
rodado en el paraje ‘Las 
Morras’, de Polán, mientras 
que la primera tiene como 
escenario el auditorio del 
centro Toletum, en el que 
tuvo lugar el concierto, que 
se grabó en directo, y los 
estudios Drako Jóe (en 
Santa Bárbara). “Los figu
rantes, alrededor de sesenta 
jóvenes, son miembros del 
Club Juvenil de San Antón, 
donde pusimos un anuncio 
días antes del concierto, que 
fue en enero. Las escenas de

exteriores, en Polán, se han 
realizado en su mayor parte 
con cámara al hombro entre 
los meses de abril y mayo".

El presupuesto del film, 
23.000 euros, que proce- 
den en su mayor parte de 
las ayudas que concede al 
cine de la Consejería de 
Educación, C iencia  y 
Cultura, se ha destinado 
fundam entalm ente al 
montaje y a la producción, 
“ya que sólo algunos técnicos 
han cobrado, el resto han 
participado de manera 
altruista y voluntaria, y tam
bién las instalaciones del 
Toletum fueron cedidas gra
tis para el rodaje del concier
to”, agrega Perea. □

F E S T IV A L  D E C IN E  D E S IT G E S

Escaparate 
del cine re

Brigadoon es la sección del 
Festival de Sitges en la 

que Javier Perea, productor, 
presenta cada año una 
variada parrilla de 
producciones independientes 
en la que incluye lo más 
novedoso de Castilla-La 
Mancha y de Toledo. En la 
edición de 2010 está previsto 
que se pasen cinco películas 
seleccionadas en el 
Certamen de Jóvenes 
Artistas de Castilla-La 
Mancha 2.010: 'Ni la 
muerte', 'Camera oscura,
Un domingo
cualquiera, Testimonios, y 
Martes por la mañana.

Además, bajo el lema 'Hecho 
en Castilla-La Mancha', se 
podrá ver una selección de 
las películas más recientes, 
compuesta por los títulos 
Gagá, The Art Of War, Al 
tercer día, El orden de las 
cosas, y La promesa. Los 
trabajos ganadores de los 
premios Toletvm, Zoco y 
Mejor Cortometraje del III 
Concurso "Corto-Joven" 
Ciudad de Toledo, que se 
fallará el 24 de septiembre. 
Además del estreno de 
Daimón, la productora 
Imagen Death presentará el 
corto 'Por un Puñado de 
Ostias' y 'La Raíz del MaT.

(Junto a la Catedralj
c /N u n cio  v ie jo ,6  
4-5002. T o ledo  : p A  [_

TEL.: 4 2 5  2 5  6 7  4 6  
fAX.: 4 2 5  2 Í  5 5  5 b

asadorpalenciadelara.es
reservas@asadorpalenciadelara.es

asador

Cocina tradicional con estilo p

Tapas especiales todos los días 
en nuestro bar
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Agenda
Cumpleaños
del 3 al 9 de septiembre
3 de  s e p t ie m b r e :  Mercedes 
Romero Ballesteros, empresaria de 
Talavera, Paqul Martínez, empresa
ria de agencia de viajes, Teresa 
Viejo, periodista, 47, Antonia 
Cortés, periodista de la 
Universidad de Castilla La Mancha, 
43, Esteban Torre, exjugador del 
Toledo y entrenador del Racing de 
Santander, 39, José Miguel 
Seguido, músico, 39, Luis Muelas 
Lozano, 51.
4 de s e p t ie m b r e :  F ranc isco  
Ja v ie r  D o m íngu ez  C a rva ja l ,  
em p resar io ,  27, Ju l iá n  M aeso, 
m úsico , 34, Raúl A lb io l ,  fu tb o 
lista del Real M adrid , 25.
5 de  s e p t ie m b r e :  F ran c isco  
Manuel López G a lán ,  in fo rm á t i 
co, Ángel Rom án, e m p re sa r io ,
58, Iván G alán , a t le ta ,  31 , Sonia  
M enchero  Rey de V iñas ,  e m p re 
saria de "Form a y L ínea" ,  
Adorac ión  Moya, e xp r im e ra  
dam a de Miss To ledo  34,
Raquel W e lch ,  ac t r iz ,  70.
6 de  s e p t ie m b r e :P a o la  M ora les  
Ju á rez ,  27, Do lores N ieves , a b o 
gada de M adr ide jos ,  Ju l io  
Cuadra , kara teca ,  25, G u i l le rm o  
López, e xe n t re n a d o r  del 
To ledo , 41, V irg in ia  Bezón ,

e s tu d ia n te ,  22 , M anue l C ruz 
Pé rez  M ole ro ,  e s tu d ia n te ,  8.
7 de  s e p t i e m b r e :  Andrés Ronco, 
peluquero, 48, María José 
Hernández, técnico de Radio 
Nacional, 54.
8 d e  s e p t i e m b r e :  Sana Cheraka, 
atleta, 24, José Manuel Lobero, 
estudiante, 13, Mariano Álvarez 
Gutiérrez, abogado, 60, Antonio 
Guijarro, diputado regional del 
Grupo Socialista, 49.
9 d e  s e p t i e m b r e :  David Martín 
de Vidales, torero, 30, Francisco 
Estévez, cámara de televisión y 
seguidor del Atlético de Madrid,
37, Juan Carlos Partearroyo 
Cervantes, "Caco", empresario de 
hostelería de Mora, 42, Lucía 
Molina Moraleda, visitadora médi
ca, 30, Mar Arriaga, 32, José Luis 
López Romeral, pintor, 58, Ricardo 
Fábrega, exdecano del Colegio de 
Abogados de Toledo, Ángela 
Gómez Arenas, estudiante, 12, 
Daniela Soler Pareja, 23, María José 
Corominas Jurado, licenciada en 
Filosofía y seguidora de Almudena 
Grandes, 46

Fallecimientos
del 10 al 30 de agosto

Juan  Ju l iá n  V i la rrea l  R ivera 80, 
Ju s t in a  Ig les ias  Sánchez 77,

H i la r ia  S án chez  C a rch en i l la  90, 
S a tu rn in o  Ah i jado  San g u in o  87, 
E lo ísa  M uñoz Crespo  96, V icente  
G o nzá lez  Lerma 87, C as im iro  de 
la C ruz D o m íngu ez  83, José  
Yanel To rra lba  65, F lo renc ia  
Díaz G óm ez 82, A le jand ro  
S án chez  G arc ía  93, A rtu ro  
N anc la res  Maya 74, Fausto 
Moreno Garc ía  73, O legar io  
Je rez  G arc ía  88, Santos  J im é n e z  
Checa 90, C lo t i ld e  Alía 
Fe rn án d e z  80, Lo renza  Muñoz 
Romero 89, Em il ian a  Fe rn án dez  
Garc ía  74. Pedro Peña Díaz 48, 
Lu isa Rosell Ga lán  88, Aúrea 
Ramos Dacuña 82, A le jand ro  
López Berm e jo ,  81, V ic to r ia  
G arr ido  Tard ío  81, María 
H ernánd ez  Garc ía  83, 
C onso lac ió n  Serrano  Hazas 88, 
María O liva  R od ríguez  70, José  
María C o lom ina V e lázquez  Duro 
48, Á n ge le s  Terr iza  C araba l lo  
89, A sunc ió n  Pérez Caño 91, 
Teresa Moreno Fe rn án d e z  96, 
C ec i l io  Payo Berm ejo  87, Pedro 
Fe rn án dez  Cab rera  Sánchez  
H orneros 73, Jo aqu ín  M archante  
Je re z  68, A le ja n d ro  M artín  
Cuervo  96, G ab r ie l  León 
S án chez  66, C o ncepc ión  López 
G á lvez  96, Eduardo Gómez 
S ánchez  88, Fe l ipa P ru denc ian o  
Morón 84
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4 DE SEP T IEM B R E  DE 2010 /79

P O R  E L  M Á G I C O  D E  T O L E D O
Del 4 al 10 de septiembre

aries
. 21 M AR ZO  - 21 AB R IL

Atraviesas un excelente período en el 
amor, si tienes un relación estable se
guirá avanzando, si acaba de surgir se 
consolida y si no la tienes, la encon
trarás antes de que acabe el verano. El 
trabajo suele ser una adicción, cui
dado. Es importante dedicarle el 
tiempo necesario para poder disfrutar 
lo que la vida nos brinda. Aumentan 
considerablemente tus ingresos. Bien 
de salud, si aún no has empezado, ini
cia actividades físicas, te ayudarán a 
liberar el estrés.

tauro
21 A B R IL  -  21 MAYO

Esta semana sentirás que tus 
principales cualidades, son 
puestas a prueba. No te desani
mes, porque se aproximan las 
recompensas. En el terreno la
boral no puedes perder el 
tiempo en algún pequeño con
flicto en el trabajo. Dale a cada 
cosa el lugar que merece. Te 
conviene controlar al máximo 
los gastos, si no quieres llevarte 
una sorpresa desagradable. 
Busca cómo relajarte.

fleo
[  23 JU L IO - 2 3  AG OSTO

Es posible que sufras una desilu
sión en el amor o con una am is
tad muy cercana, pero seguirás 
contando con el apoyo de tus 
seres queridos. Saldrás del 
bache con esfuerzo, pero refor
zado. En el trabajo se avecinan 
importantes decisiones que 
tomar. Quedará claro que eres 
de los mejores en tu campo y 
despertarás la admiración de 
quienes te rodean. Sal al campo 
o a la playa.

virgo
24 AGOSTO - 23 SEPTIEM BRE

Mucho cuidado, porque puedes 
dejar pasar una excelente rela
ción, por andar siempre persi
guiendo la perfección. Toma lo 
que se te ofrece y disfruta. En el 
trabajo se presentarán desafíos 
y oportunidades. Los nacidos 
bajo este signo pondrán de ma
nifiesto sus grandes virtudes 
que los llevarán a alcanzar el 
éxito. No realices esfuerzos in
necesarios que pueden perjudi
car tu columna, ten cuidado.

sagitario
L 23 N O V IE M B R E - 2 1  D IC IEM BR E

Esta semana se fortalecen tus 
vínculos afectivos. Serás capaz 
de grandes sacrificios personales 
para lograr lo que quieres. 
Puede que aumenten los in te
grantes de la familia. Es un buen 
período para poner en marcha vie
jos proyectos que darán buenos di
videndos. Deseándoles con pasión. 
Si sales a hacer ejercicio, cuidado 
con las caídas, esta semana estarás 
más propenso a ellas que a ganar 
la lotería .

Capricornio
22  D IC IE M B R E  -  20 EN ER O

Algunas relaciones desgastadas 
por la rutina llegan a su fin , 
otras dan un paso adelante y se 
consolidan. Se intensifican l a s : 
relaciones con la fam ilia . Será 
una semana conflictiva, con pe
queños altercados en el trabajo. 
Tu fuerte personalidad saldrá a 
re lucir estos días. Los ingresos 
están en alza. Necesitas liberar 
tensiones, busca realizar una ac
tividad que disfrutes, y te llene 
de paz.

geminis
[  22 M AYO - 21 JU N IO

El amor te sonríe esta semana. 
Sentirás el apoyo incondicio
nal del ser amado. Aprovecha 
para disfrutar de esta maravi
llosa etapa. Lo que anda algo 
más delicado es tu salud. 
Debes volver a la rutina de la 
alim entación sana, dem asia
dos fritos dañan el hígado (y 
las copas también). Puedes re
cibir una propuesta laboral

I tentadora, intenta ser objetivo 
y analizar todos los aspectos.

cáncer
„ 22 JU N IO - 2 2  JU LIO
a u iir iM im  •
Vivirás momentos felices junto 
aguellos que amas y recibirás 
una invitación para una salida o 
reunión que te conviene no re
husar, puede dar lugar a relacio
nes muy fructíferas a largo 
plazo. Se aproximan excelentes 
noticias en lo laboral, se concre
tan los planes y proyectos. La 
perseverancia y fuerza de volun
tad se verá recompensada. De
dica algo de tiempo a cuidar de 
su imagen

libra
24 SE PTIEM BRE -  23 O C TU BR E

Alguien cercano será sincero 
contigo y te declarará su amor. 
No engañes sobre tus senti
mientos, pero intenta no poner 
punto final a una am istad de 
tanto tiempo. En lo laboral, te 
verás desbordado de tanto tra 
bajo, si es necesario solicita 
ayuda. Gastos extras pueden 
perjudicar tu economía. Tu salud 
a prueba de bombas te permitirá 
aceptar invitaciones para disfru
tar de la vida natural.

escorpio M
24 O C TUBRE - 2 2  N OVIEM BR E < 5 1 $

Mucho cuidado, esta semana 
necesitas mucha prudencia en el 
terreno de las relaciones afecti
vas, no confundas posesión y 
control con amor. Tus mejores 
aliados esta semana en el plano 
laboral son Aries y Libra, te de
fenderán contra viento y marea. 
Evita los enfrentamientos por 
ahora. Aprovecha este buen mo
mento de salud para disfrutar de 
esos pequeños manjares prohi
bidos.

acuario
. 21 E N E R O - 1 8  FEB R E R O

No te importa lanzarte siempre 
a lo desconocido, y muchas 
veces la soledad es tu compa
ñera. Abre bien los ojos, tienes 
tu alma gemela muy cerca y no 
la ves, es buen momento para 
despertar. Tendrás una semana 
muy exitosa en el trabajo, se 
aproximan grandes momentos, 
que debes compartir con los que 
te rodean. Recibirás el reconoci
miento que mereces. Evita las 
glotonerías.

Tu extremada sensibilidad resal
tará durante estos días, tendrás 
más de un disgusto con su pa
reja. Espera que pronto pasara la 
tormenta y las aguas se aquieta
rán. En lo laboral aparecen nue
vos objetivos en el horizonte, 
acompañados de nuevos ingre
sos. Un panorama alentador se 
presenta durante estos días. Por 
el bien de tu salud, toma unos 
días para descansar, es decir sin 
obligaciones.

Real Cinema 
(Olías)

Lope
El aprendiz de brujo 

Campanilla y el gran rescate 
The Karate Kid 
Miedos. 3D

Todo sobre mi desmadre 
Conocerás al hombre de tus sueños 

Predators 
Salt

Como perros y gatos 
Centurión 

Los mercenarios 
Origen 

Toy Story
Teléfono 9 2 5 -4 9  12 91

Cinesur 3D 
(Luz del Tajo) i

El aprendiz de brujo

Lope
Origen

Centurión
Predators

Un pequeño cambio 
Salt

Conocerás al hombre de tus sueños i 

Como perros y gatos
Todo sobre mi desmadre 

The Karate Kid 
Teléfono 925 - 23 46 58

Cine de
Verano de Toledo |

Viernes 3 

Eclipse 

Sábado 4 

El equipo A 

Domingo 5 

Toy Stoy 3
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